
Jueves, 30 de Enero de 1992Director: Manuel López Camarena

AÑO III ■ NUM. 457 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 80 PTAS.

La nueva directora del complejo de Alarcos tiene como objetivo reordenar la asistencia hospitalaria

Matilde Cortés asegura que las
listas de espera “no son reales”

Mariano Rubio.

de Ciudad Real
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La nueva directora-gerente 
del Complejo Hospitalario 
de Ciudad Reaf Matilde 
Cortés^ aseguró ayer a LA 
TRIBUNA que las listas de 
enfermos en espera de ser 
intervenidos **no son rea
les’^ y señaló que en diez 
días estarán perfectamente 
“depuradas”.

Matilde Cortés indicó que 
estas listas incluyen, en 
muchos casos, a enfermos que 
ya han sido intervenidos o que 
lo han sido ya en otros lugares, 
entre otros motivos, por lo 
que “primero hay que depu
rarías para saber hacia donde 
deben dirigirse los esfuerzos 
del hospital”. Otro objetivo de 
la directora es abrir un debate 
sobre el futuro del hospital 
para fijar las medidas concre
tas que deberán ejecutarse.

(Pág. 5)

Una manifestación recorrerá hoy Puertollano

todos los trabajadores 
de Fesa-Enfersa

secundaron la huelga
“Es estúpido que 
el Gobierno 
autorice a usar 
un despacho

La convocatoria de dos días 
¡huelga fue seguida ayer por 
¡totalidad de la plantilla de
trabajadores de Fesa-Enfer- a las empresas Fesa, Enfersa,

Hen Puertollano, que se con- 
^■traron a las siete y cuarto 
9 la mañana durante más de 

5 hora en las puertas de la 
loria en demanda de garan- 

tic8' industriales de futuro y 
s di ¡antía.s financieras para pagar 
con s trabajadores y proveedores
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Ciudad Real debate hoy los 
presupuestos para 1992
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aordinario los presupuestos 
t 1992, que 'ascienden a 
^ millones de pesetas.
os grupos políticos con 
osentación municipal ya 
fijado su estrategia para el 
», aunque sólo el CDS ha 
antado que votará en con
de! proyecto del Grupo 
alista por considerar^ “an
uales” los presupuestos.
Os concejales centristas

Matilde Cortés, directora-gerente del Complejo Hospitalario. paúl white

y cumplir las inversioiies pac
tadas. La huelga en el sector 
de fertilizantes afectó también

ASUR, IKZ x NICAS en sus 
centros repartidos por toda la 
geografía nacional. Hoy, a las 
seis y media de la tarde, los 
trabajadores de Fesa-Enfersa de 
Puertollano se manifestarán por 
diferentes calles de la localidad.

(Pág. 10)

pidieron la devolución 
borrador.

del

El Grupo Popular, que se 
abstuvo en la Comisión en espe
ra del debate plenario, no está 
de acuerdo con la ‘‘filosofía'’ 
del borrador.

Izquierda Unida condicionó 
su apoyo al Partido Socialista 
Obrero Español a la aceptación 
de sus 11 enmiendas que pre
sentó el martes la Comisión de 
Hacienda.

(Pág. 7)

Bahía (Pág. 22)

oficial (Pág. 21)

Juan Angel Amador el día del juicio

1
1

Absuelto el alcalde de
Villanueva de la Fuente

Unos 
desconocidos 
perpetraron un 
robo sacrílego de 
joyas a la 
Dolorosa de la 
Catedral de 
Ciudad Real (Pág. 8)

El alcalde de Villanueva de 
la Fuente, el socialista Juan 
Angel Amador, ha sido absuelto 
del delito de imprudencia teme
raria por organizar una suelta 
de vaquillas sin autorización del

Son necesarias 
muchas inversiones 
en el hospital de 
Alarcos, para 
mejorar la 
comodidad y la 
habitabilidad

Rubio pide una 
política más 
flexible y 
presupuetos más 
restrictivos

(Pág. 23)

La adscripción de 
pa^te del personal 
la Diputación y 
parte al Insalud 
dificulta la 
reordenación 
asistencial

La Guardia Civil 
detiene a 2 
miembros del 
“comando 
Vizcaya” de ETA 

(Pág. 19)

Continúa la 
búsqueda de los 
obreros 
sepultados en el

4*

Gobierno Civil, en la que resul
taron heridas tres personas. El 
alcalde estaba procesado por los 
delito.s de falsedad y prevari
cación de los que también ha
sido absuelto. (Pág. 7)
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Firma invitada

Con Ias botas puestas
La Tribuna

EDUARDO LADRON DE GUEVARA

N
aturalmente, tampoco los burdeles 
de hoy son lo que fueron, des
truida la aureola que llegaron a 

tener hasta tiempos de la Guerra Civil, 
cuando pisar una casa de lenocinio era 
adentrarse en un mundo donde, según 
cuentan las crónicas literarias -Baroja, 
Galdós, Torrente, Cela y tantos otros- 
la simpatía, amistad y respeto entre las 
partes contratantes estaba por encima del 
mero fornicio.

Es decir, ir de putas, como escribe Cela, 
era mucho más que retozar con la coli- 
poterra de turno, significaba pasar, si se 
terciaba, un rato de tertulia junto al bra
sero o tomar una copa de Anís del Mono 
en compañía del pupilaje, y hasta hacer 
una tertulia con otros clientes.

Hoy los burdeles poco o nada tienen 
en común con aquellos descritos por los 
novelistas.

Para empezar el servicio suele pagarse 
con tarjeta de. crédito, y han desaparecido 
las mesas camillas, las ensaladas de toma
te, lechuga y bonito en escabeche conque 
se distraían las c«3peras, e, incluso, las 
especialidades que se anuncian ya son 
otras, tan sofisticadas comparadas con las 
de antaño, que la gente de edad, al saber 
el abanico de posibilidades ofrecidas -tai
landés, griego, sado, enemas, etc.

Se siente cohibida más por la ignorancia 
ante tanto exotismo que por la incerti
dumbre en la elección...

Lo malo es que con tanto anuncio de

mulatitas ofreciendo masajes, a la gente 
le pica la curiosidad, especialmente a algu
nos pensionistas, que anonadados por tan 
turbadoras ofertas eróticas se apuntan a 
una de estas casas de masajes dispuestos, 
de una vez por todas, a ponerse al día.

Y claro, pasa lo que pasa.
El pobre no pudo resistirlo.
A sus 71 años hay emociones que matan.
Y se murió, faltaría más, si bien dio 

su último suspiro en brazos de la meretriz, 
mulata al cien por cien como garantizaba 
el anuncio, lo cual, dicho sea con todos 
los respetos, tal vez no sea la peor manera 
de morir, si es que existe alguna buena.

Pero lo malo es que si los burdeles 
son distintos a lo que fueron, más des
humanizados y cibernéticos, las pupilas 
que los habitan tampoco son el paradigma 
de la solidaridad, de ahí que el cadáver 
del pobre anciano, vestido a prisa y 
corriendo, fuese colocado de cuerpo pre
sente en el descansillo de la escalera, sito, 
para más señas, en el 29 de la típica 
calle madrileña de Lavapiés.

O sea, donde las zarzuelas de rompe 
y rasga. ’

Está la insolidaridad tan a flor de piel, 
que ya ni a los muertos se les tiene el 
mínimo respeto.

Y cuando una hetaira es capaz de dejar
te muerto, sentadito en el descansillo de 
una escalera, ya me contarán qué se puede 
esperar del género humano.

Sencillamente, nada.
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Firma invitada - i
anta expectación como despierta el rodaje 
de “Cristóbal Colón. El descubrimiento” 
y para qué. Para nada. Para nada que bene

ficie directamente al personal. Cuán ingenuos 
seguimos siendo los españoles. El rodaje en cues- 
tión, a 
mueve, 
patria.

Allá 
que se

pesar del presupuesto y el personal que 
no está dejando ni un duro en nuestra 

donde esta gente se pone a rodar, allá 
llevan su casa a cuestas, sus alimentos 

a cuestas, su bar a cuestas y todo lo que necesitan 
a cuestas. Total que ni bares, ni restaurantes, ni 
cafeterías, ni tascas, ni mesones, ni nadie disfrutan 
del “dóllar” americano, ni de la presencia de los 
actores principales, ni del equipo en general. Algu
na excepción hay.

Encima, a los “extras” no me los tratan muy 
bien. Me ha contado Argi, un amigo mío de Sala
manca que ha hecho de “extra”, que le pagan 
ocho mil y pico diarias.

Pero no dólares, sino pesetas. Eso sí, el horario 
lo está dejando exhausto. De ocho de la mañana 
a nueve de la noche. Dice mi amigo Argi que

‘^Made in spain”
CARMEN FERRERAS

Ni bares, ni restaurantes, ni 
cafeterías, ni tascas, ni mesones, ni 
nadie disfruta del “dóllar” americano, 
ni de la presencia de los actores 
principales; ni del equipo en general

si Toño o Nico se enterasen, a lo mejor podían 
hacer algo.

Lo malo es que cuando Toño y Nico se enteren, 
“Columbus” se habrá vuelto a América. A punto 
para la ceremonia de esponsales con Miss Liberty. 
Pudiera ser que pudiera. Desde luego esta gente 
es como los negreros de antaño. Para más inri. 

Marlon “Torquemada” Brando está haciendo bue 
no al inquisidor español. Qué mala bestia, oiga. 
Qué modales.

Como está dejando el pabellón. No me extraña 
que de su palo haya salido la astilla de su mismo 
apellido que para con sus huesos en la cárcel. 
Este Brando es un energúmeno.

El mastodóntico Torquemada Brando ha dejado 
de ser aquel apolíneo actor que las matara bien 
muertas pasando a convertirse en una especie de 
diplodocus con muy mala uva. Una uva que con
vierte la de Angela Channing en moscatel.

No sé qué tal le irá a Colón en su nueva aventura 
cinematográfica. Lo que sea ya se verá. Desde 
luego, a los españoles del sector hostelero no les 
va rñejor, precisamente por esa circunstancia. Si 
hubieran de esperar a que Colón' les diera de 
cpmer, aviados iban.

Menos mal que el sector que trabaja en lo 
mismo en Sevilla, va a sacar en breve del “Des
cubrimiento” lo que Extremadura y Castilla y León, 
de momento, no han logrado sacar del ilustre 
marino.
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ue el siglo XIX el siglo 
que afortunadamente 
conquistó una inmensa 

popularidad para el celebérri
mo libro que tanta fama y uni
versalidad dio a La Mancha.

Por aquellas calendas el Qui
jote, libro‘tealrñente “anticaba
lleresco” . por excelencia, coin
cide en profundidad con el siglo 
llamado del “triunfo de la 
democracia”, y fue realmente 
tomado en proporciones apo
teósicas a partir de 1850.

España, en este terreno, no 
podía quedarse marginada. 
Mientras el eximio Don Quijote 
de La Mancha y su fiel escu
dero Sancho, en alas del 
romanticismo anduvieron por 
esos mundos de Dios, nuestra 
querida España, parecía sentir- 
se celosa, abrumada y casi olvi
dada -pues de cierta manera 
se quedó como al margen del 
magno y universal crecimiento 
mirando incluso con recelo, no 
de envidia, pues no cabía tal 
cosa, pues El Quijote era muy . 
nuestro.;

“¡No vaya a ocurrir -parecía 
decirse la madre olvidada- que 
esos dos diablos inconfundibles, 
que esos dos manchegos inol
vidables, que esos dos botarates 
universales, se me pierdan en 
tierras extrañas!”.

Tarde, y con cierto retraso 
suele ocurrir mucho en España 
que sus talentos auténticos 
proritamente parecen olvidar- 

■sea nuestro manchego Don 
Quijote y a su lacayo Sancho, 
se les vio a grandiosos pasos 
hacia la tierra nuestra hacia la 
tierra llana y multitud de com- 

■ patriotas les dieron la* bien
venida.

En 1868, las graciosas ilus
traciones del gran dibujante 
Ubarrieta Vierge, con su expre
sividad y personalidad propia, 
prestó su talento para enrique
cer la nueva edición del Quijote 

[que ’ imprimió una editorial 
madrileña, era como si tími- 

Idamente España dijese al bravo 
1 manchego ¡“Eh, aquí orgullo- 
|samente estamos”!
1 Francia replica a España con 
lunosvCuantos cuadernos de una 
1 edición incompleta de la “His- 
Itoire de língenieux don Qui- 
Ichotte de La Manche”, curio- 
jsamente con estampas también 
|de Ubarrieta Vierge (más cono- 
Icido en el extranjero que en 
bu patria).
| Pero España ha tomado el 
Ipulso y el brío a nuestro que- 
Indo Don Quijote y el eximio 
ly grandilocuente manchego, 
■nace nuevamente y con mag- 
Iníficos grabados en el año 1875^ ^

' ^

y quien realiza es la “Biblioteca 
Universal Ilustrada”.

Barcelona -centro importan
tísimo editorial desde toda la 
vidaen 1876 edita otra obra del 
Quijote manchego, edición 
magnífica de gran lujo con 
dibujos esmerados de Puggarí.

También los portugueses 
quedan inoculados del virus 
quijotil y publican una edición 
que yo ando buscando y no 
encuentro así titulada: “O 
engenhoso fidalgo don Quicho- 
te de La Mancha”, publicada 
en Lisboa en 1877.

Todo ’ esto da idea de la 
impaciencia que había en la 
Península Ibérica entera, por 
recibir a los dos hijos pródigos, 
de regreso de su escapatoria 
alrededor del mundo, (Ingla
terra, Francia, Alemania, Países 
Bajos fueron casi auténticos 
redescubridores de nuestro

España sale a recibir a 
sus héroes quijotescos

ALFREDO PALMERO (Hijo)

famoso libro y precisamente y 
con gran fuerza y difusión des
de inaugurado el referido siglo 
XIX).

En 1880 Montaner y Simon 
(yo poseo una edición de este 
libro en la bibliografía Palmero 
en Almodóvar del Campo) edi
ta una estupendísima edición 
monumental, además de serio 
por su tamaño y su aparato 
tipográfico, contiene 44 gran
des láminas “cromolitografía”, 
procedimiento entonces nove
doso y a todo color y además 
más de 250 ilustraciones gra
badas al boj, con muchísimas 
cabeceras de capítulo. Se enco
mendó a Ricardo Balaca, pero 
fallecido, otro compatriota reci
bió el encargo, José Luis Pelli
cer.

¿Qué resultó de este esfuerzo 
indígena, después de tantos 
años de auténtica somnolencia 

Í

y de afrontar España tantísimas 
novedades e . iniciativas quijo
tescas del resto del mundo?

Pues sencillamente, un retor
no puro y simple a la inmutable 
tradición pictórica y quijotesca 
española. Bueno será, pues, 
decir, que el magno aconteci
miento de Sevilla, la Exposición 
Universal va a ofrecer a La 
Mancha la gran oportunidad de 
mostrar orgullosamente y cua
litativamente, toda esta riqueza 
nuestra.

Desde muchos años, con 
paciente dedicación, cierto 
esmero y muchas horas perdi
das, también quijotescamente, 
he acumulado una biblioteca 
única del Quijote, en múltiples 
idiomas, la misma que llevé al 
Japón y que fue vista, analizada' 
y disfrutada por millones de 
criaturas al otro extremo de 
este mundo nuestro que se nos

Por aquellas calendas 
el Quijote, libro 
realmente 
“anticaballeresco” por 
excelencia, coincide-

• en profundidad con el 
siglo del “triunfo de 
la democracia”

Pero España ha 
tomado el pulso y el 
brío a nuestro querido 
Don Quijote y el 
eximio y grandilocuente 
manchego, nace 
nuevamente con 
magníficos grabados

hace chico día a día.
Desde muchos años, también 

he acumulado una serie de 
escenas con mptivos del Qui
jote, de pequeño formato que 
son realmente deliciosas, y que 
públicamente ofrezco para que 

■ con toda clase de garantías, se 
utilicen para ser exhibidas a tra
vés de La Mancha en el con
cierto universal de Sevilla, ciu
dad que será en unos meses 
la capital cultural del mundo.

Si mi oferta queda en el olvi
do, pensaré un poco en lo que 
acabo de escribir en este artí
culo y me diré a mí mismo, 
que si ya el Quijote fue de cier- 

\ ta manera olvidado, menos 
habría de extrañarse que se 
olviden de Palmero, el artis
ta-pintor más Quijote de nues
tro siglo entero.

ü RADIOESTADIO !!
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olchaga habla, de recu
peración, pero no se atre-
ve a garantizar las 

visiones del crecimiento 
nómico.

O sea, que no sabe lo 

pre- 
eco-

que
dice, como la ministra Portavoz, 
Rosa Conde, que en Angola, 
sin saber que estaba allí, habla
ba del apoyo económico a 
Guinea.

Ella sabía que eran negros 
y que no estaban muy lejos unos 
de otros. ¡Al fin y al cabo los 
dos están en.Africa...! Pues Sol
chaga lo mismo. Sabe que en 
España hay algo que es “yu-yu”, 
pero no sabe ni qué es, ni exac
tamente dónde está. Por eso se 
siente en la obligación de decir 
cosas, y las dice; cuando mas 
honesto sería decir, ahora que 
estamos empezando el año, ¡Y 
yo que sé...! Porque está visto 
y comprobado que las velas de 
la Economía las hincha la 
casualidad y las deshincha Wall 
Street, así como la información 
económica sólo pronostica el 
pasado.

Como para que venga Sol
chaga con los pronósticos de 
finales de 1992, en desleal com
petición con el Calendario 
Zaragozano. A Solchaga se le 
ha subido a la cabeza el disfraz 
de mago que le regaló Peridis 
en sus tiras de El País y se 
ha metido en su papel.

Se ha sentido Angel Custo- 
diio y no es más que una Cam
panilla rechoncha que no vuela, 
como la de Peter Pan. Solchaga 
ha empleado el lenguaje de 
Mariano Rubio en los informes • 
del Banco de España que des
glosan los porcentajes de cul
pables de nuestras desgracias y 
ha dicho lo mismo que “Copito

de Nieve”: los culpables son los 
sueldos. Y ha añadido que, 
como suban este año por enci
ma del 6 por ciento, lo vamos 
a pagar con empleo.

De esta manera el parado 
encontrará un eximente cuando 
apuñale por la espalda al afor
tunado trabajador por quitarle 
el empleo.

Por buscar referencias . de 
contraste, porque yá aburre que 
solo haya un “malo”, Solchaga 
no ha dicho nada del gasto 
público.

No le parecen una piedra en 
el engranaje los privilegios de 
la banca pública, los gastos de

Sueldos culpables
SIR CAMARA

imagen y puésta en escena de 
Argentina a punto de encara
marse al palacete del Banco 
Hipotecario.

Del dinero negro no ha vuel
to a hablar, será pai;a que no 
le acusen de racista, que es lo 
que le falta.

De las listas de suscriptores 
de prima única, con este aire 
no se oye nada. De las listas 
de empresas públicas y próxi
mas que han defraudado IVA 
sólo se sabe que están ahí.

Esto de las listas, ¿dará forma 
a su condición de socialistas? 
Porque además están las listas 
negras en las que estamos los

De las listas 
de suscriptores de 
prima única, con 
este aire no se 
oye nada. De las 
listas de empresas 
públicas y próximas 
que han defraudado - 
IVA sólo se sabe 
que están ahí.

Números de Identificación Fis
cal, para lo que gusten mandar.

Y todo esto sin considerar 
la caída del Producto Interior 
Bruto que, contra todo pronós
tico, no es Corcuera, sino las 
consecuencias derivadas de 
nuestra raquítica industria toca
da por la varita mágica del “Ha- 
daranzadi” para crear un mun
do feliz.

Las palabras de Solchaga han 
coincidido en el tiempo con los 
planteamientos desesperados de 
George Bush en su discurso 
sobre el “estado de la Unión” 
con los que pretende sanear su 
deteriorada imagen y ganar la 

reelección.
Salvando las lógicas diferen.i 

cias entre España y Estados^ 
Unidos, Solchaga y Bush están 
en situaciones similares. Busii 
ha anunciado un recorte millo,, 
nario en el presupuesto (ie| 
Defensa para ahorrar y Solcha.| 
ga puede en cualquier momento) 
intervenimos el bocadillo áj) 
media mañana por considerarloj 
un lujo innecesario que España 
no se puede permitir.

Porque, si a nuestro ministro 
de Economía se le ocurre recor. 
tar el presupuesto de Defensa,^ 
la única tecnología punta de 
nuestras Fuerzas Armadas pue.- 
de ser la lanza.

Bush ha quitado la chistera) 
al Tío Sam para sacar conejitor 
que animen el depaupera^ 
panorama industrial norteante 
ricano y para que roan las ca® 
llas de los japoneses; y por aqui 
como Solchaga no nos quite! 
gorra y se quede con el conej 
que guardamos para hacer i 

' ajillo el domingo con la fam 
lia.... Las comparaciones so 
odiosas porque allí, al ment 
cobran el salario en dólare

Aquí se cobra en dolores 
reproches por trabajar y p j 
aspirar a una forma de v¡« 
digna. 1

Los impuestos son ríos 
van a dar al mar del Dew 
brimiento. Y no se quejen, m 
eso es prestigio.

I

I HatiQue hay que llamar a
cosas por su nombre y, los si 
rios, de inofensivos nada. 0 
son los culpables de toi 
¿Cuál? El suyo, o el mío, set 
Solchaga.

enfe tiene problemas. 
Su cuenta de resulta
dos del ejercicio 1991 

arroja un déficit escandaloso: 
250.000 millones de pesetas, 
60.000 millones por encima de 
lo previsto. La compañía está 
desorientada. La división en 
unidades de negocio decidida 
por su anterior presidente, Juan 
García Valverde, aparentemen
te, no ha hecho sino aumentar 
la confusión en los niveles 
directivos mientras los tráficos, 
a excepción de los correspon
dientes a cercanías, caen en 
picado.

Huelgas, amenazas de bom
ba, escándalos internos, todo ha 
contribuido a colocar a la com
pañía en una situación casi 
insostenible. En estas circuns
tancias, la dirección que enca
beza Mercé Sala ha decidido 
elaborar un Plan de Empresa 
para intentar reconducir tnto la 
actividad como los resultados 
de la empresa ferroviaria. El 
Plan será dado a conocer en 
detalle el próximo mes de febre
ro, pero sus grandes líneas ya 
con de dominio público. Renfe 
se propone centrar su actividad 
allí donde todavía puede com
petir; solicitar la colaboración 
de las Comunidades Autóno
mas para financiár las líneas de 
ferrocarril regionales y aprove
char el máximo la ingente inver
sión llevada a cabo en el tren 
de alta velocidad.

De esta forma, los esfuerzos 
y el dinero de la empresa públi
ca se destinará, preferentemen- 

■ te, al denominado “Triángulo 
de Oro”, el que une la capital 
del Estado con Valencia y Bar
celona. Asimismo, tratará de 
extender las ventajas de la línea 
de alta velocidad Madrid-Sevilla

Los problemas 
de Renfe

Renfe tiene problemas. Su cuenta de 
resultados del ejercicio 1991 arroja un déficit 
escandaloso: doscientos cincuenta mil 
millones de pesetas, sesenta mil millones por 
encima de lo previsto. La compañía está 
desorientada. La división en unidades de 
negocio decidida por su anterior presidente. 
García Valverde, no ha hecho sino aumentar 
la confusión en los niveles directivos

LUIS MOLINERO
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a todo el sur, con extensión de 
los servicios, utilizando tecno
logía Talgo, a Huelva, Cádiz y 
Málaga. El norte se da por per
dido. La carretera, las autovías 
y los autocares han ganado la 
batalla al tren. La Comunidad 
que desee mantener determina
das líneas las tendrá que pagar. 
El Plan de Empresa, previsible- 

. mente, tendrá que detallar qué 
sucede con una plantilla de 
49.000 trabajadores, sobre la 
que se ha venido actuando des
de hace cinco años, pero que 
todavía se considera sobredi- 
mensionada. Y aquí reside una 
de las mayores dificultades para 

la actual dirección. Los sindi
catos con representación en la 
empresa (CC.OO., UGT, 
SEMAF) no están dispuestos a 

. que la mejora de resultados se 
lleve a cabo a. su costa.

Por no hablar de la renuncia 
a la cuota de poder e influencia 
que supone para las centrales 
el claudicar a las tesis econo‘- 
micistas de los gestores de la 
compañía. Por esta razón, las 
cifras de reducción de personal 
que se están barajando en estos 
momentos, en torno a 2.000 
empleados, vía jubilaciones y 
bajas incentivadas, y en plazos 
prudenciales, se multiplican por 

cinco en cuanto se baja la voz 
y se cierran las puertas de deter
minados despachos tanto de 
Renfe como de la Administra
ción. Así, la batalla del ferro
carril se puede convertir en pro
blema de máxima actualidad en 
cualquier momento. Lo único 
que crece en Renfe en estos 
momentos es el número de 
usuarios que reclaman mejor 
servicio para ir de su domicilio 
a puesto de trabajo. Y en cer
canías, cuanto más tráfico de 
pasajeros, más pérdidas. Pero 
los problemás de la empresa 
parecen no tener fin. La tra
yectoria de su expresidente y 

exministro, Julián García Iem: 
no <verde, ha quebrado la no

libar
según la cual ser presidenta 
Renfe garantizaba una car |^^^^‘ 
política o administrativa ¡ 
resante. La actual presiw . 
Mercé Sala, no despierta A ^-^^
siadas simpatías en detern'
dos ámbitos del poder pf
actuación, demasiado emuslj^ .| 
según se afirma, en el tralminado “caso Renfe”. ^3*,.^ . 
elusión que extraen muchú „ 
que una presidencia cuesh 
da no beneficia demasía^
ninguna empresa, y n'' 
menos, a una empresa tañí 
cial como es “La Renfe”.

nue 
la

M.C.D.2022



Jueves, 30 de
Enero de 1992Lilla ,a Tribuna CIUDAD REAL

Situación sanitariaferen.
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Hatilde Cortés, nueva directora-gerente del complejo hospitalario de Ciudad Real. PAUL WHITE
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Hospital Nuestra Señora de Alarcos.
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Matilde Cortés considera necesaria una gran inversión de dinero en el hospital Nuestra Señora de Alarcos

La nueva directora del Complejo Hospitalario 
asegura que las listas de espera “no son reales”

La doble adscripción del personal, al Insalud y a la Diputación, difículta la reorganización de la asistencia

.a nueva directora-gerente del Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real, Matilde Cortés, sabía, cuando vino a la 
provincia, los problemas sanitarios que iba a encontrarse, 
)ero jipara mí es un reto: a los gestores nos gustan 
os sitios donde pueden hacerse cosas”.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

fe Matilde Cortés, la nueva 
irectora-gerente del Complejo 
lospitalario de Ciudad Real, 

L la estado ocho años trabajando 
la ciudad sanitaria de La 

.,«Jaz, en Madrid, donde ha sido 
directora de Enfermería de tocfa

Area 5, que engloba a 3.800 
|wrsonas. Licenciada en Psico- 
^Bgía y experta en gestión, la 
^fteva responsable siempre ha 
||ll|abajado en hospitales grandes.

Consciente de los problemas 
originan los hospitales 

>marcales y . la división del 
>mplejo de la capital en dos 
•ntros, la nueva directora cree 

ía le, en muchos casos, a estos 
0 lemas estructurales “es nece- 

‘tio aplicarles soluciones inno- enn 
car doras e imaginativas”. Sin 

nbargo, Matilde Cortés cree 
• u le cuenta con una importante 

*niaja, que es la “buena dis- i di 
ern' 

pd
’sición de los profesionales 
le, a diferencia de lo que 

i«^^^^^ ''®^®^ ^^^ encontrado en 
1 1 adrid, se muestran con ganas
La : trabajar y de aprovechar las 

I^ij ’sibilidades que se les offe- 
n”. El principal objetivo de 

cu

m
nueva directora es trabajar 

1 la “ordenación de la asis-
m

icia hospitalaria de la capi- 
1 ya que ésta cuenta con dos 
'iLpitales y un centro de espe-

cialidades que “no están bien 
organizados”, lo que crea “cier
ta confusión, porque no está 
claro qué servicios se prestan 
en cada centro”. Este objetivo 
de ordenación lo denomina 
“plan de hospital”, porque “re
basa la situación del director 
que haya en cada momento” 
y persigue que los órganos par
ticipativos del hospital, los sin
dicatos, los mandos intermedios 
y, en definitiva, “todos los que 
tengan una idea, abran un deba
te sobre el proyecto formal que 
debe ejecutarse”.

Metodología seria

Matilde Cortés quiere dotar 
de una “metodología seria” a 
este debaté, con un período de 
tiempo determinado para con
cretar las conclusiones acerca 
de la asistencia en los dos cen
tros de Ciudad Real. Para ella, 
éste es el principal problema 
del complejo, ya que “la orde
nación influye en la eficacia y 
también en la rentabilidad de 
las inversiones que se produz
can”. Un caso, concreto es el 
de las listas de espera, cuya 
reducción es una de las más 
importantes preocupaciones de 
la directora, que no quiso dar 
cifras porque “en este momento 
las estamos depurando, pues la

Matilde Cortés cree necesaria una gran inver
sión económica en el hospital de Alarcos para, 
entre otras cosas, mejorar la comodidad de 
los enfermos, aunque no descarta que sea más 
viable la construcción de un nuevo centro

gente empieza a incluirse en 
una lista y llega un momento 
en que deja de ser real, porque 
hay personas que ya se han 
intervenido, que han acudido a 
otro sitio o que estaban mal 
incluidas”. La “auténtica” lista 
de espera estará lista en unos 
diez días y entonces “sabremos 
hacia dónde debemos dirigir los 
esfuerzos del hospital”. Otro 
problema “estructurar* es la 
diferente adscripción del per
sonal sanitario, ya que parte de 
él pertenece al Insalud (Alar
cos) -y parte a la Diputación 
(Carmen), lo que crea dificul
tades a la hora de centralizar 
los servicios porque hay traba
jadores que no pueden moverse 
de sus centros. A este problema 
*‘hay que buscarle una solución, 
sin perjudicar a nadie, pero bus
cando lo mejor para los ciu
dadanos que se merecen la 
mejor atención al margen de 
algún interés privado”, y siem
pre teniendo en cuenta que “no 
queremos ahorrar, sino renta
bilizar”.

Inversiones en Alarcos

Matilde Cortés señaló, por 

otro lado, que» “el hospital de 
Alarcos necesita una gran inver
sión” y citó puntos concretos 
que necesitan una mejora: la 
comodidad de las habitaciones, 
renovar las camas, las ventanas, 
las condiciones de trabajo en 
áreas médicas, introducir airé 
acondicionado, etc. Otro punto 
sobre el que insistió fue el de 
la estética, ya que “uno se siente 
más a gusto en un sitio bonito 
y agradable” y, en definitiva, 
influye en un mejor y más rápi
do restablecimiento.

Como resumen, repitió la 
idea que expresó -en su toma 
de posesión: “El hospital debe 
ser, desde el punto de vista de 
la hostelería, un hotel de cinco 
estrellas; desde la perspectiva 
médica, el enfermo debe $ér 
cuidado como él mismo se cui
daría”.

Sobre el punto de las inver
siones, Matilde Cortés conoce 
el proyecto del director provin
cial del Insalud de construir un 
nuevo hospital en la capital de 
la provincia: “Yo creo que Alar
cos necesita muchas inversio
nes, pero si se considera más 
viable hacer otro hospital, yo 
no tengo nada que objetar”.

Debate 
abierto

La directora-gerente 
del complejo hospitalario 
de Ciudad Real cree qué 
“el Informe Abril tiene 
cosas buenas, pero ha 
levantado^ampollas” y se 
mostró conforme con 
algunos puntos, pero no 
con otros, ya que contie
ne “algunos análisis 
superficiales”. Sin embar
go, ‘’lo más importante 
del Informe Abril es que 
ha abierto un debate 
sobre la Sanidad”. No 
obstante admitió que. sea 
el Informe Abril u otra' 
cosa lo que se aplique, 
es necesario “profesiona
lizar la gestión” y señaló' 
que “la Sanidad cuenta 
con buenos medios y pro
fesionales, pero no se ha 
hecho lo suficiente con la 
gestión”. En opinión de 
Matilde Cortés, una bue
na gestión puede sacar el 
máximo rendimiento a 
unos recursos escasos, y 
viceversa.

Otra cosa que quiere 
potenciar es la formación, 
y para ello intentará que 
haya más especialidades 
para lo.s médicos internos 
residentes (MIR), además 
de montar un programa 
de formación para los 
mandos intermedios.
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Programación cultural r

Carlos López Camarena, concejal de Cultura 
y Festejos del Ayuntamiento y Javier Naharro 
Arteche, delegado de Educación y Cultura de 
la Junta de Comunidades presentaron ayer la 
programación cultural para el primer trimestre

de este año. Entre los actos culturales que pode
mos disfrutar los ciudarrealeños en los próximos 
meses, destacan las XXI Jornadas Cinemato- 
gráfícas, las representaciones teatrales, incluido 
el ciclo de Teatro de Humor, la actuación de

. la orquesta sinfónica de Moscú, todo ello J 
el Teatro Municipal Quijano de la capital; a^J 
más de las actividades del Carnaval, que íodaia 
no han sido presentadas porque faltan alguno 
actos por confírmar.

El concejal de Cultura hizo un llamamiento a los empresarios para que colaboren con el Ayuntamiento y apoyen el Carnaval

Siete compañías teatrales representaran sus obras
en el Quijano durante los próximos dos meses

La Junta, UCLM, Facultad de Letras y Caja Toledo colaboran en la fínanciación de lost actos con el Ayuntamiento

M.G.C.

La programación cültural 
para este trimestre ha sido ela
borada por el Ayuntamiento de 
Ciudad Real en colaboración 
con la Consejería de Cultura 
de la Junta de Comunidades, 
y otras entidades políticas y cul
turales como la Universidad de 
Castilla-La Mancha, la Facultad ' 
de Letras y Caja Toledo, con 
la que el Ayuntamiento está 
negociando para que colabore 
en la financiación de una pro
gramación de cine durante todo 
el año, el cine-club de los mar- .
tes, el cine de verano en los 
barrios y el Festival de Cine 
Infantil de diciembre. Los 
Ayuntamientos de algunos pue
blos de la provincia como 
Almodóvar del Campo, Dai
miel, Valdepeñas, Almadén, 
Almagro, Alcázar de San Juan, 
Manzanares, Tomelloso y 
Socuéllamos, se han acogido 
también a la oferta de la Junta, 
que aporta el 75 por ciento de 
todos los cachés.

Los actos culturales comien
zan hoy con la conferencia que 
sobre “La corrida, trama y arte 
del pueblo”, pronunciará Alfon
so Ortega Carmona a las ocho 
de la noche en la salón de ple
nos del Ayuntamiento. El día 
4 de febrero, a las ocho y media 

. tendrá lugar la actuación del 
Grupo instrumental flamenco 
en el Quijano.

Las representaciones teatra
les comenzarán el día 8 con 
la puesta en escena de la obra 
“Tragicomedia de don Cristóbal 
y la señá Rosita” de Federico 
García Lorca, a cargo de la 
cómpañía Suripanta; el día 14 
el grupo Asociación “Teatro 
Popular de Ciudad Real” repre
sentará “Los verdes campos del

J

Javier Naharro y Carlos López Camarena presentaron los actos culturales que podrán ver los ciudarrealeños durante este trimestre

. Edén” de Antonio Gala; el 12 
de marzo el’grupo Teatro Nue
vo representará la obra “Cuar
teto para cuatro actores"; el día 
13 Ulen Spigel pondrá en esce
na “Somos novios"; Vol Ras 
representará la obra "Insolit” el 
día 14 y el grupo El silbo vul
nerado y. la quimera de plástico 
representará la obras "Roman
cero” el día 20. La programa
ción teatral finalizará el día 24 
con la representación de una 

obra para colegios de EGB a 
cargo del Teatro Títeres.

Del 18 al. 22 de febrero ten
drán lugar las XXI Jornadas 
Cinematográficas, en las que 
serán proyectadas cinco pelícu
las sobre los géneros más 
importantes en el cine y una 
película representativa de cada 
uno de ellos, películas que el 
área de Cultura ha procurado 
que sean lo menos conocidas 
posible para que signifiquen 

novedad para los ciudarrealeños 
asiduos al cine. Entre los con
ciertos, cabe destacar el que el 
día 26 de febrero ofrecerá la 
Orquesta sinfónica de Moscú y 
el Concierto de Carnaval de la 
Banda de Música de la Agru
pación Musical de Ciudad Real 
el día 25.

En cuanto a la programación 
de Carnaval, Carlos López 
Camarena señaló que espera 
una mayor ayuda y solidaridad 
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de las eñipresas ciudarreak 
con el Carnaval, para quí 
colaboración de los ciudad 
vaya a tenor de los que sei 
haciendo en otras ciudí 
españolas. El concejal de ( 
tura señaló que el Ayuntara 
to necesita un mayor apoyo 
los empresarios y los ciudi 
nos para mantener y meji 
los Carnavales, ya que estos 
son sólo de las peñas ) 
Ayuntamiento.

Defíciencias de infraestructura
En el “Carlos Eraña” tiritan de frío y se caen los fluorescentes en las clases

El Ayuntamiento no se ocupa
del estado de los colegios

M.G.C.

Los alumnos, de octavo del 
"Carlos Eraña” se han quejado 
ai director del colegio, Manuel 
Fernández, de la falta de una 
calefación eficaz, ya que con la 
actual y el aire que entra por 
las rendijas de las viejas ven
tanas del colegio, se pasan el 
tiempo tiritando en lugar de 
atender a las clases. Esta no 
es la única deficiencia infraes
tructural del “Carlos Eraña”,

hace dos meses se cayó un fluo
rescente de la clase de segundo 
de EGB, y a pesar de las rei
teradas llamadas telefónicas del 
director a los concejales de 
Juventud y Urbanismo, el fluo
rescente aún no ha sido repa
rado.

■ Afortunadamente, en el 
momento en que se cayó, no 
había ningún niño debajo, y éste 
sólo rozó a uno de los peque
ños; pero el problema es que 
el resto de fluorescentes que

penden de los techos se encuen
tran en la misma situación y 
pueden caer en cualquier 
momento con el peligro que 
esto supone para los chavales 
que se encuentran en las aulas. 
Actualmente está siendo remo
delada la fachada del edificio, 
pero el interior necesita que se 
arregle la calefacción, bajen los 
techos, pinten las paredes y 
arreglen la carpintería; además 
de un espacio para que los 
niños puedan hacer deporte.
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El resto de fluorescentes corre el riesgo de caerse y herir a los niños
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La sentencia será recurrida, en principio, por ¡a defensa de ¡a Acusación Particular 

^ Absuelto el alcalde de Villanueva de 
la Fuente del delito de imprudencia

Los hechos tuvieron lugar el 2 de septiembre del 87 durante una suelta de vaquillas

Las ambulancias 
cobrarán a los 
usuarios a partir 
de febrero si no 
paga el Insalud

LT

Juan Angel Amador, alcalde 
de Villanueva de la Fuente, 
ha sido absuelto de los deli
tos de falsedad, prevarica
ción e imprudencia temera
ria, acusado por la Acusa
ción Particular quien soli
citó penas de 12 años de pri
sión menor y 500.000 pías, 
y 6 años de inhabilitación.

Laura ESPINAR

El alcalde de Villanueva de 
la Fuente, el socialista Juan 
Angel Amador Fresneda ha 
sido absuelto de los delitos de 
falsedad, prevaricación e 
imprudencia temeraria de los 
que era acusado, únicamente 
por la Acusación Particular, 
mientras que el fiscal pidió la 
absolúción del alcalde en el 
juicio celebrado el día 14 de 
enero.

La sentencia, hecha pública 
ayer, considera hechos proba
dos que el día 2 de septiembre 
de 1987, con motivo de la cele
bración de una suelta de 
vaquillas populares en Villa- 
nueva de la Fuente, la vecina 
Carmen Inarejos que presen
ciaba el festejo cerca de la 
puerta de una casa -“entrando 
y saliendo según venían y 
pasaban las reses“- fue alcan
zada en una pierna por una 
de las vacas, lánzandola al 
centro de la calle y a cuyo 
auxilio acudieron su esposo 
Crescencio Inarejos e Isidro 
Requena, siendo también cor
neados por el animal “con 
peor fortuna para Isidro que 
fue lanzado hacia arriba y al 
caer se produjo una fractura 
de cráneo que genera y es cau
sa de tener que estar inmo- 
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El CDS rechaza los presupuestos por ser 
antisociales y pide su devolución

o 2

O El Grupo Municipal del CDS 
itará en contra de los presu- 

r-f lestos para 1992 en el Pleno 
Íy, í hoy por considerarlos “an- 
^^ sociales” .y pidió que el borra- 

ir sea devuelto con la fina- 
íad de elaborar “consensua- 
imente un nuevo presupuesto 

^’í re responda a criterios más 
/ iciales, así como a los pro- 

emas de presente y futuro que 
■ luejan a nuestra ciudad”.

1 Según el concejal centrista 
lanuel Muñoz, los presupues- 
s “se quedan cortos en mate- 

lÉ ’ social” y citó la inexistencia
• previsiones para invertir en 

" áenda, industrialización, etc. 
)I^ 'te capítulo se queda “en pavi- 

entaciones de .calles y poca 
Ísa más” a juicio del portavoz 

1 grupo, Vicente Gallego, 
ien subrayó que “de cada 100 
setas, 57 las aporta el ciu- 
tlano, mientras que el año 
sado el porcentaje era un 49”.

día del juicio, celebrado el día 14 de eneroEl alcalde de,Villanueva de la Fuente el 

vilizado, cuya inmovilización si 
no determinante de manera 
absoluta, si facilita en sumo 
grado y precipita el trom- 
boembolismo pulmonar que 
fue la causa inmediata de su 
fallecimiento el 28 de octubre 
de 1991”, según se explica en 
la sentencia.

El festejo

La celebración del festejo 
taurino fue acordada por el 
pleno del Ayuntamiento de 
Villanueva de la Fuente, el día 
10 de julio de 1987, con el 
voto unánime de todos lós 
concejales a excepción de uno 
de ellos que se abstuvo.

Sin embargo, los ciudadanos 
“no van a recibir contrapres
taciones a cambio de su esfuer
zo fiscal, a pesar de que se nos 
prometieron mejoras en los ser
vicios cuando se aprobaron las 
subidas de los impuestos”. .

Otro capítulo al que se refi
rieron los dos Concejales fue al 
de transferencias de capital, de 
las que sólo aparecen “las que 
están aseguradas, a pesar de 
que saben que van a recibir más 
dinero, pero al no estar pre
vistas como ingresos no se com
prometen en el gasto”, apuntó 
Gallego. Manuel Muñoz pidió 
al equipo de gobierno que ges
tione mejor los servicios de 
recaudación y liquidación para 
que no suceda lo que el pasado 
año, que en agosto sólo se había 
liquidado el 47 por ciento de 
lo presupuestado y recaudado 
el 37. Los representantes del 
CDS en el Ayuntamiento se 
refirieron también a las enmien
das presentadas por Izquierda

En esta sesión se acordó 
que las vaquillas populares se 
celebrarían los días 1, 2, 4 y 
5 de septiembre para lo que 
habría que gestionar la auto
rización del gobernador civil, 
redactándose la solicitud en 
donde se hablaba de “tradi
cional” suelta de vaquillas.

La sentencia explica que 
ante la inminencia del día en 
que habían de comenzar los 
festejos y dado que la auto
rización no llegaba porque fal
taban algunos documentos y 
otros de los acompañados 
estaban incompletos, se dispu
so la suelta de vaquillas “en 
la convicción o esperanza del 
Ayuntamiento de que el per

.Unida que, “una vez analizadas 
nos hemos dado cuenta que su 
inclusión no supone un giro 
social ni una impronta de 
izquierda, porque sólo afectan 
a 30 millones de pesetas (0,7 
por ciento del total), de los que 
quince son para mantenimiento 
y material, y el resto para con
tratar 10 personas y para sub
vencionar con 1,2 millones a las 
asociaciones de vecinos”. Los 
concejales precisaron que la 
creación de los-patronatos pro
puesta por IU “figuiaba en 
todos los programas electora
les”.

El PP espera el Pleno

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Javier Romero,’ 
señaló que el PP se abstuvo en 
la. última Comisión de Hacienda 
en la que se debatieron los pre
supuestos, “a la espera del 
desarrollo del Pleno”, aunque 
mostró Su total disconformidad 

miso sería otorgado, una vez 
subsanados los defectos for
males administrativos, como 
así fue, aunque ya la auto
rización hubo de darse el día 
3 para los días.4 y 5, cuando 
ya se habían celebrado las 
sueltas de los días 1 y 2 de 
septiembre”, día éste en el que 
se produjeron los hechos 
juzgados.

Por su parte, la defensa de 
la Acusación Particular repre
sentada por el letrado, Carlos 
Calatayd, manifestó a este 
periódico su intención de 
recurrir, en principio, la sen
tencia tras tener conocimiento 
del fallo por este diario. 

con la “filosofía” que los carac
teriza. En su opinión, el capí
tulo de ingresos es “optimista” 
y recordó que “la experiencia 
es negativa, sobre todo en lo 
referente a los impagados”. 
Romero teme que el déficit 
municipal sé incremente.

Por otro lado le parece exce
siva la partida dedicada a per
sonal (1.333 millones), “200 
millones más que en' 1991”. El 
portavoz cree que “la plantilla 
está mal ajustada”. Sobre los 
gastos financieros, los 428 
millones de intereses suponen 
que “cada día habrá que pagar 
1,2 millones” y acerca de las 
inversiones señaló que “sólo se 
dedican unos 700 millones, 
menos que el año pasado”, por 
lo que piensa que “el ciudadano 
va a ver poco”. Por último. 
Romero recordó que “Selas 
prometió, con su pase al Partido 
Socialista, una lluvia de millo
nes, pero lo cierto es que hemos 
bajado en pesetas constantes”.

El presidente de la Asocia
ción de Empresarios de Ambu
lancias de Castilla-La Mancha, 
José Meco Estrada, ha solici
tado al director territorial del 
INSALUD, que subsane lo 
antes posible las irregularidades 
en' los pagos a los empresarios 
de ambulancias, y pague lo que 
debe en función de los servicios 
prestados al Insalud, ya que.de 
otro modo se verán obligados 
a cobrar a los usuarios de las 
ambulancias.

El colectivo de empresarios 
de ambulancias de Castilla-la 
Mnacha está realizando la pres
tación de servicios con el Ins
tituto Nacio'nal de la Salud, con
sistente en que las ambulancias 
realizan el traslado de enfermos 
y accidentados por cierto pre
cio, cuyo pago normal viene 
realizandose a partir del día 20 
del mes en que se hubiera pre
sentado la facturación de los 
citados servicios.

Sin cobrar desde mayo

Los empresarios de ambulan
cias se quejan de que hasta la 
fecha no hayan percibido el 
importe - de la facturación 
correspondiente al mes de mayo 
de 1991, ni tampoco las men
sualidades sucesivas hasta aho
ra, lo que les sitúa en una clara 
y evidente falta de recursos con 
los que poder seguir atendiendo 
los servicios requeridos por el 
Insalud.

La Asociación de Empresa
rios de Ambulancias de Cas
tilla-La Mancha, ante la falta 
de recursos económicos en que 
se encuentra la totalidad del 
colectivo, ha acordado una serie 

, de medidas destinadas a inten
tar solucionar el problema que 
arrastran desde hace algunos 
meses, tales como que a partir 
del próximos mes de febrero, 
se prestarán los servicios con
siderados como “urgencias”, 
que serán cubiertos al. 100 por 
ciento y todos aquellos progra
mados, es decir, que se reas- 
lizarán los mismos que hasta 
la fecha; el importe del servicio 
prestado se facturará directa
mente al usuario en el momento 
de llevarse a cabo, aunque evi
dentemente esta sea una medi
da que acarreará lógicos per
juicios al usuario, dado que con
tará con el debido parte volante 
extendido por el facultativo 
competente al efecto.

El presidente ‘ de la Asocia
ción de Empresarios de Ambu
lancias de Castilla-La Mancha 
señaló que no es interés de este 
colectivo poner trabas a los ser
vicios a lo que viene obligado 
por el Insalud y que lógicamen
te el usuario debe tener cubier
tos, por lo que consideran que 
las anomalías que se vienen pro
duciendo en los pagos de este 
colectivo deben ser resueltas de 
modo rápido. Con esto, inten
tan que las medidas que se ven 
obligados a tomar sean llevadas 
a cabo en función de un buen 
servicio y de que no sea el usua
rio' el que se vea perjudicado 
con dichas medidas.
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“Domingo en Harlem”, de Miguel Brayda

En la galería de arte

José Lara y 
contrapuestos

de Caja Madrid y en el Museo Elisa Cendrero

Brayda, dos pintores 
expondrán en la capital

Ambos artistas cuentan en su haber con importantes premios

José Cara y Miguel Brayda, dos pintores contrapuestos, 
expondrán a partir del día 3 en la galería de Caja 
Madrid y en el Museo Municipal Elisa Cendrero. Lara 
presentará obras de estilo realistas, en tanto que Brayda 
expondrá cuadros dentro de la abstracción neorrealista.

Pilar MUÑOZ

El pintor manchego José 
Lara, inaugurará su exposi
ción de pintura el próximo día 
3 de febrero en la galería de 
arte de Caja Madrid. La 
muestra está integrada por 
una serie de obras que se pue
den encuadrar dentro del 
realismo.

José Lara nació en Socué
llamos en 1941 y empezó des
de muy jóven a interesarse 
por la pintura. En 1962 se tras
ladó a Madrid y comenzó a 
estudiar en la Escuela de 
Artes y Oficios y posterior
mente en el Círculo de Bellas 
Artes.

Decoración cinematográfica

También ha trabajado des
de 1964 en la decoración cine
matográfica, trabajo que sigue

Además del hurto, los delincuentes causaron daños a la imagen

Robo sacrílego de joyas a la
Dolorosa de la Catedral

P.M.

Unos desconocidos se apo
deraron de un anillo de oro y 
un rosario de plata y azabache 
que portaba la imagen de la 
Dolorosa de la Catedral. El 
robo se cometió en la tarde del 
pasado martes, entre las seis y 
las nueve de la noche. Los 
delincuentes además de sustraer 
las dos joyas causaron impor
tantes daños en una de las 
manos y brazo de la imagen.

Al parecer, el sacristán al ver 
que la Virgen tenía el brazo 

desempeñando en la actuali- 
' dad. Además ha colaborado, 

entre otras, en las dos últimas 
producciones de Almodóvar.

Lara realizó en 1989 dos 
murales sobre bocetos de 
Pérez Villalta en el Palacio 
de Congresos de Estambul 
(Turquía). Durante varios 
años ha participado en con
cursos, en los cuales ha obte
nido varios premios, y expo- 

■ siciones colectivas e indivi
duales de pintura.

En esta exposición el pintor 
nos presenta distintos temas 
como paisajes, bodegones e 
interiores. Su cercanía con los 
temas le sirve para valorar el 
detalle y trazar un espíritu 
unitario que integran cada 
una de sus obras.

El pintor capta muy bien 
la atmósfera y la luz en sus 
obras. También destacan en 
sus lienzos el colorido. José 

caido se acercó para colocarlo 
en la posición que normalmente 
lo tiene, y fue entonces cuando 
vió que le. faltaba el anillo y 
rosario. La imagen de la Dolo- 
rosa está en la capilla de la 
izquierda al final de la Catedral.

Adela Richard, hermana 
mayor de la Virgen, indicó a 
LA TRIBUNA, que hace 
aproximadamente dos meses 
también robaron el cepillo con 
los donativos. También comen
tó que el rosario fue donado 
hace algunos años por una 
señora y que el anillo es una

Paisaje del Valle de Alcudia de José Lara.

i
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Lara suele emplear en sus 
cuadros los tonos.ocres, ver
des y blancos.

Esta muestra, que perma
necerá expuesta hasta el día 
15 de febrero, se podrá visitar 
en horario laborable de seis 
a nueve de la noche.

Obras de Brayda en el 
Museo Elisa Cendrero

Por otra parte, en el Museo 
Elisa Cendrero colgará su 
obra pictórica el pintor 
Miguel Brayda. La muestra se 
podrá visitar a partir del día 
4 hasta el 15 de febrero. Este 
pintor vanguardista presenta 

-por primera vez parte de su 
quehacer pictórico en nuestra 
ciudad. La muestra está com
puesta de una serie de pin
turas de estilo abstracto 
neorrealista, * en las que se 
aprecian influencias de artis
tas americanos^. Algunas de las 
composiciones que se podrán 
ver están dentro del informa
lismo gestual. La pintura de 
Brayda aún siendo básicamen
te abstracta, en algunos de sus 
cuadros se pueden situar en

joya muy antigua.

Accidente de moto

Por otro lado, un joven de 
18 años, resultó herido cuando 
la motocicleta que conducía 
derrapó y se salió de la calzada 
en la curva existente a la altura 
del cementerio de Ciudad Real. 
El accidente se produjo el pasa
do martes poco después de las 
tres y medida de la tarde. El 
herido C.M.F., fue trasladado 
a Urgencias del Hospital de 
Alarcos de la capital.

un territorio donde se hacen 
compatibles a un tiempo la 
improvisación gestual y el 
control de la composición y 
ordenamiento de los elemen
tos formales.

Miguel Brayda nació en 
Sama de Langreo (Asturias), 
en 1961.

Ha realizado estudios de 
escultura en la Facultad de 
Bellas Artes de San Fernando 
de Madrid y ha sido becario 
en los Talleres de Arte Actual 
del Círculo de Bellas Artes • 
de Madrid.

A pesar de su juventud ha 
obtenido numerosos premios 
en La Coruña y Madrid.

Tambíen ha expuesto indi
vidual en Ribadeo y en 
Madrid. Colectivamente en 
Santiago de Compostela, La 
Coruña,. Orense y en diferen- . 
tes salas de Madrid.

Además este joven artista 
realizó las escenografías para 
las obras, “Maloficio”, “Mal-' 
dita seas” y “Cyborg”, de 
Nacho Novo y “Aquarium”, 
de Ignacio del Moral.

Imagen de la Dolorosa de la Catedral

S

Un momento de la clausura del cui

Javier Aibar 
clausuró el 
primer curso de
Dirección de
Cooperativas

Javier Aibar, director provA 
• cial de Trabajo y SeguriM 

Social, acompañado de Carro) 
Quintanilla, jefe de la Seccia 
de Cooperativas de la direcci) 
provincial, asistió a la clausiJ 
y posterior entrega de diplora 
del primero de los cursos | 
Dirección de Cooperativas) 
la programación del año 191 
de la Asociación Cultural Ea 
cativa (ACE) “Amigos del 
Escuela Taller”. j

El presidente de la A(J 
José Antonio Sancho, abriól 
acto, que tuvo lugar el pasJ 
lunes, resaltando el interés 
habían mostrado los alumnos! 
el seguimiento del Curso! 
Dirección de Cooperativas J 
se inició en octubre del pasa 
año, en el que se han impartí 
350 horas lectivas. 1 

Javier Aibar habló del 
situación general de las cocí 
rativas en la provincia de (a 
dad Real, y puso especial 
sis en que la ausencia de gesij 
o la mala dirección ha lleva 
a algunas de ellas a su frac! 
como proyecto empresaij 
También recoídó que la 
sencia de gerentes suele seij 
un 20 o 25 por ciento erj 
conjunto de las sociedades 1 
perativas, cifra que resulta!! 
baja respecto a las necesida 
actuales. El director proyirJ 
del Ministerio de TrabajJ 
Seguridad Social animó al 
asistentes al curso de Direoj 
de Cooperativas a desarrtj 
una cultura gerencial en lasi 
perativas, cuyo primer objel 
sería la racionalización del 
actividades económicas ti 
queda de mercados y capta! 
de cartera de clientes). I

Por último, explicó qul 
racionalización de las actnl 
des económicas debe conllí 
como previa consecuencial 
ca, la formación y posterior! 
tratación de gerentes, por n 
de las cooperativas que real 
el esfuerzo de racionalizj 
apuntado. En total han sidij 
los cursos de Dirección deíj 
perativas puestos en marcha 
la ACE en su programacióL 
1991, que han sido organiz!* 
en colaboración con la Dil 
ción General de Cooperafi 
del Ministerio de Trabal 
Seguridad Social y el INL

M.C.D.2022
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Según un estudio realizado por la OCU sobre los principales centros de alimentación

Ciudad Real y Puertollano son dos de las ciudades
más caras de España en la compra diaria

Las-diferencias de precio de una cesta pueden ¡legar a ser importantes dentro de una misma ciudad

1 estudio realizado por la OCU muestra 
ne las dos principales capitales de nuestra 
rovincia tienen uno de los índices más altos 
í precios de toda España en lo que se 
flere al sector de alimentación. El informe

muestra que Ciudad Real es una de las 
ciudades, dentro del panorama español que 
registra las distancias más cortas entre los 
diferentes centros comerciales en lo que se 
refíere a artículos de primera necesidad.

Pelayo MARTIN

Sobre dos cestas diferentes, 
■’ ‘^“'^a formada por 135 productos

de

¡e las mismas marcas y forma
os, y otra compuesta por 62 . 
íoductos básicos de la marca 
lás barata, la OCU realizó un 
studio pormenorizado en Ciu- 
ad Real y Puertollano.
Para la cesta formada por los 

55 productos. Ciudad Real es 
1 localidad donde los precios 
stán más agrupados, con una 
iferencia sólo del cuatro por 
lento. En cambio, para la cesta 
üc llamaremos número 2, las

pto't iferencias son mayores, y des-, 
jUr^ ica Puertollano, con una dife- 
"arroi ¡ncias entre un gran comercio

100 en la cesta formada por 135 
productos , siendo éste el centro 
comercial más barato, en Ciu
dad Real el lugar más barato, 
según el estudio del OCU, sería 
Compre Bien, con un índice 112, 
seguido de Más y Más, con un 
índice 113, y Merendona, con 
un índice 114. Le seguirían a 
estos centros, Spar y Simago 
(115).

En la cesta 2, compuesta por 
62 productos básicos de’la mar
ca más barata, Más y Más sería 
el hipermercado más barato, 
con un índice 123, seguido de 
Compre Bien, Merendona, 
Simago y Spar. .

Puertollano
otro del cuarenta y uno por 

fecá ento. La Organización de 
lausu í)nsumidores y Usuarios rea- 
plora aron este muestreo durante

s

sos 
vas

Última quincena del mes de
ptiembre, con lo que cabe 

o W saltar que el nuevo centro que 
ti El abrió durante el mes pasado 

nuestra capital no aparezca 
este estudio. Sobre una base

de

Por lo que respecta a Puer
tollano, en la cesta compuesta 
por 135 productos de las mismas 
marcas y mismos formatos, 
Mercadona representa el centro 
comercial más barato, con un 
índice del 114. Le seguirían a 
corta distancia Compre Bien, 
Más y Más y Simago. El centro

más caro sería Hiper Salga. 
Cabe destacar en esta ciudad 
las diferencias de precios entre 
dos centros de una misma mar
ca, mientras que el Compre 
Bien situado en la factoría Rep
sol, comentamos anteriormente 
tiene un índice del 114, el situa
do en la calle Gran Capitán, 
su índice alcanza el 118.

En la cesta que hemos lla
mado número 2, los centros 
comerciales más caros son 
Simago (140) e Hiper Salga, 
mientras lo que registran los 
precios más asequibles son Día 
y Más y Más. Por último, la 
OCU señala que los resultados 
obtenidos fueron semejantes a 
los realizados el año 1990, y des
taca que uno de los índices 
medios más caros en España 
se da en Puertollano, con un 
indicador del 118, el mismo que 
se registra en Madrid. Destaca 
el informe que durante el pasa
do año. Ciudad Real se ha colo
cado justo detrás de Puertollano 
en cuanto a la subida de precios 
en alimentación. Puertollano presenta el índice medio más alto de España

i
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ROVER SERIE 200

ROVER

SI SE CONFORMA CON EL 5 % 
NO LLEGARA MUY LEJOS.

Si los 5 puntos de reducción del IVA no le parecen suficiente, e.xija más. Exi
ja una financiación con ventajas como las de Rover Credit de Barclays Bank. 
Hasta el 29 de Febrero, un 0% de interés en la compra de su nuevo Rover 
Serie 200, si lo financia a 1 año y con una entrada de 491.883 Ptas. (intereses 
subvencionados por Rover España), y otras interesantes fórmulas de fi-
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ha 1ROVER

nanciación para adaptarse a sus 
necesidade.s.
No se conforme sólo con el 5%. 
Con Rover Credit d^ Barclays 
Bank llegará más lejos.

EJEMPLOS DE FINANCIACION ROVER 2U Si JP.
-A t año 

12 cuotas
A 3 años 
56 cuotas

.A 5 años 
6n cuotas

P.V.P. 1.707.000 1.707.000 1.707.000
ENTRADA 491.88.3 639.542 383.384
CUOTA 101.251 34.187 30.033
T.A.E. 0,00% 9,90% 13,66%
Tipo Nominal .Anual 0.00% 9,48% 12,88%

GESTIONADO POR BARCLAYS BANK

Rover Serie 200
Ahora desde 1.707.000 Ptas*

* Precio final recomendado. IVA y transporte incluidos

Concesionario Oficial: AUTOMOCION MASER, S.L ROVER
Polígono Industrial Carretera de Toledo. Nave 28. Tel, 25 22 51. Ciudad Real, c« e ni t

CURSOS ’ 
DE FORMACION EN 

CASTILLA-LA MANCHA
CURSO

CONTABILIDAD 
PARA LAS PYMES
DIRIGIDO A: Pequeños y medianos empresarios

• OBJETIVOS: Desarrollar capacidad de análisis y 
adquirir una visión global de las mag
nitudes fundamentales de una empresa

PROFESOR DEL CURSO
DE LA FACULTAD C.C.E.E.

FECHA

10-14 Febrero

HORARIO

17 a 21 h

LUGAR

Puertollano

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

C/ Lanza, 2. Teléfonos: 22 25 31 y 221149

ORGANIZA: PATROCINA:

Corsepia de 
tnduslna y fjismo

CAMARA OFICIAL DE 
COMERCIO E INDUSTRIA

Junta da Comunidades da

Castilla-La Mancha
ciudad Red

JUNTA DE COMUNIDADES - CAMARA DE COMERCIO E 
DE CASTILLA-LA MANCHA INDUSTRIA DE CIUDAD REAL
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Factoría Fesa-Enfersa de Puertollano.
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Hoy, segundo día de paro, tendrá lugar una manifestación en Puertollano

Toda la plantilla de Fesa-Enfersa 
secundó el primer día de huelga

Un 80% lo hizo en las delegaciones comerciales y almacenes del resto del país

Hoy continuará el paro laboral convocado por los sin
dicatos, Comisiones Obreras, UGT y ELA, en demanda 
de garantías industriales de futuro y garantías fínan- 
cieras para pagar a los trabajadores y proveedores 
y cumplir las inversiones pactadas. Ayer, la totalidad 
de la plantilla secundó el primer día de huelga.

Ana BARCENILLA

La convocatoria de dos días 
de huelga fue seguida ayer por 
el cien por cien de la plantilla 
de los trabajadores de 
Fesa-Enfersa, en Puertollano, 
que se concentraron a las 7,15 
de la mañana durante más de 
una hora en las puertas de 
la factoría.

La huelga en el sector de 
fertilizantes afecta a las 
empresas Fesa, Enfersa, 
ASUR, IKZ, NICAS en sus 
centros de Avilés, Cartagena, 
Huelva, Sagunto, Sevilla, 
Puertollano, Valladolid y 
Zaragoza, donde unos 4.000

Los ecologistas de “Valle de Alcudia” 
denuncian la muerte de peces en Riofrío

A.B.

El Coletivo Ecologista “Valle 
de Alcudia” ha descubierto más 
de cien peces muertos en el 
Riofrío , en la desembocadura 
del Río Jailén.

Según dijo a LA TRIBUNA 
el presidente de CEVA, Vicen
te Luchena, desde hace más de 
6 años por estas fechas mueren 
cientos de peces en el río Jai
lén, en el que se realizan los 
vertidos industriales del com

trabajadores secundaron ayer 
la primera jornada de paro. 
En las delegaciones comercia
les y almacenes dispersos por 
el resto del país la huelga fue 
seguida en un 80 por ciento, 
mientras que en las oficinas 
centrales de Madrid, el segui
miento fue minoritario.

Hoy, a las once de la maña
na, los trabajadores de 
Fesa-Enfersa de Puertollano 
celebrarán una asamblea 
informativa en el salón de 
actos en la Casa Municipal de 
Cultura -el salón de actos de 
sindicatos está en estado pre
cario para informar a toda la 
plantilla sobre el seguimiento 

plejo petroquímico de, Puer
tollano.

Luchena dijo que los peces 
presentan una costra blanque- 

,cina que los cubre y que mue
ren después de una lenta agonía 
y aludió a que estas muertes 
podrían producirse como con
secuencia de los vertidos que 
se hacen en el río.

Por su parte el director de 
_ Relaciones Externas de Repsol 

Petróleo, Jose Manuel Prieto, 
confirmó a este diario que en 

que está teniendo el paro de 
48 horas. Por la tarde, a las 
18,30, las secciones sindicales 
de Comisiones Obreras y 
UGT hafi convocado una 
manifestación que saldrá de 
la Plaza de María Auxiliadora, 
recorrerá la Avenida 1® de 
Mayo y el Paseo de San Gre
gorio para finalizar en la Glo
rieta de La Virgen de Gracia, 
donde leerán un comunicado.

Acuerdos contemplados en él 
PIDE

El paro laboral de 48 horas 
se enmarca dentro de las 
acciones de protesta que vie
nen realizando los trabajdores 
de Fesa-Enfersa en defensa de 
la industria del fertilizante y 
del empleo directo e indirecto 
que genera este sector. Los 
trabajadores exigen que se 
cumplan plená y puntualmen
te en todos sus términos los 

sus visitas habituales al río han 
detectado peces con manchas 
blancas y alguno muerto, según 
dijo, a causa de un hongo que 
se fija en las escamas del pez 
y, le resta sus defensas.

Prieto aseguró que los datos 
sobre los vertidos industriales 
se pueden contrastar que no 
ha habido ningún cambio en 
los análisis que se hacen sobre 
las condiciones del río y señaló 
que si los peces murieran por 
un producto tóxico también se

acuerdos contemplados en el 
Plan Industrial y de Empleo 
(PIDE) que fue firmado en 
diciembre de 1990. Demandan 
también que se garanticen las 
condiciones de trabajo y los 
derechos. de los trabajadores 
de acuerdo con la legislación 
vigente y el convenio colec
tivo. Los sindicatos consideran 
que la Administración está 
actuando de forma lenta a 
pesar de la responsabilidad 
que tienen en la venta de las 
empresas del sector de ferti
lizantes. El Grupo ERCROS, 
resultado de la fusión entre 
ERT (Explosivo Río Tinto) y 
CROS es el accionista mayo
ritario de Fesa-Enfersa y ha 
anunciado su intención de 
abandonar el sector de fer
tilizantes. El grupo francés 
ELF-AQUITAINE, se perfila 
como el más firme candidato 
a comprar las acciones que 
ERCROS tiene en este sector. 

morirían los hongos “porque no 
hay ningún producto tóxico que 
mate a los |)eces y deje vivos 
a los hongos”.

Nieblas y bajas temperaturas

Según explicó el portavoz de 
Repsol Petróleo, las bajas tem
peraturas del río y las nieblas 
continuadas en esta época del 
año son la causa más probable 
del crecimiento y proliferación 
de estos hongos.

Nueva línea de autobuses.

O

Una nueva línei 
de autobuses' 
unirá la 
Barriada del 
Pino con las 60

El mes que viene entrará 
funcionamiento una nueva li 
de autobuses, la número 4 
costará anualmente más 
13.000.000 de pts. según ap 
ayer la Comisión de Gobie 
La nueva linea efectuará' 
recorrido desde la Barriada 
Pino, Puente de San Agir 
Calle Conde Valmaseda, 1 
nán Cortés, Córdoba, Car 
jas, Gran Capitán, Avenid 
de Mayo, Puente de la Vi 
de Gracia, Fernando el & 
Once de Noviembre, Carri 
de Almodóvar, Bretón de 
Herreros, Avda, de G 
Real, Tomelloso, SocuéllaJ 
Almagro, Valdepeñas y Í 
dencia de la Seguridad Sí 
La nueva línea entrará en 
cionamiento antes del 2‘ 1 
febrero y estará a cargo í 
actual empresa concesioi 
de servicio “Empresa de ?: 
buses Urbanos e Interurh 
S.L.”.

En la Comisión se dio le 
a un decreto del alcalá 
Puertollano, Santiago Mo 
fechado el 28 de enero ( 
que ordena la suspensión 
telar de las subvención! 
Consejo Local de la Juve 
después de conocerse 
denuncias públicas sobre 
bles irregularidades por 
miembro del Consejo en e 
tino de los recursos subví 
nados por el Ayuntam 
Según el decreto de ale 
la subvención que el A 
miento libra al Consejo 
regirse por los principios d 
ridad y transparencia quei 
presidir toda gestión de h 
públicos así como la oblij . 
de velar por el cabal ci 
miento de los fines para h 
es otorgada cualquier fi 
municipal.' En el decre 
señala que no está sufií 
mente justificada la. subvt 
del año 91 y años ante

La Comisión aprobó ta 
el Canon de vertido corrí
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diente al año 91 fijado | 
Comisaría de Aguas de b 
federación Hidrográfk 
Guadalquivir. AQUA 
debe abonar 2.0Ü0.000 í 
a la Confederación y 
corren por su cuenta los 
derivados del control de 1 
federación y el Caní 
vertido.
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Este mes, celebre el 92 con un Peugeot 405
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Este mes, celebre el '92 adquiriendo su
Peugeot 405 a precios fuera de serie. Por ejemplo, 
todo un Peugeot 405 GLdesde 1.7 7 7.000 Ptas.
Con un gran equipamiento y magníficas 
prestaciones: 92 CV, 1.580 cc., faros halógenos.

bandas de protección lateral, cinturones de seguridad 
delanteros y traseros, elevalunas eléctrico... Y como 
siempre, la gama Peugeot 405 le espera para mostrarle 
todas las demás versiones, equipadas de serie incluso 
con aire acondicionado y dirección asistida.

PEUGEOT 405 
EXPRESION OETAlBfm

IVA y transporte incluidos. Oferta válida durante este mes para vehículos 
en stock y no acumulable a otras en vigor-Modelo presentado. Mi 16.

HPEUCEOT
FUERZA DINAMICA

if^CE^sn Lubricantes recomendados 2
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Sevicíos Sociales

Sandalio Bravo, concejal de Bienestar Social. Salvador Galán, alcalde de Valdepeñas
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Aunque dependerá de las diferentes ayudas que puedan llegar de otras Administraciones, podría aumentar hasta 120 millones

Los Servicios Sociales Municipales contarán 
con un presupuesto de 72 millones de peseta

Los colectivos prioritarios han sido la infancia, la mujer, la juventud, la tercera edad, minusválidos y drogadictos

El concejal de Bienestar Social^ Sandalio Bravo, y la direc
tora de los Servicios Sociales Municipales, han dado a 
conocer el programa de trabajo a desarrollar en este 
área a lo largo del año, el proyecto de insercción que 
se presentará a la Junta pai^ que lo apruebe y subvencione.

LT

Sandalio Bravo, concejal de 
Bienestar Social del Ayunta
miento de Valdepeñas y la 
directora de los Servicios Socia
les Municipales, han dado a 
conocer el programa de trabajo 
a desarrollar en este área a lo 
largo del año, el proyecto de 
inserción que se presentará a 
la Junta de Comunidades para 
que lo apruebe y subvencione 
y la memoria del plan de pre
vención de toxicomanías que ha 
venido ejecutándose en los últi
mos seis meses.

El alcalde, Salvador Galán, 
aprovechó para anunciar que el 
presupuesto para destinar el 
Ayuntamiento a los Servicios 
Sociales durante el 92, es de 
72 millones de pesetas, que 
dependiendo de las diferentes 
ayudas que puedan llegar de 
otras- administraciones, podría 
aumentar hasta 120 millones.

Durante los últimos dos 
meses, los responsables de los 
servicios sociales municipales, 
han planificado el trabajo que 
deberán desarrollar durante el 
presente ejercicio. En su pre
visión, según Sandalio Bravo, se 
han empleado criterios de “uni
versalidad”, para que afecte a 
todos los vecinos de Valdepeñas 
y de descentralización, para que

las atenciones se realicen cada 
vez .más cerca de sus bene
ficiarios.

El programa para 1992 se 
incluye en el plan concertado 
de servicios sociales de la Junta 
de Comunidades y contempla 
doce grandes proyectos que a 
su vez concretan un total de 
35 actuaciohes, con los que se 
pretende dar respuesta a los 
problemas de índole social más 
perentorias que se detectan en 
Valdepeñas.

Los colectivos que más se 
han tenido en cuenta, son la 
infancia, la mujer, la juventud, 
la tercera edad, los minusvá
lidos, los drogadictos y los tran
seúntes. Estas actuaciones se 
ejecutarán desde los centros de 
servicios sociales ubicados en la 
planta alta de| centro de salud 
y en uno de Tos edificios que 
el Ayuntamiento posee en la 
.Barriada de las 190 viviendas.

En este sentido, según se 
informó es objetivo de la Cor
poración dotar de más centros 
de atención a los barrios peri
féricos, en aras de conseguir la 
mencionada descentralización 
de estos servicios públicos. Esta 
carencia de instalaciones, se sol
venta provisionalmente con el 
uso de colegios y dependencias 
de las diferentes parroquias.

Un equipo de diecisiete per-

Durante los últimos dos meses, los respon
sables de los Servicios Sociales Municipales 
han planificado el trabajo que deberán 
desarrollar durante el presente ejercicio. El 
programa contempla doce grandes proyectos.

sonas, compuesto por seis asis
tentes sociales, dos psicólogos, 
un asesor jurídico contratado a 
jornada parcial, tres auxiliares 
de*hogar, una educadora de 
familia, una educadora de calle, 
dos auxiliares administrativos, y 
un conserje, llevará a cabo todas 
las actividades previstas.

Duplicado el presupuesto para 
servicios ofíciales

El presupuesto destinado 
dentro de los generales para 
1992, para la Concejalía de Bie
nestar Social, es de 72 millones 
de pesetas, según manifestó el 
primer edil, Salvador Galán. En 
esta cantidad no sé incluye la 
posibilidad de que el gpbierno 
regional apruebe el Plan de 
inserción que le va a presentar 
el Ayuntamiento, lo cual podría 
reportar 32,5 millones de pese
tas más. Tampoco recoje la can
tidad que podría llegar en con
cepto de subvención, para la 
continuación de las obras del 
Centro Social Polivalente.

Galán afirmó que la Conce
jalía de la que es responsable 
Sandalio Bravo, es la que más 
dinero va a recibir durante el

92, teniendo en cuenta lo que 
recibió en el 91 y su proporción 
con respecto a los presupuestos 
para otros departamentos muni
cipales.

El año pasado el Consistono 
destinó a Servicios Sociales 35 
millones de pesetas.

Por otro lado, el alcalde 
habló de las inversiones a rqa- 
lizar dentro de este capítulo, 
durante los próximos once 
meses, entre las cuales destacó 
la construcción de centros de 
atención en la periferia y la 
reparación de las cubierta de 
los edificios que sirven de sede 
a las asociaciones de minusvá
lidos, AFAD y MINUSVAL.

Otro de los proyectos con
siste en gestionar la creación 
de aulas ocupacionales para dis
minuidos psíquicos, en el cole
gio de educación especial de 
San Nicasio, . para lo cual se 
pediría la colaboración del 
Ministerio de Educación. El 
Ayuntamiento destinará, por 
otra parte, un millón de pesetas 
a la compra de libros de texto 
de EGB, que serán facilitados 
a familias con escasos recursos 
económicos.
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El Ministerio c 
Asuntos Sociales ha 
cedido una ayuda i 
Consistorio valdei» 
ro, de 1.250.000 pess 
para supresión de has 
ras arquitectónicas 
impedidos.

Esta cantidád s 
aumentada hasta nii& 
y medio, por la Coif 
ración municipal 
cumplir el acuerdos 
el pasado año com 
ron con las asociad 
de minusváli^i 
MINUSVAL 
COGEMFE.

Esta actuación su 
una remodelación ífc 
aceras de esta local' 
para eliminar loso'^ 
culos que el minusi^ 
crónico o circunst 
encuentra en dli^ 
poder desplazarsc 
mente.
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^cieron un análisis del sistema de financiación de las Comunidades Autónomas

Reunión de la presidencia 
general de lU en Alcázar

Analizaron el trabajo del grupo parlamentario en las Cortes

Z^cá^sr de San Juan fue ayer la^ sede de la reunión de 
la presidencia general de Izquierda Unida, en la que se 
convocó la Tercera Asamblea Federal del partido y se 
preparó el marco y ciertas normas y procedimientos para 
que empiecen a desarrollarse los trabajos en la región.

Clara Isabel RIVAS

La presidencia .general de 
Izquierda Unida se reunía ayer 

lidien la localidad ,de Alcázar de 
^Bsan Juan donde entre otras 
^Hcosas, se convocó la Tercera 
^■Asamblea federal del partido 
BBlzquierda Unida y se preparó 
SBel marco y ciertas normas y pro- 
^■tcedimientos para que empiecen 

desarrollarse los trabajos en 
^BcastiHa-ta Mancha. También 
^■analizó el trabajo desarrollado 
^Hpor el grupo parlamentario 
BHcomunista en las Cortes y trazó

llas directrices del nuevo trabajo 
en este grupo parlamentario 
¡para cuando empiece la nueva 
¡sesión de las cortes regionales.

tica Economía y Hacienda de 
las distintas comunidades autó
nomas y otros temas puntuales

como el apoyo al comité de 
empresa de Enfersa en Puer
tollano. Se dió cuenta del docu
mento suscrito' con el Partido 
Socialista en torno a la situación 
de la provincia de Guadalajara, 
y el desbloqueo de la gober
nabilidad de este Ayuntamiento 
alcarreño.

11 '^

La Asmablea estuvo, presidi
da por el coordinador provincial 
de Izquierda Unida en la pro
vincia de Ciudad Real y secre
tario regional del Partido 
Comunista, Pedro Pablo Novi

llo.

:ta Nuevo sistema de fínaciación

También hizo un análisis del 
nuevo sistema de financiación 
que se ha firmado recientemen
te entre los consejeros de poli-

Novillo se

;s hafí 
lyuda 1

presentará a la 
reelección como 
secretarioildepá

)p«i regional del PC de 0211 .
icaspi C.LR.

l COIp!

El coordinador provincial de 
Izquierda Unida y secretario 

^^^ Partido Comunista, 
- ’’® Pablo Novillo, ha mani-

wii® ^^^^^° ^'^^ estaría dispuesto a

L
a 

T
ri

bu
na

'jacios 
táli<l*

presentarse a su reelección en 
o* cargo de secretario del Par
ado Comunista en Castilla-La 
Mancha,, al no haber de
niomento, ningún otro candida- 
0' El dirigente comunista seña- 
° flue la presentación a la ree- 
^cción en el cargo va a depen- 

s ot^

mdf' ^^ como se desarrollen las 
,previas al Congreso 

gional del Partido Comunista 
u ’’ ^^ próximo día 16 

^” *^ localidad de 
«tesan Juan.

n este Congreso del PC será 
“" balance de ges- 

V m A '^^ últimos tres años 
J^io y serán aprobados los

i

EL PROXIMO DIA 31 DE ENERO, 
JUNTO A SU PERIODICO HABITUAL

EXTRA DE CONSTRUCCION

Mancha y un docu- " *t sencillo para\plicar el

estructuras, aproba- 
^* Tercer Congreso 

’«evo"'?’ “‘*®?^s ‘*® elegir al 
MnidA ^'y^'^rio regional del ”"* y el nuevo Comité.
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El Consejo de Salud se reunirá, bajo la presidencia de Ana García Rojo, para comprobar si Félix Arce cumple los compromisos que asumió.

1
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El Consejo de Salud volverá a reunirse en la segunda quincena de febrero para comprobar si Arce cumple el compromiso asumido

La problemática sanitaria en la localidad volverá 
a ser debatida en él pleno ordinario de mañana

Será adjudicada ¡a construcción de veinte viviendas de protección ofícial en la calle de Los Olivos

El Ayuntamiento celebrará Pleno Ordinario mañana a las 
ocho de la tarde, en el que serán aprobadas las bases para 
la provisión de dos plazas de profesores para el Conservatorio 
Municipal de Música y las bases para la provisión de una 

aplaza de coordinador de Enseñanzas Musicales.
Araceli OLMEDO

Esta plaza, como se recor
dará, afectaba al director de fa 
Banda de Música y director, a 
su vez, del Conservatorio. Otro 
de los puntos del pleno se refie
re a la adjudicación definitiva 
de la obra de construcción de 
veinte viviendas de protección 
oficial de promoción pública en 
la calle Los Olivos, mediante 
subasta pública, Pero el tema 
estrella de la sesión es el con
cerniente a la sanidad en Tome
lloso, que abarca la información 
sobre la supresión de la consulta 
de Ginecología en Tomelloso 
y propuesta cíe actuación de la 
Corporación Municipal en con
tra de tal supresión. Finalmen
te, se hará un análisis del pro
ceso de consecución de las 
demandas establecidas en el 
documento sobre la sanidad en 
Tomelloso aprobado en sep
tiembre de 1991, y propuestas 
de actuación, si proceden, sobre 
el resultado de tales demandas.

De rabiosa actualidad

El tema sanitario está de 
rabiosa actualidad en Tomello
so y es prioritario en las carteras 
de los grupos de Gobierno y 
Oposición. El detonante del 
mismo ha sido la supresión del 
servicio de Ginecología desde 
el pasado día 2 de enero, pro
vocando la reacción de la Cor
poración y del Consejo de 
Salud, que fue el encargado de 
entrevistarse con el director 
provincial del INSALUD, Félix 
Arce, el 10 de enero, al que 
le expusieron no sólo la nece
sidad de este servicio, sino las 
demandas de la moción muni
cipal sanitaria. El resultado de 
la gestión del Consejo de Salud, 
presidido por Ana García Rojo, 
fue un éxito, ya que Tomelloso 
contará nuevamente con un . 

tocoginecólogo que empezará a 
pasar consulta en la primera 
quincena de febrero, así como 
el compromiso de la Dirección 
Provincial del INSALUD a que 
haya un médico y un ATS más 
en Tomelloso, a buscar un fiso- 
terapeuta y negociar con médi
cos rehabilitadores para que 
puedan venir a esta ciudad, que
dando cubierto el tema de la 
rehabilitación. Respecto a la 
especialidad de Traumatología, 
debido a la dificultad de encon
trar un titular, hará lo que sea 
posible para que cuando se abra 
el Hospital de Alcázar de San 
Juan, haya desplazamientos de 
un especialista a Tomelloso.

Segundo Centro de Salud para 
1993 

En lo concerniente al segun
do Centro de Salud, Arce está 
comprometido a que empiece 
a funcionar en el año 1993, 
dependiendo de que la Junta 
de Comunidades defina una 
segunda zona de salud en 
Tomelloso, ya que a partir de 
ahí, contaría con los presupues
tos necesarios para que se pro
duzca la adecuación definitiva 
de plantillas. Y, en todo caso, 
si para entonces no se ha pro
ducido la definición de esa 
segunda zona de salud, que se • 
intentará a través de la Con
sejería de Sanidad que es la 
responsable del marco sanitario, 
se abriría el Segundo Centro 
de Salud en plan de consultorio 

. con la división de la plantilla
actual. Solución esta última que , 
no sería tal, ya que el problema ' 
que tiene Tomelloso es la falta 
de especialistas, médicos, ATS, 
etc. Por otra parte, el Consejo 
de Salud se reunirá en la segun
da quincena de febrero para ver 
si se cumple el compromiso asu
mido firmemente por Félix 
Arce.
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Los impresos del DNI deberán ser entregados en el Ayuntamiento.

A partir de hoy podrá 
tramitarse el nuevo DNI

1 1

Ó

El Area de Régimen Interior 
y Seguridad del Ayuntamiento 
de Tomelloso ha publicado las 
normas de tramitación del nue
vo D.N.L en la localidad. A par
tir de hoy puede hacerse la soli
citud, cuyo impreso se adquiere 
en los estancos, y que ha de 
ser rellenado a máquina o con 
letra bien clara.

Los interesados entregarán el 
impreso-solicitud en el Ayun
tamiento e introducirán en el 
interior del sobre, junto con la 
solicitud, la fotocopia del DNI 
caducado cuando se trate de 
una renovación; o la fotocopia 
de la partida de nacimiento, 
cuando se solicite el DNI por 
vez primera. Respecto a la tra

mitación, en el momento de 
acudir a la cita para formali
zación del DNI, se habrá de 
entregar dos fotografías que se 
ajustarán a las características 
técnicas que se han remitido a 
todos los fotógrafos de Tome
lloso. De igual modo, será en 
este momento cuando se haga 
entrega del original de la par
tida de nacimiento especial para 
DNI, en aquellos casos en que 
se trate de obtener el DNI por 
primera vez. Los ciudadanos 
quedarán enterados del día que 
deben presentarse en el Ayun
tamiento, con la documentación 
indicada, a través de las listas 
expuestas en el tablón de anun
cios del Ayuntamiento y en el 
panel informativo que hay en 
la Plaza de España. Necesaria

mente, las personas' 
deberán presentarse 
fechas indicadas. De no 

citaii 
en * 
hacd

así, quedarán invalidadas 5 «^ 
solicitudes, por exigencias í ;
propio sistema técnico de eíf ¡ * 
dición del Ministerio del W * 
rior. Independientemertte (Id 
expuesto, el ciudadano Í 
quiera formalizar su DNI < 
otra localidad donde exista«' P' 
ciña para ello, y no en Toí * 
lioso deberá, en este suputé $ 
emitir la petición al equipo' 
DNI de Íá población ek^ ” 
y seguir, las instrucciones ¡^ “• 
cadas en la solicitud. Si se w P’ 
.esta modalidad, no tieneJ' 
presentar en el Ayuntamid « 
de Tomelloso ninguna peti{^ 
caso de hacerlo, quedarían i®' 
lidadas por imperativo.
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Esta empresa solanera se dedica a fabricar mangos para las herramientas

Manufacturas Madereras IMAGINÁTELOI

Fernando López Carrasco, consejero de Agricultura.

1

1
sO

Manchegas, única en la región
López Carrasco realiza mañana una visita ofícial a ¡a localidad

La iniciativa industrial de 
¡a localidad está llena de 
paradojas; en La Solana, 
como es sobradamente 
conocido, se fabrica la 
mayoría de las hoces para 
¡os mercados españoles e 
internacionales y una 
empresa como Manufactu
ras Madereras Manche
gas, fabrica unos ocho mil 
mangos para herramien
tas.

Antonio G. CERVIGÓN

El director gerente, Antonio 
Sánchez Prieto, de cierta sole
ra en estas lides, se queja de 
no haber recibido ni una sola 
peseta de subvención cuando 
puso en marcha el negocio en 
el que trabajan ocho personas, 
cuando realizó en su día una 
inversión de veinte millones de 
pesetas en maquinaria.

La fábrica es única en Cas
tilla-La Mancha. Si La Solana 
fabrjea la mayoría de las hoces 
del mercado mundial, una 
industria de aventureros con 
ingenio y ganas de trabajar, 
porque para elaborar los uten
silios de corte, el acero hay 
que traerlo de Suecia, Francia, 
Bélgica o Gran Bretaña.

iniciativa particular no 
se detiene, sino que abarca a 
otro sector social ligado a las 
hoces, la fábrica de mangos 
para herramientas, preferente
mente para las hojas curvas 
del corte.

Así nacía Manufacturas 
Madereras Manchegas hace 
unos tres años, aunque su ins
pirador lleve casi veinte en este 
sector industrial. Serio y 
emprendedor, Antonio Sancho 
amplía la empresa familiar en 
la que trabajan ocho profe-

“para hoces está en los seis 
mil diarios y otros mil quinien
tos elementos para otra clase 
de herramientas; la mayoría de 
los complementos para hoces 
se quedan lógicamente en la 
localidad, aunque también 

• hemos servido a Marruecos e 
incluso a Libia, pero lo hacía
mos a través de intermedia
rios”, señala Antonio Sancho.

“La distribución de los man
gos para otras herramientas la 
realizamos vía almacenes de 
ferreterías o a grandes deta
llistas de comrcios. Las soli
citudes de pedidos tiene una 
regularidad a lo largo del año, 
no hay duda que el mercado 
de las hoces influye en nuera 
situación, pero si las cosas 
marchan- normalmente no se 
puede hablar de una coyuntura 
favorable o desfavorable. La 
empresa fue instalada con 
mucho esfuerzo e imaginación, 
pero no gozó en su día de 
subvenciones en el aspecto 
financiero, “no reviví ningún

les, allí en Ciudad
que teníamos que

Real, per- 
tener pre-

viamente un proyecto y ade
más como la maquinaria no 
era española también encon
trábamos “pegas”, luego nos 
embarcamos sin ayudas, con 
mucha ilusión y muchas ganas 
de trabajar”, según manifiesta 
el director gerente.

Gracias al conocimiento de 
la empresa su evolución ha 
sido positiva, pero a la vista 
de las progresivas cargas fis
cales, Antonio Sánchez está 
decidido a cambiar la natura
leza de su negocio, “las peque
ñas empresas tenemos unas 
cargas que no podemos sopor
tar, a un plazo no demasiado 
largo y en vista de la situación,
procederemos a 
cooperativa, para 
a toda clase de 
puedan venir de 
mos sociales”.

hacer una 
tener acceso 
ayudas'que 
los organis-

Visita de López Carrasco

tipo de subvención de orga- . 
nismos oficiales y eso que lleva

sionales. implícito la creación de pues-
En el proceso industrial de

fabricación emplean madera 
de varios tipos, entre ellos el 
chopo, el haya, fresno, euca
liptos, como más apropiados 
para la elaboración de estos 
mangos.

La producción diaria varía.

tos de trabajo; la inversión sólo 
en maquinarias fue de casi 
veinte millones de- pesetas, 
adquiridas en Italia porque 
aquí en España no existen para 
estos menesteres. Nos dijeron 
que no moviéramos los pape-

Por otra parte, mañana visi
tará La Solana el consejero de 
Agricultura de la Junta, Fer
nando López Carrasco. En su 
agenda figura la visita a la 
Cooperativa de pan “Rosa del 
Azafrán”, a la fábrica de con
fección “Confersán”, a la Coo
perativa de hoces “Codeho- 
man”.

id

Vivir en una urbanización 
privada dentro de Ciudad Real.

Disfrutar de 5:000 m^ de zonas 
verdes y piscina propia..

Darle a los tuyos la calidad 
de vida que deseas, 

¡desde 7 millones de ptas!
Precios cerrados.

Financiados por la Caja de Toledo.

NO ES UN SUENO 
IMPOSIBLE, ES:

^í/er^d
RESIDENCIAL

En Paseo de Carlos Eraña

Hecho a tú medida: apartamentos 
de 2 dormitorios, dúplex de 3 y 4 

dormitorios y unifamiliares de 
250 mf en tres comunidades 

independientes.

Manzanares: 
Charla sobre “la depresión 

en la mujer”
Roberto MUÑOZ

En las habituales charlas que 
Escuela de Madres del C.P. 

í Candelaria organiza men- 
‘almente, la del mes de enero 

correspondido al psicólogo 
pedagogo, Bernardo Fernán- 
® Pacheco Villegas, que diser- 
’ sobre el tema “La depresión 
® la mujer”. Comenzó seña- 
*®do los grupos de riesgo que 
®^ecen más a menudo la 
Opresión: mujeres trabajadoras 
’’'te los 25 y 35 años con doble 

y mujeres que no tra
ma fuera de casa con edades 

los 35 y los 50 años.
Consideró que la depresión 
'Claramente una consecuencia

de la cultura y de la sociedad 
en que vivimos, viendo que en 
mujeres casadas más de 10 años 
y que sean amas de casa se 
presenta una pérdida de obje
tivos a medio plazo, ya que sus 
intereses están enfocados casi 
siempre hacia la familia y a los 
hijos, a lo que se une lo poco 
gratificante del trabajo en la 
casa, a consecuencia de la socie
dad machista en que vivimos. 
Fernández Pacheco Villegas 
enumeró como causas que-ayu- 
dan a la depresión la incomu
nicación entre las personas y 
una agresión por parte de los 
amigos basada en diferencias 
por posesión de bienes de con
sumo y el uso de drogas. Momento de la charla.

' COMPARALO !
Su situación, calidades, superficies, 

precio, financiación y forma de pago 
SUPERAN TODA PRUEBA.

Visite piso piloto, de lunes 
a viernes, de 16 a 18 horas

^looomof
i^INMO B1L1A R1A

Avda. Key Sanlti. K. 2'^2“ (Kmi lCIO KUKOIA) 
lel.: '2l 06 40-47. 13.001 CIUDAD KEAI

La forma ideal de vida 
ya está a tu alcance
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Manuel Rodríguez Maestre culpa a la empresa “Valencia”.
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Malagón pudría ser el centro sanitario de la zona
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Tras las sanciones dictadas por el Gobierno Civil a empresa y picadores de la corrida de Daifniel

Rodríguez Maestre acusa a la empresa ‘‘Valencia” 
de ser la responsable única de la suspensión

El empresario almagreño la achaca a divergencias entre Pepe Valencia y Enrique Martín Arranz

Ayer tuvieron nuestros lectores amplio conocimiento de las 
sanciones que el Gobierno Civil de Ciudad Real ha impuesto 
a los picadores de la suspendida corrida de Daimiel y a 
lá empresa Valencia. Hoy, Manuel Rodríguez Maestre, hace 
una valoración de las mismas, en la que cree único culpable 
al empresario de la plaza José Cuevas Baile ‘^Valencia”

NOGALERA

Al ser conocidas las multas 
que el Gobierno Civil ha 
impuesto a los picadores de 
las cuadrillas que deberían 
haber actuario en la suspen
dida corrida de la feria de Dai
miel, así como a la empresa 
José Cuevas Baile, “Valencia”, 
el empresario almagreño, 
Manuel Rodríguez Maestre, 
aseguró a LA TRIBUNA que 

■ el único culpable de la citada 
suspensión fue el empresario 
José Cuevas Baile, pues, entre 
otros motivos, en la corrida 
celebrada el dia 27 de agosto 
en Colmenar, había rumores 
de la predisposición en contra 
de Joselito, de quien se ase
guraba que no torearía en Dai
miel, al parecer, porque Cue
vas le adeudaba algún dinero 
de otros contratos.

Por otra parte. Rodríguez 
Maestre asegura que la ñocha 
antes de la suspendida corrida, 
fueron vistos dialogando en 
Almagro el citado empresario 
José Cuevas y miembros de 
la cuadrilla de Joselito, entre 
ellos Juan Cubero, hermano

del tristemente desaparecido 
“Yiyo”. '

Esto, • pensamos nosotros, 
debió ser ya muy de madru
gada, ya que el dia en cuestión 
el diestro Joselito actuó en una 
corrida ?n la plaza de toros 
de Requena, en la provincia 
de Valencia.

Sobre el ganadero Sánchez 
Cobaleda, Rodríguez Maestre 
piensa personalmente que 
nunca debió ser premiado 
como lo fue, ya que, dice el 
empresario almagreño, que al 
menos dos de los toros que 
trajo a la plaza de Daimiel, 
presentaban evidentes señales 
de haber sido afeitados y aún 
tenían las huellas de la soga 
en el testud, soga que se les 
pone para la práctica del afei
tado de los pitones, lo que se 
notaba a simple vista, por lo 
que huelga ese premio ya que 
todo esto está en cotraposición 
con la puerza de la Fiesta y 
el ganadero se las dió a si 
mismo como ético, todo según 
erl criterio personal de Manuel 
Rodríguez Maestre .

De las sanciones impuestas 
a los picadores, Rodríguez

Maestre cree que aunque 
excesivas en su cuantía, son 
justas, pues nunca debieron 
haberse negado a picar la 
corrida, por lo que el Gobier
no Civil ha aplicado perfec
tamente el vigente Reglamen
to. En resumen, que el empre
sario Manuel Rodríguez Maes
tre sigue pensando que la sus
pensión fue debida a un litigio

personal entre la empresa de 
José Cuevas Baile “Valencia“ 
y el apoderado de Joselito, 
Enrique Martín Arranz.

También cree Rodríguez 
Maestre que los seguros que 
actualmente .se hacen sobre 
suspensiones de espectáculos 
taurinos pudo suponer a la 
empresa y a los matadores 
afectados el cobro de los bono-

rarios no percibidos por la 
citada suspensión, ya que hav 
constancia de haber ocurrido 
así en las plazas de Sevilla. 
Córdoba y Ubeda, donde el 
pasado añó hubo suspensiones 
de festejos programados para 
sua ferias. Por ello. Rodríguez 
Maestre cree que la compañía 
de seguros ha pagado esa 
suspensión.
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Malagón podría ser el centro sanitario de la zona

La Fuente quiere mantener 
el médico de guardia

LT

Las noticias llegadas a Fuen
te el Fresno sobre la desapa
rición del médico de guardia 
en la localidad, situándose éste 
en la vecina población de Mala
gón. según informaciones faci
litadas por los responsables de 
la sanidad provincial, han lle
nado de inquietud a los vecinos. 
Estos presentaron ayer un escri
to al alcalde de Fuente el Fres
no en el que le animan a luchar 
por el mantenimiento de este 
servicio sanitario en la loca
lidad.

Las propuestas de los vecinos 
pasan por el mantenimiento del 
médico en la localidad.

El comunicado redactado y 
entregado ayer al alcalde es el 
siguiente:

“Un grupo representativo de. 
los vecinos del pueblo venimos 
eñ primer lugar, a felicitarle por 
la defensa y valentía que Vd. 
ayer hizo de la Guardia Médica 
Local las 24 h. aquí entre los 
delegados provinciales de Sani
dad e Insalud, D. Ricardo Ruiz 
y D. Félix Arce, respectivamen
te, en la Reunión celebrada en 
unión de los alcaldes de Mala
gón, Fernán Caballero y Los 
Cortijos en el edificio del Ayun-

tamiento de Malagón.
Le animanos a seguir en esa 

misma actitud.
Si nuestra iiiformación es 

correcta, sus palabras, entre 
otras, fueron: “Estoy molesto y 
creo que no es correcta la deci
sión de dejar sin Guardia Médi
ca a Fuente, el Fresno las 24 
h. localizada aquí...”.

Apoyo total

En segundo lugar a ofrecer
nos para seguir prestándole el 
apoyo de todo el pueblo, entre
gándole fotocopias de más de 
1.100 firmas, cuyo original lo tie
ne a su disposición.

Está Vd. firme y la Corpo
ración le respalda en defender 
la salud y la Guardia Médica 
Local como parte integrante de 
la misma salud según la Cons
titución Española.

Así lo entienden la misma 
Administración Pública gober
nante que en un colectivo de 
más o menos de 250 personas • 
están asistidas por la Guardia 
Médica las 24 h. en las Resi
dencias del Inserso lo mismo 
que los trabajadores de la mis-
ma; la Ley es igual para 
art. 14 de la Constitución 
ñola.

La Orden del 21 de

todos 
Espa-

mayo

de 1986, Mapa Sanitario de Cas
tilla-La Mancha, establece que 
Ruidera pertenece a la Zona 
de Salud de Argamasilla de 
Alba y sin embargo de hecho 
tiene médico y ATS las 24 h. 
con sólo 720 h.

¿Es que Fuente el Fresno no 
es España?, ¿no pertenece a 
Castilla-La Mancha?, ¿no per
tenece a Ciudad Real?, ¿o per
tenece al Tercer Mundo?.

¿Tendríamos que encerrar
nos en el Ayuntamiento para 
reclamar un derecho que es 
nuestro y que lo pagamos con 
nuestros impuestos?

¿Tendría Vd. y la Corpora
ción estar al. frente de una 
manifestación de todo el pueblo 
para reivindicar los servicios 
completos sanitarios locales 
como hizo el alcalde y la Cor
poración Socialista de Puerto-

llano?
Unica solución definí!'

Convocar Pleno Extraordiit
Urgente y enviar el acueríi 
los Organismos Oficiales 0 
petentes y nos elijan <^’ 
estamos.

De lo contrario el pueblo 
ciará junto con el Ayuntamí^ 
un Contencioso-Administraü

Así lo han recomendado!' 
el arto político.”
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Más calidad 
para el vino con 
denominación de 
origen 
“Méntrida”

TORRIJOS. (Efe).- El Con
sejo Regulador de la toledana 
Denominación de Origen 
“Méntrida” potenciará la mejo
ra de la calidad de los vinos 
amparados bajo este nombre a 
través de un doble control en 
laboratorios y en una junta de 
catas que se creará en breve.

Según dijo a Efe el presi
dente del Consejo Regulador, 
Tomás Recio, el futuro de estos 
organismos está en el control 
exhaustivo de los vinos para la 
mejora de las calidades y ase
guró que éste es uno de los 
objetivos que se pretenden lle
var a la práctica con este doble 
control.

Embotellado

Otro proyecto del Consejo 
Regulador es conseguir que al 
menos un cincuenta por ciento 
de las cooperativas y elabora
dores’ puedan también embote
llar y comercializar sus vinos, 
ya que de lo contrario “pode
mos ser colonizados”, aseguró 
Tomás Recio.

La Denominación de Origen 
“Méntrida”, con cerca de once 
mil hectáreas de viñedo en el 
norte de la provincia de Toledo, 
agrupa un total de treinta bode
gas privadas, veintiún coopera
tivas y dos sociedades agrarias 
de transformación.

La cosecha de-la pasada cam
paña de vinos “Mentrida” se 
situó alrededor de 107.000 hec- 
tólitros de tinto y rosado con 
esta denominación.

Fallece arrollado 
un ciudadano 
polaco en una 
localidad 
alcarreña

GUADALAJARA. (Efe).- 
Un hombre d^ nacionalidad 
polaca murió al ser arrollado 
por un vehículo mientras éste 
se encontraba, al parecer, ten
dido sobre la calzada de la 
carretera nacional 320 a su paso 
por la localidad de Azuqueca 
de Henares en la provincia de 
Guadalajara.

Según informó a la agencia 
de noticias Efe el Gobierno 
Civil de Guadalajara, los hechos 
ocurrieron sobre las 23.15 horas 
de anteayer, en el kilómetro 
289850 de citada carretera, 
cuando el súbdito polaco Andr
zej Borkowski, de unos treinta 
y seis años de edad, fue atro
pellado por un .vehículo turis
mo, que era conducido por la 
persona que responde al nom
bre de Francisco Javier P.G., 
que cuenta con veintitrés años 
de edad.

Las mismas fuentes han seña
lado a la agencia Efe que se 
apunta como posible causa del 
accidente, la ocupación antirre
glamentaria de la citada carro- 
lera nacional por parte del pea
tón de nacionalidad polaca que 
’'esultó muerto.

Según explicó ayer el consejero de Política Territorial, Gregorio Sanz

El Plan de Viviendas destina
12.300 millones a la región

Serán complementados en el ámbito regional por convenios con las Cajas

El consejero de Política 
Territorial, Gregorio Sanz 
Aguado, explicó ayer que 
la previsión de fondos del 
Estado para subvencionar 
las 22.000 actuaciones 
correspondientes a la 
región en el Plan de 
Viviendas (92-95) será de 
12.300 millones de pesetas.

TOLEDO. (Efe).- Según el 
consejero, estas acliraciones - 
-promoción de 17.500 vivien
das y suelo para construir 
otras 4.500- acordadas la 
pasada semana en una reu
nión entre CC.AA y MOPT 
en Murcia, serán complemen
tadas en el ámbito regional 
por convenios con la$ Cajas 
de Ahorro de Castilla-La 
Mancha.

Sanz Aguado, que compa
reció ayer en la habitual rue
da de prensa posterior al 
Consejo de Gobierno junto al 
consejero de Presidencia, 
Alejandro Alonso, señaló que 
este plan primará mayormen
te a las familias que accedan 
por primera vez a la vivienda 
y a los promotores que pre
tendan construir éstas en régi
men de alquiler.

“La demanda de viviendas 
en Castilla-La Mancha es de 
unas 9.000 al año, aunque 
esta cifra está condicionada 
al alza o a la baja por cues
tiones económicas”, dijo 
Sanz, quien agregó que mien
tras la media del país en sub
vención de viviendas es del 
50 por ciento de las cosntrui- 
das, “en la región dos de cada

El diputado regional de IU criticó la subida de los altos cargos de la Junta

Alejandro Alonso sale al paso de 
las críticas de Molina sobre sueldos

TOLEDO. (Efe).- El conse
jero de Presidencia, Alejandro 
Alonso, indicó ayer que le 
extrañaba la polémica surgida 
en torno a los sueldos de los 
altos cargos de la Junta para 
1992, ya que éstos fueron objeto 
de una enmienda en las Cortes 
regionales que fue aprobada 
por unanimidad por PSOE, PP 
e ID.

Con estas palabras, Alonso 
salía al paso de las declaracio
nes formuladas anteayer por el 
diputado de ID en las Cortes 
regionales, José Molina, en las 
que criticó la subidad de suel
dos, algunos por encima del 21 
por ciento, y se quejó de la 
poca trasparencia de los Pre
supuestos en algunos conce'ptos.

En este sentido, Alonso indi
có que comprendía “la soledad 
del diputado de ID” en las Cor
tes regionales y la gran cantidad 
de trabajo que tenía que rea
lizar, aunque añadió que le 
extrañaban estas críticas cuando 
él mismo (por José Molina) 
votó en una enmienda global 
a favor de esta subida.

Gregorio Sanz Aguado, consejero de Política Territorial.

tres viviendas cuenta con 
algún tipo de ayudas”.

Según los datos aportados 
por el consejero de Política 
Territorial, se subvencionará 
unas 2.400 Viviendas de Pro
tección Oficial (VPO) de 
régimen especial (sólo podrán 
acceder a ellas familias con 
ingresos inferiores a 2,5 veces 
al Salario 'Mínimo Interpro
fesional) y 10.000 VPO de 
régimen general (por debajo 
de 5,5 veces SMI).

También recibirán ayudas 
4.000 pisos libres a precio 
tasado, 1.100 obras de reha
bilitación y actuaciones en 
materia de suelo para la cons
trucción de 4.500 viviendas

Alejandro Alpnso.

. Para Alonso, la subida de los 
sueldos de los altos cargos de 
la Junta no ha sido más que 
una homologación de las retri
buciones regionales con las de 
la Administración del Estado.

Por su parte, el secretario 
regional de la sección sindical 
de Administraciones Públicas 
de CC.OO, Antonio Navarro,

Por otra parte, Alonso 
informó de los coeficientes 
que determinarán el reparto 
de las cuantías no específicas 
del Fondo Regional de Ayuda 
a los Municipios cifradas en 
2.000 millones de pesetas, y 
que se obtendrán con la varia
bles de población de derecho, 
esfuerzo fiscal, ingresos patri
moniales, núcleos anexiona
dos y asociacionismo manco- 
munitario. De todas formas, 
cada municipio de la región 
recibirá una cantidad fija de 
100.000 pesetas de los fondos 
no específicos, mientras que 
lo restante se distribuirá de 
acuerdo a los indicadores y 
a la población del municipio. 

dijo ayer a Efe en relación con 
la subida de sueldos de los altos 
cargos de la Junta que “no cua
dra con el mensaje de conten
ción del gasto público recogido 
en el Capítulo I de la Ley de 
Presupuestos”.

Navarro añadió que “las 
retribuciones que reciben los 
altos cargos de la Administra
ción autonómica no se corres
ponde con los índices de pobre
za que existen en la región, 
independientemente de que la 
función que realicen sea impor
tante”.

“En la Administración se está 
creando una casta de nuevos 
funcionarios nombrados por 
intereses partidistas, que cons
tituyen el telón de fondo de 
la actual corrupción política”, 
agregó.

Para el sindicalista.-“cuando 
el ministro de Economía, Carlos 
Solchaga, dice que el problema 
de la. economía española son 
las subidas salariales, habría que 
preguntarle a qué salarios se 
refiere”.

No existe pacto 
tácito de relevo 
en la alcaldía de 
Guadalajara, 
según lU

TOLEDO. (Efe).- La Presi
dencia Regional de ID analizó 
ayer en Alcázar de San Juan 
el desarrollo de las negociacio
nes que con el PSOE se han 
venido manteniendo sobre el 
Ayuntamiento de Guadalajara 
sobre las que “no hay un pacto 
tácito” para el relevo en la alcal
día”, que ahora ostenta ID con 
sólo tres concejales.

Según dijo ayer a Efe el coor
dinador regional de esta coa
lición, Juan José González, en 
Izquieda Dnida “no nos nega
mos a que haya un relevo en 
la alcaldía, pero si ahora se dis
cutiera este asunto, la alcaldía 
estaría en situación de interi
nidad” y reiteró que se trata 
de establecer urna “correspon
sabilidad” en el gobierno del 
Ayuntamiento de Guadalajara 
entre PSOE e ID..

Los representantes locales de 
ambas fuerzas políticas discuten 
estos días el contenido y núme
ro de delegaciones que se dis
tribuirán en la corporación local 
alcarreña de forma proporcio
nal a los concejales existentes 
en cada una de las fuerzas polí
ticas (diez ediles del PSOE y 
tres de ID).

En este sentido, González 
indicó que la distribución de las 
delegaciones en el Ayuntamien
to de Guadalajara se fijará des
pués de un calendario previo 
de trabajo, de cuestiones que 
han .de tratarse como son las 
viviendas del 'polígono de 
“Aguas Vivas”, modificación 
Plan General de Ordenación 
Drbana y abastecimiento de 
agua.

Asimismo, el PSOE estará 
presente en la Comisión Muni
cipal de Gobierno de forma 
paritaria, es decir tres ediles del 
PSOE y otros tres de ID, aun
que primará el'voto de calidad 
de la alcaldesa de ID, Blanca 
Calvo.

Para ID es importante que 
el grupo municipal socialista 
alcarreño esté cohesionado, dijo 
el coordinador regional de ID, 
quién manifestó su esperanza 
en que esto sea así a pesar de 
los “problemas internos gordos” 
que tiene.

Fusión de las Cajas

Otro de los puntos que tra
tará la Presidencia Regional de 
ID, cuya reunión comenzó a las 
siete de la tarde, se refiere al 
proceso de fusión de las Cajas 
de Ahorro, sobre cuyo proto
colo de fusión se pronunciarán 
a favor los representantes de 
la coalición en las asambleas 
de estas entidades. *

No obstante, González pre
cisó que aunque están a favor 
de una Caja Regional, luego se 
habrá de plantear la incidencia 
de la misma en el diseñó de 
la política económica de Cas
tilla-La Mancha, además de 
tener en cuenta como afectará 
a los empleados ahora existen
tes. En la reunión también se 
haría un balance de los trabajos 
del Grupo Parlamentario en las 
Cortes Regionales y se perfilará 
el diseño de lo.s trabajos para 
los próximos periodos de sesio
nes, que anteayer explicó el 
diputado José Molina.
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Entrevista con Julia Roberts !
En ún mundo como el de Hollywood, donde 
se hacen realidad todo tipo de fantasías, el 
éxito de Julia Roberts, es uno de los más 
brillantes. Aunque no sólo ha sido suerte, debe
mos atribuirle a ella, talento, belleza, capa

cidad de sacrifício, ambición sin límites, y 
sobre todo saber lo que quiere y lo que debe 
hacer para llegar a su meta. “Estoy orgullosa 
de haber conseguir en poco tiempo, lo que 
a otras actrices les lleva toda una vida. Soy

afortunada en mi trabajo, he logrado haceru^ 
respetar. No soy la clásica rubia, guapa pen 
tonta. De esto último no tengo hada”. Cou 
seguiré mi meta que no es otra que ser i 
múmero uno en este mundo dnematoprii^

Desde que fue nominada para el Oscar, por “Pretty Woman”, el éxito no se ha apartado de la actriz'

Julia Roberts: “Haré lo que sea necesario 
para alcanzar mi meta: ser la número uno”

Su último trabajo ha sido al lado de otro genio de la interpretación^ como es Dustin Hoffman, en el papel de ^^Capitán Garfío

LOS ANGELES (Fax 
Press).- La categoría artística de 
Julia está sobradamente con
trastada, hasta el extremo de 
que recientemente Steven Spiel
berg, al elegiría para interpretar 
el papel de “Campanilla” en la 
película Hookí desechó otras 
candidatas importantes para el 
puesto, que económicamente le 
habrían resultado más baratas, 
pero Spielberg, quería lo mejor,, 
y para eso lo ideal era Julia 
Roberts.

“Agradezco la confianza que 
Steven depositó en mí como 
actriz, es la mejor señal de que 
estoy en el sendero adecuado 
para hacer realidad todos mis 
proyectos como actriz. Sueño 
con poder llegar a ser la núme
ro Uno, y no descansaré hasta . 
conseguirlo”.

Cuando Julia se propone algo 
(al menos en el terreno pro
fesional), estoy seguro que lo 
consigue, tardará más o menos, 
pero al final tendrá lo que 
desea. ¿Excesivamente ambicio
sa?.

“Modestia aparte, sé hasta 
dónde puede Ilegarj conozco 
bien mis posibilidades que 
artísticamente son ilimitadas. 
Esta profesión está hecha para 
triunfadoras, para gente con 
ganas de hacer cosas importan
tes, los mediocres no tienen 
cabida en este tren de altísima 
velocidad”, asegura la actriz, 
dando muestras de una extraor
dinaria seguridad en sí misma. 
Su último trabajo ha sido-al 
lado de otro genio de la inter
pretación, como es Dustin Hoff
man, en el papel de “Capitán 
Garfio”, ha trabajado en la pelí
cula de Steven Spielberg, una 
renovada versión de la obra de 
Barries, “Peter Pan”. Es cons
ciente de que posiblemente 
“Hook” disfrutará de un • gran 
éxito por parte de la crítica e 
incluso del público, pero ella 
afrontó el desafío con valentía.

“Cada día es más dificil sor- 
jjrender al público con una pelí
cula por interesante que ésta 
pueda resultar, y me temo que 
“Hook” a pesar de la ilusión 
que todos hemos puesto en su 
realización, 
gran éxito”.

no obtendrá un

¿Un fracaso de Spielberg o 
de los actores?

“Démonos un margen de 
tiempo, a ver cómo responde 
el público. Yo estoy satisfecha 
de mi trabajo, pero el espec
tador es el juez supremo en 
estas cosas”.

De» lo que verdaderamente 
está muy satisfecha esta actriz, 
es de halier trabajado al lado 
de Dustin Hoffman, al margen 
de haber sido dirigida por un 
maestro como Steven Spielberg.

“Como actriz he aprendido

ti

Julia Roberts: “Las cosas han ido demasiado deprisa'’.

Su último trabajo ha sido al lado de otro genio de la interpretación, 
como es Dustin Hoffman, en el papel de “Capitán Garfio”, ha trabajado 
en la película de Steven Spielberg, una renovada versión de la obra . 
de Barries, “Peter Pan”

Su vida 
sentimental

algunas cosas trabajando con 
Dustin, sin duda mi actor favo
rito”.

Julia, ha señalado a Hoffman 
como su actor favorito, pero 
¿quién es su ídolo como actriz?.

“Katharine Hepburn, reúne 
todas las cualidades para ser 
admirada por otra actriz. Me 
gustaría tener la oportunidad 
de trabajar con ella”.

Posiblemente ese deseo de 
Julia pronto se haga realidad, 
a pesar de que dada la edad 
de la Hepburn, apenas trabaja, 
y mucho menos al lado de una 
hermosa y ambiciosa actriz que 
puede hacerle sombra.... De 
entre las cosas que Julia 
Roberts tiene muy claras, es la 
de^o ser nunca un sex-symbol, 
al estilo de la mítica Marilyn 
Monroe.

“Deseo seguir artísticamente 
un sendero que me lleve a don
de han llegado actrices extraor
dinarias como Vivían Leigh,

Carole Lombard, Bette Davis y 
la misma Katharine Hepburn, 
ese deseo me impulsará a 
soportar todo tipo de sacrifi
cios, incluso condicionar mi 
vida privada. Lo que no con
sentiré, es el dejarme manipu
lar para convertirme en un sím
bolo sexual, eso nunca. Cuando 
leía que yo estaba predestinada 
a ser la nueva Marilyn Monroe, 
me tembló todo el cuerpo, sentí 
miedo. Yo no tengo nada en 
común con ella, y mis metas 
distan mucho de las que ella 
tuvo. Dejaría este trabajo si mi 
destino fuera estar encasillada 
como sex-symbol, por mucho 
dinero que ganara en esa 
empresa. Para mí el ser actriz 
es mucho más que ganar mucho 
dinero y ser famosa. Lo fun
damental es estar satisfecha y 
cómoda con el trabajo que rea
lizo”.

Julia es famosa y rica, cosas 
que ha conseguido en poco 
tiempo, por eso ahora todos sus 

esfuerzos se centran en conse
guir ser respetada artísticamen- 
'te._

“Como actriz sólo trabajaré 
en películas importantes, al 
lado de prestigiosos .profesio
nales, nunca trabajaré para 
mediocres, ya que de ellos nada 
aprendería y únicamente per
dería el tiempo”.

Muchas son las actrices que 
piensan como Julia Roberts,, 
pero muy pocas las que con
siguen tales objetivos.

“Sé que de ahora en ade
lante, se me exigirá más que 
a cualquier otra actriz y fallos 
que a otras se les toleran, a 
mí me crucificarán por ellos. 
Quiero ser la mejor, para ello 
debo centrarme totalmente en 
cada trabajo en el que participo 
como actriz”.

Con la capacidad de trabajo, 
talento y ambición que posee 
Julia, el éxito no puede dejar 
de sonreiría. -

En Jo que ya no esal 
tan satisfecha ni seguri' 
de sí misma es en lo qul 
le deparará su vida pnl 
vada después de la soi«l 
da ruptura de su comí 
promiso matrimonial coi 
el actor Kiefer Suthefl 
land a puerta,s de la ceref 
monía nupcial, lo cual 
supuso para ella 
pequeño trauma. Julii 
parece haberse repuesiol 
y al lado de Jason Patrk'| 
ha vuelto a encontrar A 
equilibrio emocional. 1

No hay duda de 
Julia Roberts ha cambial 
do de forma de pen^i 
en relación a su vida pnl 
vada, recordando toda'j 
manifestaciones suyas 
las que proclamaba 
su papel favorito era 4 
de madre, y tener hijif 
su mayor deseo. j

De momento, para 
lo fundamental es j 
carrera por llegar a l 
cumbre como actriz. |

M.C.U.2U22
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Dos presuntos miembros del comando Vizcaya 
de ETA y 14 supuestos colaboradores de la orga
nización terrorista fueron detenidos ayer por 
¡a Guardia Civil en varios municipios vizcaínos, 
informó el Gobierno Civil de esta provincia.

Los dos presuntos miembros de ETA, ^^Uberados” 
(fichados por la policía) del comando Vizcaya, 
son Juan R. Rojo González y Kepa Urra, a 
quienes las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
les relacionaban con los comandos Donosti y

Araba, respectivamente. Los detenidos, tras su 
paso por las dependencias de la 512 comandancia 
de la Guárdia Civil, de Bilbao, fueron tras
ladados a Madrid y puestos a disposición de 
la Audiencia Nacional, indicó el Gobierno Civil.

Fueron detenidos ayer de madrugada en varios municipios vizcaínos, informó el Gobierno Civil de esta provincia

La Guardia Civil detiene a 2 miembros del 
‘comando Vizcaya’ de ETA y 14 colaboradores

En la operación antiterrorista se incautaron armas, material e información para la comisión de atentados

BILBAO. (Efe).- La opera
ción antiterrorista desarrollada 
en Vizcaya por la Guardia Civil 
se inició a primeras horas de 
la madrugada de ayer y se 
extendió por las poblaciones de 
Bilbao, Basauri, Baracaldo, 
Getxo, Santurce, Elorrio y Ger
nika.

En la operación, la Guardia 
Civil se incautó de armas, mate
rial é información para la comi
sión de atentados, según infor
mó el Gobierno Civil, que no 
ofreció más detalles al respecto.

El Gobierno Civil se limitó 
a añadir que la operación, que 
se puso en marcha gracias a 
la colaboración ciudadana, 
sigue abierta, y que hoy se ofre
cerá más información en una 
rueda de prensa.

Las otras catorce personas 
detenidas son, presuntamente, 
colaboradores en distinto grado 
del comando Vizcaya de ETA, 
confirmó el gobernador civil de 
la provincia, Daniel Vega.

El gobernador afirmó a Efe 
tras estas detenciones que “hoy 
es un día de satisfacción para 
todos los ciudadanos vascos y 
españoles demócratas, los que 
de buena fe condenan el terro
rismo”.

Agregó que “no así para 
aquellos voceros, los que no 
condenan el terrorismo, los de 
HB,* que anteayer dirigían una 
carta al presidente del Gobier
no hablando de no se qué tipo 
de negociación política, que 
está descartada por el Gobierno 
y por todos los partidos demo
cráticos”.
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Daniel Vega, quien coordinó 
durante toda la madrugada la 
operación llevada a cabo por 
la Guardia Civil, insistió en que, 
a pesar de estas detenciones, 
en la lucha antiterrorista “no 
se puede ser triunfalista ni lan
zar las campañas al vuelo”, por 
lo que “ahora hay que seguir 
trabajando para detener a aque
llos terroristas que queden en 
libertad y ponerlos a disposición 
judicial”.

Juan Ramón Rojo González, 
de veintiún años, uno de los 
dos presuntos “liberados” del 
comando Vizcaya detenidos 
hoy, había formado parte de un 
grupo “legal” (no fichado) que 
actuó en Irún (Guipúzcoa) has
ta la caida del “Donosti” en 
agosto del año pasado.

Según informaron a Efe 
fuentes de la lucha antiterro- 
ústa, Rojo González, natural de 
San Sebastián, integraba el mis- 
uio comando de “legales” que 
■losé Ramón Goñi Ruiz, hijo 
^el ex-gobernador civil de Gui
púzcoa José Ramón Goñi Tira
pu.

1

En la operación, la Guardia Civil se incautó de armas, material e información para la comisión de atentados, según informó el Gobierno Civil.

Según informaron a Efe fuentes de la lucha antiterrorista, uno de 
los detenidos natural de San Sebastián, integraba el mismo comando 
de “legales” que José Ramón Goñi Ruiz, hijo del ex-gobernador 
civil de Guipúzcoa José Ramón Goñi Tirapu

Los tres presuntos integran
tes de este comando “legal”, 
que operaba en la zona de Irún, 
lograron huir al conocer la ope
ración llevada a cabo por la 
Guardia Civil en el barrio 
donostiarra de Morlans y que 
concluyó con la muerte de los 
tres activistas liberados del 
“Donosti”.

Las mismas fuentes, imputan 
a los integrantes de este coman
do el asesinato en Irún de Fran
cisco Gil Mendóza, ocurrido el 
7 de agosto de 1991, así como 
la colocación de dos bombas, 
una en un bar del' barrio de 
Ventas y otra en un coche de 
un súbdito argentino, en Fuen- 
terrabía.

Las Gestoras pro Amnistía 
de Euskadi informaron en suce
sivas notas de prensa de la 
detención de catorce personas, 
en una relación en la que no 
figuraban los dos presuntos “li
berados” del “Vizcaya”.

Según las Gestoras, los otros 

catorce detenidos son Josu 
Eguskiza, Encarna Blanco, 
Aitor Olabarria, Francisco Pala
cios, Pedro Luis Cazigal 
Becerril, Iñaki Bereciartua 
González, José María Aranza
mendi, Imanol Elorriaga, Jon 
Arriaga, Itxaso Sevillano, Javier 
Arriaga, Itziar Amézaga, Paula 
García Rodríguez y Juantxo 
Tobalina.

Herri Batasuna difundió un 
comunicado en el que mostró 
su “pesar” porque “los mismos 
métodos, las mismas formas que 
en nada tienen que envidiar a 
las prácticas franquistas, se repi
tan una y otra vez, mientras 
no se buscan soluciones a las 
causas que están en la raíz del 
conflicto político que hoy se 
vive en Euskal Herria”.

Por otra parte, el vicepresi
dente del Parlamento vasco, 
Jesús Eguiguren, dijo ayer que 
la carta enviada por HB al pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, en la que se ofrece 

como mediadora para propiciar 
el diálogo entre el Gobierno y 
ETA ”es una burda maniobra 
de la coalición abertzale”.

En declaraciones a la cadena 
COPE, Eguiguren afirmó que 
“ETA tratará de hacer el mayor 
daño posible en España en un 
año tan significativo como 1992. 
La banda terrorista juega con 
una doble estrategia: la de 
matar y la estrategia política 
que representa la coalición 
Herri Batasuna”.

Según el vicepresidente del 
Parlamento vasco, “los partidos 
democráticos vascos no están 
dispuestos a negociar con ETA, 
sino que tratarán de marginar
les y aislarles, tanto en el ámbi
to político como en el social”. 
”La manifestación contra la vio
lencia convocada el próximo 
sábado en Bilbáo es ahora espe
cialmente oportuna para recor
dar que la mayoría de los vascos 
no son partidarios del terroris
mo”, señaló.

Se entrega un 
colaborador

Un presunto colabora
dor del comando “Leiza- 
rán” desarticulado recien
temente en San Sebastián 
y que se encontraba en 
paradero desconocido 
desde el 11 de enero, se 
ha presentado ante la 
Audiencia Nacional e 
ingresado en prisión.

Según informaron ayer 
fuentes oficiales, Javier 
Larequi Dorronsoro, de 
21 años, era buscado por 
la Guardia Civil como 
propietario o arrendata
rio de un piso en la loca
lidad guipuzcoana de 
Hernani en el que, al 
parecer, se habían ocul
tado los dos activistas del 
“Comando Leizarán”, 
Mikel Artola (detenido) y 
Oriotz Salegi (huido), tras 
cometer sus atentados.

Javier Larequi y su her
mana Arantza, al tener 
conocimiento de que eran 
buscados por su presunta 
relación con este grupo 
terrorista, se presentaron 
ayer ante el juez.
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Según afifmó ayer el presidente del comité Renfe, José Félix Sáenz de Lorenzo

Equidesa compró en San Sebastián de 
los Reyes por encima del precio real

De confírmarse la empresa pública habría incurrido en delito de estafa a la Hacienda Pública

La empresa fílial de Renfe, 
Equidesa, compró a Mala
gueña de Obras y Proyec
tos SA los terrenos de San 
Sebastián de los Reyes por 
encima del precio escritu
rado del suelo, según afir
mó ayer el presidente del 
comité Renfe, José Félix 
Sáenz de Lorenzo.

MADRID. (Agencias).- Si 
se confirman este supuesto la 
empresa pública podría haber 
incurrido en un delito de esta
fa a la Hacienda Pública,

El vendedor de suelo, Agus
tín Olivares, cornpareció ayer 
ante la comisión para declarar 
sobre la compra venta de 
terrenos. Según fuentes con
sultadas, Olivares presentó 
ante los parlamentarios la 
declaración de renta comple
mentaria que había realizado 
sobre el precio no declarado 
en las escrituras de las par
celas que, según afirmó, esta
ban por debajo del precio real.

El presidente de la Comi
sión también se refirió a estas 
diferencias, aunque no quiso 
precisar a cuanto ascendían. 
Según afirmó Sáenz de Loren
zo, con las comparecencias 
que se han producido ayer la 
comisión tiene toda la infor
mación del caso, “aunque con
tinuaremos con las declaracio
nes previstas” aseguró.

También compareció el 
ex-director del gabinete del 
ministro de Transportes, 
Antonio Martínez Ovejero, 
que afirmó que la compra de 
terrenos en San Sebastián de 
los Reyes para generar plus
valías fue el primero que rea
lizó la empresa ferroviaria.

El antiguo colaborador del

Obiols acusa a lós dirigentes del PP por 
“el tono descalifícador que utilizan”

BARCELONA. (Efe).- El 
primer secretario del PSC y 
candidato del partido a la pre
sidencia de la Generalitat, Rai
mon Obiols, afirmó ayer que 
las críticas que efectuaba Alfon
so Guerra en sus mejores tiem
pos eran duras pero mucho más 
divertidas que las que vierten 
ahora los dirigentes del PP con
tra el PSOE.

“Si la dureza va acompañada 
de ingenio -añadió Obiols- se 
hace más excusable, y las mejo
res frases de Guerra todavía se 
recuerdan, mientras que las del 
PP pasan sin pena ni gloria y 
sólo dejan un cierto mal sabor 
de boca”.

En una rueda de prensa con
vocada para analizar temas de 
actualidad, el líder socialista 
aseguró que en Cataluña el 
tono del debate político es 
mucho más correcto que en la 
política española, donde es 
“bronco y faltón”.

La responsabilidad principal

Julián García Valverde, dimitido ministro de Sanidad.

José Barrionuevo aseguró que 
el ministerio no conocía la 
operación.

Comparecencias

Ante estas declaraciones, el 
diputado del grupo parlamen
tario de Izquierda Unida en 
la comisión, Gerónimo 
Andreu, pidió que vuelvan a 
comparecer ante la comisión 
el ex-ministro de Transportes, 
José Borrel, el presidente de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, Joaquín Leguina, el 
ex-ministro de Sanidad y 
ex-presidente de Renfe, Julián 
García Valverde, el ex-direc
tor adjunto del grupo empre

de esta situación, añadió, 
corresponde al Partido Popular 
por el tono descalificador que 
utilizan sus dirigentes.

Obiols recordó que cuando 
conoció a Aznar, siendo éste 
presidente de la comunidad de 
Castilla-León, “éra mucho más 
agradable y tengo la impresión 
de que el liderazgo le ha deso
rientado profundamente”.

Obiols presentó también un 
estudio sobre la inversión de 
la Generalitat en promoción de 
viviendas públicas, que se sitúa, 
según los datos ofrecidos, en 
el antepenúltimo lugar del con
junto de comunidades, y ha caí
do en picado en los últimos 
años.

El llamado “plan Pujol” de 
ayuda a los jóvenes para la 
adquisición de viviendas, afir
mó, ha sido un fracaso, porque 
sólo se han cumplido un 13 por 
ciento de las previsiones y ha 
beneficiado a 700 jóvenes.

sarial de Renfe, José María 
Rodes, y el asesor personal 
de García Valverde, José Luis 
Pinedo, para que se proceda 
a un careo. Martínez Ovejedo 
dijo que lo normal es utilizar 
generadas por las obras de 
Renfe o que el ayuntamiento 
en que se producen estas 
actuaciones realice la ordena
ción urbanística, procediera a 
la recalicación de terrenos y 
los expropiara para que pos
teriormente Renfe los adqui
riera.

Asimismo calificó de fuera 
de lo normal el proceso que 
se ha llevado a cabo por la 
empresa ferroviaria para la 
adquisición de los terrenos. El 

Raimón Obiols, secretario general de los socialistas catalanes.

&

antiguo director del gabinete 
del ministro de Transportes 
dijo que el ministerio no cono
cía la operación, “sólo conoció 
su existencia cuando se diseñó 
el plan de transportes de cer
canías y se pensó utilizar esta 
operación para financiar el 
ramal de San Sebastián de los 
Reyes a Alcobendas”, afirmó.

Por su parte, el presidente 
de autonomía de Madrid, Joa
quín Leguina, citó el desarro
llo del proyecto del Parque 
Empresarial de Las Rozas 
como ejemplo del mecanismo 
a seguir para propiciar que las 
plusvalías conseguidas por la 
administración pública revier
tan en la colectividad.

Se estrella un i 
avión F-1 del Ala
46 y el piloto es 
rescatado ileso 
en el mar

MADRID. (Efe).- Un avía 
de combate F-1 del Ala 46 de 
Ejército del Aire con base o 
Gando (Gran Canaria) se estre 
lió a mediodía de ayer en; 
mar aunque el piloto resultó ¡fe 
so al lanzarse previamente y 
paracaidas.

Fuentes del Ministerio j 
Defensa explicaron a Efe qg 
el motivo dél accidente fuel 
parada del motor de este caj 
que estaba pilotado por el cap 
tán Juan Ignacio Pozo Dig 
quien realizaba uri vuelo de in Í 
trucción.

El fallo de motor de este api 
rato obligó al piloto a tiran 
al mar utilizando el paracaidi' 
de emergencia y, posteriormei 
te, fue rescatado por un hei 
cóptero HD-21 del 802 escis 
drón del SAR. '

EI capitán Juan Ignacio Dj, 
fue trasladado al botiquín f' 
la base aérea de Gando, doni 
se le ha efectuado un recoa: 
cimiento médico.

El piloto del avión de coi 
bate Mirage F-1 del Ala Mói 
46, que hoy se estrelló en agg ¡ 
de Canarias, fue rescatado ite j 
dieciocho minutos después d 
despegue, informaron a E 
fuentes del Mando Aéreo i 
Canarias (MACAN).

Las fuentes del MAC 
señalaron que, aunque aún 
está investigando, las causas p! 
las que se paro el motor 
debieron, probablemente, “a 1 
ingestión de un pájaro de gn' 
tamaño en el despegue”. '

El aparto quedó destroza, 
y se ha hundido a unas 6 rail i 
de la Base Aérea de Garid

Detenido uno dt;
los tres presos 
fugados de la 
cárcel de ’ 
Cáceres

CACERES. (Efe).- Roge 
Cordón Robles, uno de losí i 
presos fugados anteanoche 
la prisión Cáceres I, fue ds 
nido a las 10,15 horas de a 
por efectivos de la Guan 
Civil mientras corría “campo 
través” en una zona cercan! 
la capital cacereña, según iní 
mó el Gobierno Civil.

Los otros dos fugados, F« 
tino Villa García y Jacinto O 
cía Duque, fueron vistos anoe 
cenando en la finca “Las 0 
sinas”, en la carretera de 1 
jillo, N-521, en donde uno 
ellos había trabajado ce 
peón con anterioridad, añaé 
ron las mismas fuentes.

Rogelio Cordón nació d 
de junio de 1962 en Seviüi 
cumplía diez años de pr® 
por delito de robo, en el móí 
lo 2 de la cárcel Cáceres

Los efectivos de la Guan 
Civil, de la prisión Cáceres 
no hicieron sonar el timbre 
alarma ni realizaron ningún • 
paro anteanoche durante 
fuga de tres presos, según im 
mó ayer a Efe el presiden^ 
la sección de prisiones de 0 
en Cáceres I, Juan Vecino.
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Felipe González hizo esta afirmación en relación ai caso del despacho de Alfonso Guerra en Sevilla

‘‘Es estúpido que el Gobierno autorice 
a un ministro a usar un despacho ofíciaF’

“Cuando un ministro utiliza una dependencia del Gobierno hace exactamente lo que tiene que hacer”

El presidente del Gobierno, Felipe González, afirmó 
ayer que “es una estupidez” pensar que el Ejecutivo 
tenga que dar permiso a uno de sus miembros para 
utilizar un despacho oficial, al ser preguntado sobre 
el caso del de la delegación del Gobierno en Sevilla

LUANDA. (Efe).- “Parece 
que el Gobierno tiene que 
tornar una decisión para uti
lizar una dependencia del 
Gobierno. Esto eis cuando 
menos una estupidez”, señaló 
el presidente del Gobierno 
español en una rueda de pren
sa celebrada ayer por la maña
na junto con el presidente de 
Angola, José Eduardo Santos.

González, preguntado por 
los límites para la utilización 
de los despachos oficiales, 
manifestó que en este tema 
“no se debe rizar el rizo”.

En este acto, que puso fm 
a su visita de tres días de dura
ción a este país africano, tam
bien se refirió a la reciente 
expulsión de un periodista 
español de Cuba.

Al respecto consideró que 
“la reciprocidad en el trato 
es exigibible” y que España 
es respetuosa con los ciuda
danos que legalmente se 
encuentrzm en su territorio, 
por lo que exige el mismo tra
to para sus nacionales.

El presidente del Gobierno 
dijo que cuando tenga todos 
los datos sobre el caso se 
tomarán “las decisiones opor
tunas”.

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, con
sideró que España tiene que 
”selectivizar” su cooperación, 
que no puede abarcar toda el 
Africa subsahariana y que ha 
elegido Angola para concen
trar su esfuerzo porque es “un 
país clave para el desarrollo 
de la zona”.

En una rueda de prensa 
celebrada en el Palacio Pre
sidencial de Futungo, que 
puso fin a su visita de tres 
días a este país africano, 
expresó la solidaridad de 
España con el desarrollo de 
Africa y dijo que el esfuerzo 
de privatización emprendido

que investigan las autoridades Judiciales. Para el Jefe 
del Ejecutivo, Felipe González, “cuando un miembro 
del Gobierno utiliza una dependencia del Gobierno está 
haciendo lo que exactamente tiene que hacer como miem
bro del Gobierno”.

Felipe González, presidente del Gobierno.

por las autoridades de Angola 
“merece la pena de ser apo
yado”.

Destacó que la prueba de 
la buena relación comercial, 
económica y de cooperación 
es que haya más proyectos que 
capacidad de financiación.

González afirmó que “que
remos tener una relación lim
pia con Angola. Lo mejor es 
que ocurriera lo mismo que 
en España: democratización, 
convivencia social y desarro- 
Uo”.

El presidente del Gobierno 
subrayó “el coraje político” 
del presidente Dos Santos 
para poner en marcha el pro
ceso de democratización y, 
preguntado sobre si su visita 
no suponía un apoyo a éste 
ante las próximas elecciones, 
manifestó que “nosotros no 
votamos”.

Sin embargo, destacó su 
compromiso con “el proceso 
institucional, más allá de las 
luchas lógicas entre partidos”.

Respecto a la suspendida

entrevista con Jonás Savimbi, 
líder de UNITA, que se 
encuentra de viaje en Surá
frica, señaló que había estado 
dispuesto a reunirse con otro 
representante de esta organi
zación que luchó contra el 
régimen socialista durante 16 
años, pero que si UNITA 
tenía otros compromisos él no 
tiene que hacer ninguna valo
ración.

También fue preguntado 
sobre la próxima visita del pri
mer ministro chinó, Li Peng, 
a España. “Hemos considera
do oportuno que esa entre
vista se produzca”, manifestó 
González, quien añadió que 
hace poco una delegación par
lamentaria con representación *■ 
de todos los partidos viajó a 
ese país. Respecto a las pan
cartas en las calles de Luanda 
llamando a la amistad entre 
los partidos de ambos dirigen
tes, el MPLA y el PSOE, Dos 
Santos y González afirmaron 
que la visita se había limitado 
a temas de Estado.

González- 
Delors

El presidente del 
Gobierno, Felipe Gon
zález, recibirá hoy al 
presidente de la Comi
sión Europea, Jacques 
Delors, en el palacio de 
la Moncloa, según infor
maron ayer a Efe fuen
tes del ministerio del 
Portavoz.

Jacques Delors asisti
rá hoy en Madrid a la 
clausura de unas jorna
das tituladas “Despues 
de Maastricht: España y 
las exigencias de la 
Unión Monetaria Euro
pea”, organizadas por el 
”Euroforum Infantes”, 
en El Escorial.

El presidente de la 
Comisión Europea 
aprovechará su presen
cia en Madrid para reu
nirse con Felipe Gon
zález, que ayer por la 
noche regresó a la capi
tal de España despues 
de tres días de visita ofi
cial a Angola, donde 
ayer expresó la solida
ridad de España con el 
desarrollo de Afi-ica y 
dijo que el esfuerzo de 
privatización emprendi
do por las autoridades 
de Angola “merece la 
pena de ser apoyado”.

González y Delors 
tratarán, entre otros 
asuntos, cuestiones rela
cionadas con la unidad 
de la Comunidad Euro
pea y la situación la 
Europa central y del 
este, señalaron las fuen
tes mencionadas.

España acoge 
positivamente 
las propuestas 
de desarme de 
Rusia y EE.UU.

MADRID. (Efe).- El 
Gobierno acogió ayer “muy 
positivamente” las propuestas 
de reducción de armamento 
realizadas por los presidentes 
de Estados Unidos, George 
Bush, y Rusia, Boris Yeltsin, 
informaron a Efe fuentes diplo
máticas.

En opinión del Ejecutivo 
español, “estas propuestas com
plementan las iniciativas reali
zadas en el pasado otoño por 
ambos presidentes y deberían 
conducir a un nivel de arma
mento lo más bajo posible”.

Las citadas fuentes añadieron 
que confían en que la entrevista 
entre Bush y Yeltsin del próxi
mo fin de semana en Camp 
David permita alcanzar acuer
dos que faciliten “un mundo 
menos armado y más lógico, en 
especial en las actuales circuns
tancias”.

Esta declaración se refiere a 
la propuesta del presidente de 
EE.UU. de ahorrar 50.000 
millones de dólares en gastos 
de defensa en los próximos cin
co años y a la oferta formulada 
a la Comunidad de Estados 
Independientes (CEI) para que 
elimine por completo todos los 
cohetes balísticos de cabezas 
nucleares múltiples basados en 
tierra.

Yeltsin, además, anunció ayer 
una serie de medidas unilate
rales para acelerar el proceso 
de desarme nuclear estratégico 
y afirmó que unos 600 misiles 
balísticos intercontinentales 
-con 1.250 cabezas nucleares-, 
ya han sido retirados del arma
mento nuclear que está en per
manente estado de alerta.

Las iniciativas de desarme 
anunciadas ayer miércoles, por 
el presidente ruso, Boris Yelt
sin, han sido "acogidas con inte
rés” en Estados Unidos, afirmó 
el secretario de Estado nortea
mericano, James Baker, en 
Moscú.

El jefe de la diplomacia esta
dounidense hizo esta valoración 
durante una reunión a puerta 
cerrada con el mariscal Evgueni 
Shaposhnikov, comandante en 
jefe de las fuerzas militares de 
la nueva Comunidad de Estados 
Independientes .
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Los trabajos de rescate se centraban anoche en la planta cuarta del hotel

Continúa la búsqueda de los 
obreros sepultados en el Bahía

Perros rastreadores volvieron ayer a intentar locaiizar los cuerpos

Los trabajos de localiza
ción y rescate de los dos 
obreros que anoche toda
vía permanecían sepulta
dos bajo los escombros 
tras el hundimiento del 
hotel Bahía, en el que per
dieron la vida otros tres 
trabajadores, se centraron 
ayer tarde en dos zonas 
de la cuarta planta, seña
ladas insistentemente por 
los perros rastreadores.

SANTANDER. (Efe).- 
Los perros rastreadores pro
cedentes del País Vasco vol
vieron a intentar ayer por la 
tarde localizar a los dos tra
bajadores que todavía perma
necían sepultados entre los 
escombros del Hotel Bahía, 
que se derrumbó el pasado 
lunes en pleno centro de San
tander y que ocasionó varios 
muertos y heridos.

El alcalde de Santander, 
Manuel Huerta, quien desta
có la labor que desarrolla el 
cuerpo de Bomberos, señaló 
a los periodistas respecto a 
la localización de los traba
jadores Gonzalo Montalvo y 
Julio Serrano que “estamos 
como el primer día”.

A primeras horas de ayer 
por la tarde, un grupo de 
bomberos suspendido en un 
contenedor continuó las 
tareas de desescombro en la 
planta quinta del hotel, bajo 
la cual se estaba intentando 
abrir una vía.

Asimismo, con un péndulo 
de hierro se procedía a tirar 
los restos de la fachada del 
hotel que da a la calle Cal
derón de la Barca para faci
litar el desescombro de la 
zona.

El alcalde de Santander 
indicó que la única esquina 
de las tres últimas plantas del 
edificio que se mantiene en 
pie está apuntalada, por lo 
que de momento no parece 
que corra peligro de derrum
barse.

Garzón decide no procesar a 
Amedo y Domínguez por el 
atentado contra ‘Mon Bar’

MADRID. (Efe).- El juez de 
la Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón ha decidido no procesar 
a los policías José^ Amedo y 
Michel Domínguez en el tercer 
sumario de los GAL abierto por 
el atentado perpetrado en el 
‘^Mon Bar” de Bayona (Fran
cia) en el que fallecieron cuatro 
personas, informaron a Efe 
fuentes de este tribunal.

Garzón concluye así este 
sumario que se inició a raíz de 
las investigaciones que el magis
trado hizo sobre la trama, de 
los GAL en el transcurso de 
la cual aparecieron unas “de
claraciones anónimas” efectua
das ante la justicia francesa en 
1987 en las que se involucraba

1?

Los bomberos introducen en una ambulancia un cadáver rescatado.

Cada dos horas, Huerta 
mantiene una reunión con los 
arquitectos municipales y de 
la Diputación Regional, así 
como con los especialistas lle
gados de Madrid y el jefe de 
bomberos de Santander para 
estudiar la situación del res
cate.

Unas 30 personas, con tur
nos de dos horas, trabajan en 
las labores de rescate, que 
siguen centradas en deses- 
combrar la quinta planta del 
edificio, cuarta de habitacio
nes.

Por otra parte, Angel Haya 
Villegas, de 28 años y tercero 
de los trabajadores fallecidos 
a causa del derrumbamiento 
del Hotel Bahía, fue enterra
do ayer a mediodía en el 
cementerio de Ciriego de 
Santander.

El cadáver de Haya fue res
catado a la una de la madru
gada del pasado lunes entre 
los escombros del edificio 
mientras que los otros dos 
trabajadores que resultaron 
muertos, Jesús Alvárez, de 56. 
años, y Rafael Santiago Mar
tín, de 26, fueron inhumados 
anteayer.

El estado de uno de los 
trabajadores herido's en el 
derrumbamiento del Hotel 
Bahía ha empeorado en las 

a los dos policías con el men
cionado atentado.

El 25 de septiembre de 1985 
cuatro individuos armados 
entraron en el “Mon Bar” de 
Bayona (Francia) y dispararon 
contra las personas allí presen
tes, causando la muerte de los 
ciudadanos españoles José 
María Echanaiz Maiztegui, 
Agustín Irraznatabarrena Urru
zola, José Echaide Ibarguen e 
Ignacio Astianiurzarra Pagola e 
hiriendo al ciudadano francés 
Jean Iriarte.

Recientemente el fiscal había 
pedido al juez que concluyera 
este sumario sin procesar a los 
dos policías. 

últimas horas y ha pasado a 
ser muy grave, mientras que 
otros dos continúan graves, 
informaron a Efe fuentes del 
Hospital de Valdecilla, donde 
están ingresados.

El trabajador cuyo pronós
tico es muy grave, Carlos 
Valiño Torre, de 29 años, ha 
sido intervenido quirúrgica
mente y sufre shock traumá
tico, traumatismo craneoen
cefálico, fractura abierta de 
tibia izquierda, arrancamiento 
del pabellón auricular izt^uier- 
do y rotura de nariz.

Dos de las seis personas 
que se encontraban interna
das tras el siniestro, Francisco 
Javier Cimiano Calvo, de 22 
años, y Roberto González 
Onandia, de 26 años, han sido 
dados de alta. Continúan en 
estado grave Manuel Casado 
Navarro,- de 20 años, que 
sufre factura de pelvis y omo
plato izquierdo y cuya evo
lución es favorable, y Albino 
Pérez Varela, de 22 años, que 
tiene shock traumático, 
hemoneumotórax, fracturas 
costales, de codo y contusio
nes cardíaca y pulmonar.

Pedro Vena Cueto, de 27 
años, con contusiones y ero
siones múltiples y fractura de 
espina ilíaca, mantiene pro
nóstico reservado.

Baltasar Garzón.

El acusado señaló, a la vista del arma homicida, no recordar haberla matado.

“No me consta que esté muerta, tendría que verla”

Juicio al profesor que mató 
a su ex mujer en la escuela
MADRID. (Fax-Press).- El 

maestro de escuela, Mauricio 
Triguero Triguero de 51 años 
de edad, quien asesinó a su ex 
mujer María Esteban de varias 
puñaladas delante 20 alumnos 
de Educación General Básica, 
se reafirmó ayer durante el jui
cio que se lleva a cabo en la 
Audiencia Provincial de Madrid 
de lo ya había declarado ante
riormente a la policía.

“Sólo tuve conocimiemto del 
asesinato de mi esposa al leerlo 
varios días después en la pren
sa”, dijo Triguero. En respuesta 
a las preguntas formuladas por 
el fiscal, quien pide una pena 
de 29 años de cárcel para el 
acusado. Triguero aseguró que 
“dentro de mi conciencia jamás 
habría cabido la posibilidad de 
que yo matara a María”, e insis
tió en el hecho de no recordar 
absolutamente nada de lo que 
sucedió el 21 de febreo de 1991.

“Tan sólo -añadió el presunto 
homicida- recuerdo que entré 
en el aula en la que estaba 
María y más tarde oí las sirenas 
del coche que me llevó a 
comisaría.”

Tres años separados

Mauricio Triguero llevaba 
tres años separado de su mujer, 
y tenían un hijo que estudiaba 
en el mismo colegio donde 
ambos trabajaban por lo cual 
se veían casi diariamente.

El primer punto de fricción 
según el acusado surgió por el 
tema de las visitas. “Mi mujer 
no respetaba el regimen de vis
tas establecidas para tener al 
niño, y además pretendía que
darse con él, con mi coche y 
con el dinero”.

Triguero afirmó también que 
quiso a su mujer pero que en 
la última época tan sólo man
tenían una relación de mutua 
indiferencia. El acusado conti
nuó diciendo: “en cierta ocasión 
le llegué a dedir que ella era 
la mujer con la que quería raha- 
cer mi vida, pero ella nunca 
me dio una respuesta”.

Otro de los aspectos por los 
que este juicio ha levantado tan
ta expectación es por las pre
suntas torturas a las que estaba 
sometida la fallecida. Con este 
motivo en la Audiencia Provin
cial se dieron cita varias muje
res pertenecientes a la Fede
ración de Mujeres Separadas y 
Divorciadas, de la que era inte
grante María Esteban.

En este sentido Triguero sos
tuvo que jamás había malatra- 
tado a su ex mujer y que los 
moratones que se le encontra
ron eran consecuencia de una 
disputa.

“Ella estaba en el interior de 
mi coche y estaba dispueta a 
marcharse con nuestro hijo. Al 
no dejarme entrar en el vehí
culo, intenté sacaría y se dio 
contra un inuro”, dijo el acu
sado.

Pruebas periciales

Las pruebas periciales pre
sentadas por el ministerio fiscal 
demuetran que fue un arma 
blanca incisopunzante la que 
provocó la muerte de Mará 
Esteban.

La autopsia reveló asimism 
que hubo agresión. Los experta 
aseguraron que “en el dorso c 
las manos había más herid 
que en las palmas lo que indie 
que la fallecida intentaba pro 
tegerse de una agresión”. La 
expertos, aunque con alguR 
reserva, señalaron que la pa 
mera puñalada fue asestáis 
sobre la espalda de la víctima 
siendo letal la que alcanzó li 
arteria aorta; pero ambos coiu 
ciden en que la última puñalada 
fue la se asestó en la regid: 
mamaria de la víctima, siendi 
también el lugar donde fe 
hallado el puñal.

En el estudio psiquiátria 
hecho al presunto homiciá 
queda demostrado que “es ubi 
persona sensiblemente normal' 
Los especialistas que analizare! 
el caso de Mauricio Triguera 
aseguraron que éste presentad 
síntomas de ansiedad y depre 
sión, además de estrés psico 
somático debido al cambio A 
domicilio y a la separación di 
su esposa; pero que en ningá 
caso pudo provocar la amnes 
del acusado.

Los hechos ocurrieron 
pasado año cuando Maurió 
irrumpió en la clase donde s 
encontraba su ex mujer dandi 
clase a una veintena de niñ® 
de Educación General Básid

Tras increpar a María, y és'‘ 
negarse a obedecer , el acusada 
le clavó el cuchillo y cuand' 
cayó al suelo aprovechó pa'’ 
asestarle varias puñaladas en- 
espalda ante la. atónita mirad 
de los niños que fuer-on testigo 
de todo lo sucedido.
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La Tribuna ECONOMIA

Aumento de gasto en el INEM.

El INEM

paro

España.

El gobernador del Banco de España se mostró confiado en que se cumplan las exigencias de Maastricht

Rubio pide una política monetaria más 
flexible y presupuestos más restrictivos

Pidió una reforma del mercado de trabajo que evite que el aumento de empleo repercuta sobre la inflación

El gobernador def Banco de 
España^ Mariano Rubio, 
defendió ayer la necesidad 
de que la política monetaria 
sea “más flexible” durante 
los próximos años y los pre
supuestos se elaboren de 
forma “más restrictiva” 
para asegurar la convergen
cia adecuada de nuestra 
economía con los países de 
la Comunidad Europea.

MADRID. (Efe).- Mariano 
Rubio, que inauguró ayer unas 
jornadas sobre Unión Econó
mica y Monetaria en El Esco
rial, afirmó que una política 
monetaria más flexible permi
tirá un descenso de los tipos 
de interés y aliviará las presio
nes sobre la balanza de pagos 
y la peseta.

En cuanto a la modificación 
de la política presupuestaria, la 
máxima autoridad monetaria 
indicó que debe incluir “un 
cambio muy profundo” en el 
funcionamiento del sector 
público y en sus relaciones con 
el Estado, ya que el éxito de 
la convergéncia depende de la 
combinación entre las exigen
cias de gastos e infraestructuras 
con las necesidades sociales.

" Evolución del empleo

Respecto a la evolución del 
empleo, el gobernador del Ban
co de España consideró nece
sario la reforma del mercado 
de trabajo para evitar que el 
aumento del empleo repercuta 
negativamente sobre la infla
ción.

En este sentido, añadió que

Mariano Rubio, gobernador del Banco de 

de paro debe estar situada en 
el 14 por ciento para no pro-^ 
vocar una acelaración en la tasa 
de inflación.

Sobre la Unión Económica 
y Monetaria, Mariano Rubio se 
mostró confiado en que España 
pueda alcanzar en 1997 los nive
les de convergencia exigidos 
tras la cumbre comunitaria de 
Maastricht, en donde, en su opi
nión, se estableció un plazo de 
adaptación suficientemente 
amplio.

Riesgos

En respuesta al eurodiputado
algunos estudios recientes cal- y ex presidente del Parlamento 
culan que en España la tasa Europeo, Enrique Barón, que

exdiJsivas 
espinar, aa

exclusivas 
espinar, s.a

piensa 
reducir el 
cobro del

MAQUINAS DE COSER DOMESTICAS 
E INDUSTRIALES 
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OFICINA Y ALMANCEN
Jacinto Benavente, 25
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Tlíno: 926/61 10 69
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Tlfno: 926/611069
Fax: 926/614019
13200 MANZANARES (C. REAL)

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En I.NTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles v asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Intennón 
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN 

Llámenos al (93) 301 29.36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo..

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

asistió a estas mismas jomadas, 
el gobernador del Banco de 
España advirtió del peligro de 
que la posible prioridad de la 
unión política provoque la pér
dida de todos los logros alcan
zados en unión económica.

Tras su intervención, el 
gobernador del Banco de Espa
ña indicó que la entidad de la 
que es máximo representante 
no ha detectado problemas gra
ves en.niguna entidad financiera 
y descartó la posibilidad de que 
se produzca en el panorama 
bancario una nueva suspensión 
de pagos, como la ocurrida 
recientemente en 'el. Banco 
Europeo de Finanzas.

A las mismas jornadas asistió

el presidente de la Fundación 
Argentaría, Miguel Angel Fer
nández Ordóñez, quien alertó 
sobre la posibilidad de que los 
objetivos fijados en la cumbre 
de Maastricht desvíen la aten
ción sobre otros problemas que 
afectan a España en mayor 
medida, como el aumento del 
paro y la balanza de pagos.

El presidente de la Funda
ción Argentaría añadió que en 
esta cumbre se realizó “un ejer
cicio de supervisión infantil”, en 
el que sólo se habló de objetivos 
y no de medidas, aunque se 
mostró confiado en que en las 
próximas reuniones comunita
rias se realicen “juicios más 
completos”.

MADRID. (Efe).- El 
Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) estudia 
potenciar la formación de 
los perceptores del sub
sidio de desempleo para 
facilitar su reinserción en 
el mercado de trabajo, 
según declaró ayer a la 
cadena SER el director 
general del instituto, 
Ramón Salabert.

Esta es una de las 
medidas que citó Salabert 
como posibles soluciones 
para el aumento de los 
gastos del instituto, ade
más de reducir el período 
medio de gente en 
desempleo y redifinir 
quienes deben ser sujeto 
del subsidio. Explicó que 
se trata de trabajar más 
“en función de la deman
da que en función de 
políticas”.

Reconoció que el 
aumento de las contrata
ciones temporales ha pro
vocado un crecimiento 
del gasto del instituto.

TOROS Y UNIVERSIDAD
UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA 

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

Hoy jueves, 30 de enero, a las 20 horas

El Profesor Alfonso Ortega Carmona, Catedrático de la 
Universidad Pontificia de Salamanca, impartirá la Conferencia 

LA CORRIDA: TRAMA Y ARTE DEL PUEBLO. Presentará al 
Conferenciante y clausurará el acto, el Rector Magnífico de 

la Universidad, D. Luis Arroyo

NOTA IMPORTANTE: La Conferencia de hoy se celebrará en 
el Salón de Actos de la Caja de Ronda, 

calle Bernardo Mulleras, 2 - Ciudad Real.
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^^B CotizBCioilGS de Is üolSB de Madrid índice General anterior (255’06) actual (253’87) ^^^^^^^^^^J
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIl^

Banesto 3.190’00 3.170’00 Agromán 1.285’00 1.275’00 Petromed 6.300’00 6.300’00
B. Exterior 3.425’00 3.410’00 Portland Valder. 11.850’00 11.750’00 Lá Seda de Barcelona

B. Central Valenc. Cementos 14.250’00 14.300’00 Sniace . 185’00 175’00

- 1.505’00B. Hispano___________ yralita¿SA^_____________ 1.110’00 1.085’00 Emp. Nae. Celulosa 1.510’00
B. Popular_______ 11.520’00 11.600’00 Cristalera Esp. 6.530’00 6.550’00 Fosforera 1.705’00 1.675:00

514’00B. Santander________ 4.725’00 4.660’00’ Dragados y Const._______ 1.935’00 1.910’00 Algodonera S. Antonio 527’00
B. Valencia 1.395’00 1.410’00 Obras y Const. Ind. 4.570’00 4.550’00 Tafisa Serie B 1.250’00 1.235:00
Barclays Bank 710'00 700’00 Vallehermoso_______ _____ 2.240’00 2.245’00 Corp. Mápfre 4.750’00 4.650’00

2.215’00B. Zaragozano________ • 2.215’00 Bami Unión y el Fénix ' 4.670’00 " 4.640’00
B. Cto. Balear________ 3.700'00 3.720’00 Prima Inmobiliaria 3.700’00 3.700’00 Azkoyen 2.400’00
B. Bilbao-Vizcaya_____ 2.775'00 2.780’00

2.350’00
Inm. Met. Vasco-Centr. 3.980’00 3.940’00 Dimetai 2.225’00

B. Alicante 4.910'00 4.905’00 2.090’00
Sotogrande 320’00 . 319’00

Nicolás Correa 1.600’00 1.630’00B. Vitoria______ ■ 2.720’00 2.720’00 Inmob. Urbis 1000’00 982’00
B. Andalucía ’ 9.240’00 9.150’00 A. Hornos Vizcaya 97’00 95’00 i

Focsa 7.590’00 7.590’00
Acerinox 6.260’00 • 6.280’00 jB. Castilla___________ 32.000’00 32.000’00 Hornos de Ibe. Alba. 1.460’00 1.380’00

2.920’00B. Herrero 3.590’00 3.700’00
Financiera y minera

Asturiana Zinc 2.945’00

B. Pastor ; . 6.050’00 6.050’00
Cubiertas- 9.410’00 9.600’00

Esp. del Zinc 970’00 900’00

B. Vasconia 4.500’00 4.520’00
Huarte 1.76O’'OO 1.755’00

Mat. y Construcción 352’00 352’00

B. Atlántico 2.855’00 2.855’00
Urbanizaciones y Trans. 492’00 472’00

M. Montana Quijano 170’00 178’00

B. Galicia • 6.300’00 . 6.300’00
Filo, S.A. 1.430’00 1.400’00

Met. Duro Felguera ’ 1.225’00 1.220’00

' B. Fomento 2.080’00 2.100’00
Corp. Fin. Alba 4.300’00 4.300’00

Amper 518’00 500’00

Bankinter____________ 7.350’00 7.350’00
Cía. Gral. Invers. 970’00 970’00

Tubacex 345’00 335’00
2.425’00 2.425’00B. Progreso Zardoya Otis 10.280’00 10.230’0fl|

Cofir 1.415’00 1.420’00
Aguas Barcelona 3.650’00 3.680’00 Citroen Hisp. 5.220’00 5.850’Oflj

Corp. Fin. Hispamer 2.915’00 2.990’00
Catalana de gas 5.950’00 5.970’00 Tudor 930’00 88O’0()|

Papelera Española
Eléct. Viesgo 2.625’00 2.680’00

Nissan M. Ibérica 494’00 485’0o|
Sarrió, S.A. 820’00 818’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.120’00 1.130’00
Telefónica 1.165’001

F.E.C.S.A. 706’00 705’00 Eppic 215’00 220’00 1.180’00

Hidrocantábrico 1.900’00 1.900’00 Argón 4.090’00 4.090’00 Autop. M. Nostrum 1.300’00 1.305’Ooj

Hid. Cataluña Ercros 402’00 392’00 Autopistas C. Esp. 1.195’00 1.190’00|

Hid. Española 519’00 519’00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.145’00 1.100’00 Prosegur 2.285’00 2.395’0o|

710’00 Carburos metálicos 3.520’00 3.500’00 Vidrala 2.125’00 2.275’Ooj

Repsol 2.930’00 2.905’00 Commerzbank 15.950’00 15.850’flol

Sevillana Eléc. _____ 568’00 567’00 Cepsa 2.340’00 2.340’00 Volkswagen I

Unión Eléc. Fenosa 580’00 578’00

, Emp. Nae. Eléctric. 3.210’00 3.2OO,’OO
Mercado de divisas

Vende^ 
101’394

El papel volvió al mercadol
Eléc. Ribagorzana 1.810’00 1.830’00'

ivioneua
1 dólar USA ....................

cumprauor 
101’090 MADRID. (Fax-Press).- La bolsa de Madrid 

registrado pérdidas generalizadas después de las suavelGas y Eléctric. 2.950’00 2.975’00
1 ecu.....................................
1 marco alemán................

128’384
62’887
18’455

180’598 
8’369

128’770
63’075

18’511
181’140

8’395

Unión Ind. Agrogan. 1.825’00 1.815’00 1 franco francés ....;.............
1 libra esterlina'..................
100 liras italianas................

suoiuas uc lus unimos uias.
Los inversores no parecen haber recibido con agrad|

El Aguila 1.525’00 1.325’00
las 'declaraciones realizadas por el ministro de Eco! 
nomía, Carlos Solchaga, ya que han creado una sera

Azucarera 4.450’00 4.750’00
100 francos belgas...............
1 florín holandés.................

305’362 
55’845'

306’280
56’013

de dudas en el parquet. Tampoco el discurso de Geora 
Bush ha servido para animar a la bolsa neoyorqúinJ 
que tras el nuevo récord de la pasada sesión al registrilInd. Nav. Eny. Celulos. 2.450’00 2.435’00

1 corona danesa......... '.......
1 libra irlandesa..................
100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas...........
1 dólar canadiense..............

16’220
167’658
72’994
54’458
86’298

16’268
' 168’162

73’214
54’622
86’558

Campofrío 9.050’00 8.500’00
una ganancia uc mas uc au pumos, na 
apertura discretamente a la baja.

lemuu uw

Ebro Agrícolas 2.050’00 2.040’00
Con este panorama, las ventas han sido las pni 

tagonistas con una retirada de las órdenes compré

Tabacalera 5.630’00 5.680’00
1 franco suizo......................
100 yens japoneses..............
1 corona sueca....................
1 corona noruega................
1 marco finlandés...............

70’742
80’422

70’954
80’664

doras. No obstante, las pérdidas han sido moderadJ 
y el índice general Cierra con un retroceso de 1.11 
puntos.' |

Ahora, las miras se sitúan en el resultado de 1 
rentabilidad de las Letras a un año que se celebrad

Koipe 4.000’00 4.040’00 17’313
16’032
23’074

17’365
16’080
23’144Finanzauto 900’00 898’00

Asland 2.145’00 2.105’00
100 chelines austríacos.......
1 dólar australiano..............

893’733
75’434

896’419
75’660

el jueves, donde los más optimistas apuestan por uíl 
posible reducción. 1
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El pre^'dente de EEUU anuncia reducciones en el Presupuesto de Defensa para reactivar la economía

Bush y Yeltsiii formulan sendas 
propuestas de reducción de armamento

El mandatario ruso insta a crear una Agencia Internacional para reducir el arsenal atómico

El presidente de Estados Unidos, George Bush, aseguró 
el martes, durante su discurso sobre el Estado de la 
Unión, que la recesión “no va a continuar” y anunció 
para cons'eguirlo un plan económico basado en la reduc
ción de impuestos y en la disminución del presupuesto 
de Defensa.

WASHINGTON. (Efe).- 
Bush rememoró el espíritu 
que aglutinó al país durante 
la guerra del ..Golfo Pérsico, 
y requirió la colaboración del 
Congreso, al que dio de plazo 
hasta el 20 de marzo para 
aprobar las medidas econó
micas.

El presidente hizo un lla
mamiento a los congresistas 
a olvidar intereses de partido 
y a colaborar en la tarea de 
sacar al país del atolladero 
económico en el que se 
encuentra porque, dijo, “más 
importante que mi futuro polí
tico, y mucho más importante 
que el de ustedes, es el bie
nestar de nuestro país”.

El discurso sobre el Estado 
de la Unión, siempre esperado 
porque tradicionalmente mar
ca el programa de Gobierno 
del año en curso, en esta oca
sión creó más expectativas que 
nunca ya que el presidente, 
-en los niveles más bajos de 
popularidad de su mandato-, 
piensa buscar la reelección el 
3 de noviembre.

Bush presentó su anunciado 
plan económico a corto y lar
go plazo . para reactivar la 
economía.

El presidente anunció, ade
más, reducciones en el pre
supuesto de Defensa de hasta 
50.000 millones de dólares en 
los próximos cinco años como 
respuesta a la caída del comu
nismo y los cambios de “bí
blicas proporciones” que se 
han dado en el mundo.

Bush explicó que su plan 
de suprimir o reducir varios 
programas militares sólo

Finaliza la fase multilateral de 
paz sin la presencia palestina

Yeltsin viajó al Mar Negro por 
un posible peligro de guerra

1 MOSCU. (Efe).- Al finalizar 
"; ayer las reuniones de los grupos 

de trabajo de la Conferencia 
" multilateral de Paz para Oriente 

Medio, Israel obtuvo un nuevo 
éxito político imponiendo con- 
diciones que imposibilitaron la 

j participación palestina.
La delegación palestina, pre- 

, sidida por Faisal Huseini, exigió 
J la inclusión de representantes 
^ de fuera de los territorios ocu- 

pados por Israel, y el ministro 
de Exteriores de este país, 

í David Levy, había amenazado 
- el con abandonar la Conferen

cia si fuese así.
La portavoz de la delegación 

palestina, Hanan Ashraui, dijo 
ayer en rueda de prensa que 
sus miembros “ven como una 
señal positiva que el secretario 
de Estado norteamericano, 
lames Baker, y su colega ruso, 
Andrei Kozyrev, respalden 
nuestra exigencia”. 

depende de que llegue a un 
acuerdo con el - presidente de 
Rusia, Boris Yeltsin, en la reu
nión que ambos mantendrán 
el próximo sábado en la resi
dencia de Camp David (afue
ras de Washington).

Adelantó que la primera 
reacción de Yeltsin a su pro
puesta “ha sido muy positiva”.

Se refirió concretamente a 
la paralización del programa 
del bombardero “invisible” 
B-2, la supresión del proyecto 
de misiles balísticos intercon
tinentales, la cancelación de 
nuevos misiles “Peacekeeper” 
y la renuncia a toda compra 
de misiles crucero.

De esta forma, dijo, “en 
1997 habremos reducido hasta 
en un 30 por ciento los gastos 
de Defensa desde que juré mi 
nombramiento”, el 20 de ene
ro de 1989.

Las propuestas más desta
cadas incluyen la aceleración 
del gasto público previsto para 
inyectar 10.000 millones de 
dólares a la economía en un 
plazo de seis meses y la “con
gelación total” del gasto 
supérfluo y de la contratación 
de funcionarios.

Propuestas de Yeltsin

Por su parte, casi simultá
neamente, el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, propusó una 
serie de medidas para la 
reducción de armamentos que 
abarca todas las fuerzas 
nucleares, tanto estratégicas 
como tácticas, defensa estra
tégica, armas químicas y prue
bas nucleares.

“También nos entrevistamos 
con delegados de la Comunidad 
Europea (CE), Canadá, Japón 
y China”, entre más de 20 países 
que participan en la Conferen
cia que se clausuró ayer en 
Moscú, “y esas reuniones fue
ron muy significativas para 
nosotros”, comentó.

“Israel no puede escoger a 
los representantes del pueblo 
palestino”, se indignó Ashraui.

El ministro Levy, que tiene 
previsto regresar hoy a Tel 
Aviv, insistió ayer en una con
versación que celebró con 
Baker, que su país desea “el 
cumplimiento de los acuerdos” 
acerca de la representación 
palestina. Cualquier cambio- en 
la estructura de la representa
ción palestina, afirmó Levy a 
la prensa, “tendrá que hacerse 
por acuerdo, pues de no ser 
así se desplomará el edificio del 
proceso para la paz”.

George Bush pidió colaboración al Congreso para salir de la recesión.

En una declaración sobre 
la política rusa relativa á la 
limitación y reducción de 
armamentos, Yeltsin reiteró 
que su país cumplirá todos los 
compromisos bilaterales y 
multilaterales contraídos ante
riormente por la antigua 
URSS en esta materia.

Yeltsin propuso la creación 
de una Agencia Internacional 
que se encargue de los asuntos 
referentes a la reducción de 
armamento atómico que en un 
futuro podría “tomar bajo 
control todo el ciclo nuclear, 
desde la extracción de uranio, 
la producción de deuterio y 
tritio, y hasta el almacena
miento de los residuos nuclea
res”.

Anunció que Rusia retiró 
del estado permanente de 
alerta unos 600 cohetes balís
ticos estratégicos de emplaza
miento terrestre y naval, lo 
que equivale a casi 1.250 car
gas nucleares.

LONDRES. (Efe).- La visita 
del presidente ruso, Boris Yelt
sin, a la flota del mar Negro 
durante los dos últimos días ha 
sido un intento de atajar una 
posible guerra entre las repú
blicas de Rusia y Ucrania, infor
mó ayer el periódico londinense 
“Daily Mail”.

La ausencia de Yeltsin de 
reuniones como la Conferencia 
de Paz sobre Oriente Medio o 
con el ministro japonés de 
Asuntos Exteriores, Michio 
Witinabe, es justificada por el 
periódico como una misión 
desesperada para impedir una 
posible guerra entre las dos 
repúblicas más poderosas de la 
Comunidad de Estados Inde
pendientes (CEI).

Según los contactos del 
corresponsal del “Daily Mail”, 
Ucrania planeaba tomar pleno 
control del puerto de Sebasto
pol y de la flota del mar Negro,

Presupuesto 
de EE. UU.

El texto del Proyecto 
del Presupuesto para el 
nuevo año económico 
en EE.UU., cifrados en 
un total de 1,5 billones 
de dólares, propone 
reducciones de los 
impuestos para los 
inversores, compradores 
de viviendas, hombres 
de negocios y familias, 
y un aumento en los gas
tos en investigación, 
desarrollo, educación y 
programas de asistencia 
a niños pobrés.

El plan económico 
para el nuevo año fiscal 
calcula que el déficit 
presupuestario se redu
cirá a 351.900 millones 
de dólares. 

que utilizaría en una disputa 
•territorial contra la República 
rusa.

El diario añade que en Sebas
topol ya se habían tomado 
medidas para alojar a los ofi
ciales de la Guardia Nacional 
de Ucrania, dispuestos a cum
plir órdenes directas de Kiev.

Asimismo, fuentes consulta
das por el matutino londinense 
confirman que el sentimiento 
antiucraniano también florece 
en Rusia, y en Sebastopol un 
grupo nacionalista ruso ha 
comenzado a reclutar volun
tarios.

Las fuentes de la flota de la 
antigua URSS confidentes del 
periódico afirman que la inmi
nencia de un derramamiento de 
sangre en Crimea llevó a Yelt
sin a esta península, donde se 
reunió con los comandantes en 
jefe de la Flota.

Goulding lucha 
para que no se 
rompa el Plan 
de la ONU sobre 
Yugoslavia

BELGRADO. (Efe).- El 
enviado de la ONU y subse
cretario general de la organi
zación, Marrack Goulding, trata 
en Belgrado de salvar el plan 
de paz y el envío de 10.000 “cas
cos azules”, tras la negativa de 
los rebeldes serbios de Croacia 
y del presidente croata. Franjo 
Tudjman, a renunciar a sus res
pectivas soberanías.

Goulding decidió el martes 
por la noche suspender su 
regreso desde Croacia a Nueva 
York y volver a Belgrado (ca
pital federal y de Serbia) para 
intentar pactar una solución con 
los militares federales y los líde
res serbios.

“Hay diferencias de interpre
tación en el contenido del plan 
de paz y, en cuantp a lo que 
el mismo exige, mañana regre
saré a Nueva York para infor
mar al secretario general” de 
la ONU, Butros Gali, declaró 
Goulding a su llegada a Bel
grado.

El subsecretario general de 
Naciones Unidas celebró ayer 
nuevas conversaciones con el 
jefe de Estado Mayor del Ejér
cito yugoslavo, Blagoje Adzic, 
y con el presidente serbio, Slo
bodan Milosevic.

Los rebeldes serbios de la 
autoproclamada “República 
Serbia de Krajina” no quieren 
deponer las armas y niegan a 
los “cascos azules” el derecho 
a patrullar libremente por su 
territorio.

Tras su entrevista con Goul
ding, Tudjman precisó que la 
Krajina rebelde, poblada por 
mayoría serbia, sigue siendo 
jurídicamente de Croacia, como 
reconoce la Comunidad Euro
pea (CE) y un total de' 42 
países.

Ultimos regateos

Varios observadores diplo
máticos comparten la opinión 
de que los serbios de Croacia 
y las autoridades croatas llevan 
a cabo los últimos “regateos”, 
que, afirman, no. conseguirán 
dar al traste con un plan de 
paz que goza de apoyo general.

Una de las cosas que los ser
bios de Croacia desean es que 
Naciones Unidas registren el 
problema de su etnia y su dere
cho a la autodeterminación 
mediante un plebiscito.

Serbia, la mayor de las repú
blicas yugoslavas, controla el 
Ejército federal y de ella depen
de económicamente la Krajina 
croata, por lo que, según los 
analistas, no le será difícil- 
doblegar a ese enclave.

Hace dos semanas, Milosevic 
acusó al líder de Krajina, Milan 
Babic, de “anteponer sus deseos 
a los intereses serbios" y le instó 
a aceptar el plan de paz de 
Naciones Unidas.

Comentaristas croatas califi
caron aquella polémica de “tru
co para la galería internacio
nal”, pero cada vez son más 
los que creen que el conflicto 
existe.

Serbia insiste.en que la lle
gada de “cascos azules” a una 
Krajina teóricamente croata no 
condiciona el futuro de ese 
enclave, de 12.000 kilómetros 
cuadrados y 90 por ciento de 
población serbia.
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El ministro de 
Justicia suizo 
rehúsa 
entrevistarse con 
Li Peng

BERNA. (Efe).- El primer 
ministro chino, Li Peng, que ini
ció ayer miércoles una visita ofi
cial de veinticuatro horas a la 
Confederación Helvética, no 
fue recibido por el consejero 
federal (ministro) de Justicia, 
Arnold Koller, en contra de lo 
previsto.

El jefe del Departamento 
Federal de Justicia y Policía 
anunció anteanoche que no par
ticipará en las entrevistas ofi
ciales previstas en Berna entre 
Li Peng y las autoridades suizas, 
debido a la renuncia de la dele
gación china de dialogar sobre 
la situación de los derechos 
humanos en China y Tibet.

Koller sigue así a Amnistía 
Internacional (AI), a numerosos 
hombres políticos suizos y a 
organizaciones defensoras de 
los derechos humanos que se 
han pronunciado en contra de 
la visita oficial del líder chino 
a la Confederación Helvética.

La sección suiza de Amnistía 
Internacional se ha declarado 
en contra de la normalización 
de las ’ relaciones económicgis 
entre Suiza y China hasta que 
las autoridades chinas no hagan 
un gesto a favor de la protec
ción de los derechos humanos.

Aministía Internacional ha 
reeiterado con, motivo de la 
estancia de Li Peng en Berna 
que las libertades fundamenta
les se violan sistemáticamente 
y de forma generaliza en China.

Desaparecen 
importantes 
documentos 
sobre el “caso 
Aldo Moro”

ROMA. (Efe).- Importantes 
documentos sobre el secuestro 
y posterior asesinato del diri
gente democristiano italiano 
Aido Moro, en mayo de 1978, 
han desaparecido, según una 
carta enviada por el ministro 
del Interior, Vincenzo Scotti, al 
presidente de la Comisión Par
lamentaria sobre terrorismo. 
Libero Gualtieri.

En la misiva, Scotti dice que 
en los archivos del Palacio del 
Viminale -sede del Ministerio- 
no se encuentran la¿ cartas que 
en aquellos, días se. intercam
biaron el por entonces ministro 
cié Interior, Francesco Cossiga 
(hoy presidente de la Repúbli
ca) y la magistratura, para con
seguir la libertad de Moro, el 
líder democristiano secuestrado 
por el grupo terrorista Brigadas 
Rojas (BR).

Scotti manifestó que el único 
dato existente es el número de 
comités creados a partir del 16 
de marzo de 1978 -día del 
secuestro, en Roma- y que fue
ron tres: uno de “gestión de 
crsis”, presidido por Cossiga y 
del que formaban parte, entré 
otros, los jefes de policía y cara
bineros (policía militarizada), 
otro denominado “comité I”, 
compuesto por los responsables 
de los servicios de información, 
y un tercero, de “expertos”.
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Los disturbios se originaron cuando la Policía detuvo a dos “imanes” en la mezquita de Bayarah.

Al menos un integrista murió en los disturbios habidos en Argel

La Policía argelina dispara 
contra manifestantes del FIS

EI ex primer ministro Hamnich comparece en el juicio contra líderes integristas

Al menos una persona resultó muerta y otra herida 
en los enfrentamientos registrados ayer entre fuerzas 
del orden y manifestantes integristas en el barrio de 
Bayarah, este de Argel, -uno de los feudos* del inte
grismo-, al arrestar la Policía a dos dirigentes 
religiosos.

ARGEL. (Efe).- Fuerzas 
de la Plicía rodearon una 
mezquita de Bayarah y detu
vieron a los dos imanes (re
ligiosos musulmanes). El 
alboroto que siguió se exten
dió rápidamente.

Los manifestantes se diri
gieron a la sede del partido 
gubernamental Frente de 
Liberación Nacional (FLN) y 
la saquearon. Los disparos de 
la Plicía provocaron la muerte 
de un joven manifestante y 
heridas graves a un anciano, 
según afirman fuentes inte
gristas

Mientras, el ex primer 
ministro argelino Muludo 
Hamruch y el que fuera su 
ministro del Interior, Moha
med Salah Mohamedi, com
parecieron ayer ante el juez 
del tribunal militar de Blida, 
encargado del juicio de Abasi

El ex presidente de Georgia, dispuesto a seguir la lucha “contra los usurpadores”

Tomada la ciudad de Zugdidi,
último baluarte de Gamsajurdia

MOSCU. (Efe).- Las tropas 
del Gobierno provisional de 
Georgia tomaron ayer Zugdidi, 
ciudad natal del derrocado per- 
sidente georgiano, Zviad Gam
sajurdia, y último baluarte de 
sus partidarios, informó el Con
sejo Militar que encabeza la 
lucha contra los focos de resis
tencia.

En un breve, tiroteo que pre
cedió a la entrada de las tropas 
gubernamentales en la ciudad, 
tres, personas resultaron heri
das, informaron las agencias 
Interfax y TASS.

Madani y Ali Benhach, líderes 
del Frente Islámico de Sal
vación (FIS).

La comparecencia de Ham
ruch y Mohamedi ocurre tras 
la convocatoria del fiscal mili
tar de la República y del juez 
de instrucción militar, que 
amenazaron con “usar la fuer
za pública” contra el ex pri
mer ministro y su ministro del 
Interior, quienes se habían 
negado a contestar al reque
rimiento judicial.

Hamruch y Mohamedi 
debían ser confrontados con 
los líderes del FIS, quienes 
afirman haber concluido con 
el Gobierno del ex primer 
ministro acuerdos secretos 
durante la “huelga política” 
del FIS, que provocó distur
bios y enfrentamientos san
grientos en junio de 1990.

El tiempo se ha convertido

Los partidarios de Gamsajur
dia, antes de abandonar Zug
didi, quemaron el centro de 
televisión y varias panaderías, 
y destrozaron la residencia del 
gobernador.

En una entrevista telefónica 
con TASS, el gobernador de 
Zugdidi, Indiko Kobalia, decla
ró el martes por la noche que 
los destacamentos leales a 
Gamsajurdia defenderían la ciu
dad natal de su presidente “has
ta el final”.

Mientras tanto, TASS comu
nicó que el derrocado presiden

en la principal variable en 
Argelia, al estar pendientes 
de él tanto el poder como 
los principales partidos, sobre 
todo el Frente Islámico de 
Salvación, para el que parece 
correr de un modo diferente.

El Gobierno de Sid Ahmed 
Gozali, siguiendo las normas 
emanadas del Alto Consejo 
de Estado necesita ganar 
tiempo para tratar de esta
bilizar el país, hallar un con
senso político y, sobre todo, 
poner en marcha un plan eco
nómico y social de urgencia.

El Frente de Liberación. 
Nacional decidió el martes, en 
cambio, “congelar” el tiempo 
con el subterfugio de señalar 
que su Comité Central per
manece en reunión indefini
da, con lo que evita tomar 
una decisión sobre la dimisión 
de los miembros de su Buró 
Político y cree con ello apla
zar su crisis.

Al FIS, finalmente, el tiem
po se le echa encima y las 
continuas detencÍQnes‘de sus 
dirigentes más destacados le 
dejan acéfalo y en estado ape
nas latente.

te se encuentra en Georgia occi
dental, en un lugar no preci
sado, donde concedió una breve 
entrevista al corresponsal de la 
ágencia.

“No es verdad de que me 
hayan depuesto, jurídicamente 
sigo siendo presidente. Me eli
gió el pueblo, no he renunciado 
ni presentado mi dimisión, por 
lo que no se me puede calificar 
de presidente derrocado”, afir
mó Gamsajurdia, quien dijo que 
está decidido a continuar la 
lucha contra la “junta de usur
padores”.

La derecha y la 
izquierda israelí 
empatarían de 
celebrarse hoy 
las elecciones

JERUSALEN. (Efe).- Los 
partidos de derecha en el poder 
en Israel -y los de centro e 
izquierda en la oposición empa
tarían si las elecciones antici
padas tuvieran lugar hoy, según 
una encuesta.

Pero el 55 por ciento de los 
ciudadanos están dispuestos a 
que Israel devuelva territorios 
ocupados a cambio de la paz 
tras un período de autonomía 
para sus habitantes palestinos, 
dijo anteanoche la directora del 
instituto de opinión pública 
Dahaf, Mina Tsémaj, en una 
conferencia internacional de 
medios de comunicación judíos 
en Jerusalén.

A esta postura, defendida por 
el Partido Laborista -el prin
cipal de la oposición- y por las 
demás formaciones políticas de 
centro e izquierda, se oponen 
tajantemente el partido gober
nante Likud del primer minis
tro, Isaac Shamir, y sus socios 
ultrarreligiosos en la coalición 
gubernamental. ,

También se oponen los tres 
partidos de extrema derecha 
que abandonaron recientemen
te la coalición de Shamir.

Ante la inestabilidad del 
Gobierno, el Likud propondrá 
al Partido Laborista el 30 de 
junio, el 7 de julio o el 14 de 
ese mes como nuevas fechas 
alternativas para las elecciones 
que debían tener lugar el próxi
mo noviembre, informó el dia
rio independiente “Haaretz”.

Sadam ejecuta a 
un miembro del
Alto Mando del 
partido “Baaz” 
en el poder

TEHERAN. (Efe).- Abdul 
Husein Rahi, miembro del Alto 
Mando del partido iraquí en el 
poder, “Baaz”; fue ejecutado en 
Bagdad, según informaron ayer 
miércoles, fuentes fiables cita
das por Radio Teherán.

La emisora, que no precisó 
las razones por las que Rahi 
fue ejecutado, añadió que éste 
había sido condecorado en 
varias ocasiones por el presi
dente iraquí, Sadam Husein.

Por otra parte, un informe 
publicado ayér por el grupo 
opositor Consejo Supremo de 
la Revolución Islámica en Irak, 
señala que “las tropas baazistas 
sufrieron importantes daños en 
la ciudad de Basora y en las 
marismas de Al Masad, en el 
sur iraquí”.

El comunicado indica que 
“sólo cuatro soldados .iraquíes 
escaparon a la revuelta popular, 
que duró once horas, y que los 
militares que se negaron a 
defender las posiciones del régi
men de Bagdad fueron eje
cutados”.

El Consejo Supremo de la 
Revolución Islámica en Irak, 
que tiene su base en Irán, es 
el grupo opositor más impor
tante entre los chiíes, que repre
sentan más de la mitad de U 
población iraquí.
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Sus simpatizantes pagaron los 30.000 pesos (unos 1.000 dólares) de fianza

Imelda Marcos, en libertad 
provisional tras ser detenida
Fue detenida por tener 300 millones de dólares en cuentas bancarias suizas

Según la Comisión Parlamentaría que investiga el caso

La estructura paramilitar 
de la Red Gladio era ilegal

Imelda Marcos, viuda del 
derrocado presidente fili
pino Ferdinand Marcos, 
fue puesta en libertad pro
visional ayer horas des
pués de haber sido dete
nida, al pagar sus simpa
tizantes una fianza de 
30.000 pesos (poco más de 
mil dólares).
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MANILA. (Efe).- Antes de 
su liberación, la ex primera 
dama filipina, acusada de 
infringir las leyes de su país 
por tener más de 300 millones 
de dólares en tres cuentas 
bancarias en Suiza, fue lle
vada a la comisaría del barrio 
manilense de San Juan, donde 
le tomaron las huellas dac
tilares “como a cualquier cri
minal”, indicaron fuentes de 
la Policía.

La orden de detención fue 
cursada por no haber pagado 
la viuda de Marcos la fianza 
necesaria para quedar en 
libertad provisional, que 
ascendía a 30.000 pesos (1.145 
dólares).

La detención tuvo lugar en 
un lujoso hotel de Manila en 
el que Imelda se hospedaba 
desde que el pasado noviem
bre regresó a la capital fili
pina tras un exilio de seis años 
en Estados Unidos.

Concentración de cientos de 
sus seguidores
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Mientras a la viuda de Fer
dinand Marcos se le tomaban 
las huellas dactilares, varios 
centenares de seguidores 
suyos, que se habían concen
trado fuera de.la comisaría, 
corearon su nombre en pro
testa por su detención, dije
ron algunos testigos.

Según éstos, Imelda echó 
mano de un rosario negro 
cuando la Policía escribió su 
nombre en el libro de registro 
de detenciones.

“No sé de qué se trata”, 
dijo Imelda sacudiendo la 
cabeza cuando seis agentes de 
Policía le presentaron la
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Imelda Marcos, viuda del dictador filipino Ferdinand.

orden de arresto en el hotel 
donde se hospeda desde que, 
el pasado mes de noviembre, 
regresó a su país tras un exilio 
en los Estados Unidos de cer
ca de seis años.

“Espero que mis hijos no 
se enteren de esto, es lamen
table”, comentó la ex primera 
dama ante los periodistas, a 
lós que dijo que sus simpa
tizantes se habían ofrecido 
para pagar su fianza.

En tres causas separadas, 
Imelda Marcos está acusada 
de haber violado las dispo
siciones del Banco Central 
filipino que prohíben a los 
ciudadanos tener cuentas 
bancarias fuera del país, y 
puede ser condenada por ello 
a una pena máxima de 30 
años de prisión.

Pocas horas antes de ser 
detenida, Imelda Marcos 

. había comparecido ante un 
tribunal y se había declarado 
inocente de cuatro cargos de 
violación de las leyes anti

corrupción filipinas.
Concretamente, Imelda 

está acusada de haber adju
dicado a uría empresa con
trolada por ella contratos de 
alquiler de unos terrenos para 
uso del Gobierno.

Campaña de desprestigio

Según la ex primera dama, 
que es candidata a las elec- * 
ciones presidenciales del 
próximo 11 de mayo, las auto
ridades del país pretenden 
hostigaría con -estas acusa
ciones.

El Gobierno filipino trata 
de recuperar más de 10.000 
millones de dólares del erario 
público de los que, presun
tamente, la familia Marcos se 
apropió indebidamente, por 
lo que la viuda del ex pre
sidente Marcos tiene pendien
tes con la Justicia más de 
ochenta causas penales y 
civiles. • •

ROMA. (Efe).- La estructura 
paramilitar secreta Gladio no 
fue una organización de patrio
tas, sino una asociación ilegal 
que acrecentó su peligrosidad 
con el paso del tiempo, según 
el informe presentado por el 
presidente de la Comisión Par
lamentaria italiana sobre Tra
gedias, Libero Gualtieri.

El informe, elaborado tras 
año y medio de investigaciones, 
indica que “no existe ninguna 
justificación para Gladio”, la 
red paramilitar secreta depen
diente de la OTAN creada en 
Italia al comienzo de los años 
50 para hacer frente, como se 
dijo oficialmente, a una hipo
tética invasión por el hoy desa
parecido Pacto de Varsovia.

“Ni al comienzo ni al final 
tuvo justificación; al contrario, 
con el paso de los años se hizo 
más peligrosa e ilegal, y aunque 
no todo lo que ocurrió en Italia 
en los últimos 30 años se debe 
achacar a Gladio, sí es cierto 
que la organización fue un com
ponente desestabilizador del sis
tema político”, agrega el infor
me presentado por el republi
cano Gualtieri.

Gladio (que fue disuelta por 
orden del actual presidente de 
Gobierno, Giulio Andreotti, en su día dijo que Gladio era legal
noviembre de 1990) fue un “lar
go engaño”, un secreto para las 
instituciones del Estado y no 
una estructura secreta del Esta-

Los conservadores británicos, 
a la cabeza de los sondeos

LONDRES. (Efe).- El Par
tido Conservador del primer 
ministro británico, John Major, 
es la formación política con 
mayor apoyo popular en el Rei
no Unido, según un sondeo de 
opinión publicado ayer miérco
les por el diario londinense 
“Daily Mail”.

De acuerdo con la encuesta, 
hecha por la firma ICM para 
dicho periódico, los conserva
dores cuentan con el 41 por 
ciento del apoyo popular, mien
tras que la oposición laborista 
se lleva el 40 por ciento y el 
19 por ciento restante es para 
otras agrupaciones políticas.

Estos datos colocan en una 
buena posición a los conserva

do italiano, de acuerdo con 
Gualtieri.

“Fue un organismo fuera de 
control durante 40 años, y era 
secreta no para los adversarios, 
que siempre supieron de su 
existencia, sino para las propias 
instituciones del Estado”, 
subrayó Gualtieri.

El documento ha caído como 
un jarro de agua fría, sobre todo 
en la Democracia Cristiana, el 
partido que desde el final de 
la Segunda Guerra Mundial 
siempre ha gobernado en Italia, 
y que ha acusado al presidente 
de la Comisión parlamentaria 
de “provocador” y de “jugar la 
carta del protagonismo” en épo
ca de elecciones generales.

El diario democristiano “II 
Popolo” acusó ayer a Gualtieri 
de haber entregado a la prensa 
el esbozo de un documento que 
no ha sido todavía aprobado 
por la Comisión parlamentaria.

El periódico asegura que con 
su acción, el senador republi
cano lo único que ha conse
guido es “acusar de ¡legalidad 
al poder político y a sus repre
sentantes”.

El presidente de la Repúbli
ca, Francesco Cossiga, que en

a

y que sus miembros, los “gla
diadores”, fueron unos patrio
tas, no ha querido comentar las 
afirmaciones de Gualtieri. 

dores, quienes ya en otros son
deos publicados durante este 
mes se. habían recuperado con
siderablemente frente a .los 
laboristas.

El “Daily Mail” indica que 
John Major es más popular que 
su oponente laborista Neil Kin- 
nock y que los ciudadanos bri
tánicos confían en que un nuevo 
Gobierno conservador sea 
capaz de atajar la recesión eco
nómica que atraviesa el Reino 
Unido.

La prensa londinense ha 
publicado en las últimas sema
nas varios sondeos cuando fal
tan pocos meses para las elec
ciones generales, previstas para 
antes de julio.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Di'ección General de Planificación Samtana
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Encarna al inquisidor Torqueniada, durante el encuentro de Cristóbal Colón con los Reyes Católicos 

Brando rodó durante 9 horas escenas 
de ^^Colón” en el Alcázar de Segovia
La Justicia suaviza el confinamiento de su hija Cheyenne, al anular la fianza que se le impuso

El actor norteamericano 
Marlon Brando estuvo 
rodando el martes durante 
nueve horas en las salas 
de Reyes y del Trono del 
Alcázar de Segovia escenas 
para la procueción de los 
hermanos Salkind: “Cris
tóbal Colón, el Descubri
miento”,

SEGOVIA. (Efe).- El míti
co Brando encarna el papel 
del inquisidor Torquemada, 
en unas escenas donde se plas
mará el encuentro de Cristó
bal Colón (George Corraface) 
con los Reyes Católicos Isabel 
(Rachel Ward) y Fernando 
(Tom Selleck), bajo la direc
ción de John Gleen.

El pasado jueves el equipo 
de la producción ya tomó 
escenas en el Alcázar, pero 
Marlon Brando no rodó este 
día, quizá porque hacía mucho 
frío, según fuentes próximas 
a la productora, o porque pre
firió quedarse descansando en 
la “suite” del Hotel Palace, 
de Madrid.

Como el jueves, el Alcázar 
permaneció cerrado al público 
y los “fans” y periodistas que 
persiguen a Brando tuvieron 
que mantenerse en las verjas 
de acceso a este monumento, 
fuertemente custudiodadas 
por media docena de guardas 
de seguridad.

Un día más, fue imposible 
acercarse a Marlon Brando 
quien, además de la protec
ción en el exterior del rodaje, 
cuenta con un “cordón” de 
guardia personal, lo que pro
voca que en sus traslados el 
actor aparezca totalmente 
rodeado de guardaspaldas 
tapando la cara del actor a

El Príncipe Felipe pasará su cumpleaños en 
Miami, participando en una competición de vela

MADRID. (Efe).- El Prínci
pe de Asturias, que hoy 30 de 
enero cumple 24 años, pasará 
su cumpleaños en Miami ya que 
desde ayer participa en la “Mia
mi Cup”, junto a sus compa
ñeros del equipo olímpico de 
vela (clase “soling”).

Esta regata, que' concluirá el 
próximo martes 4 de febrero, 
es la única competición que 
permite al equipo español con
frontar sus fuerzas con equipos 
de Estados Unidos y Canadá, 
mtes de los Juegos Olímpicos 
le Barcelona del próximo mes 
le julio, informaron a Efe faen
es de la Real Federación Espa- 
ola de Vela.

Precisamente el pasado lunes, 
7 de enero, se conoció que 
1 Príncipe Felipe de Borbón 
abia sido seleccionado como 
imponente del equipo olím- 
ico español de vela que com- 
etirá en aguas del Puerto 

Olímpico de la Ciudad Condal.
Será la tercera ocasión en

1

Brando se mantiene totalmente aislado de los medios de comunicación.

los objetivos de los reporteros.
Por tanto, Marlon Brando, 

que, como la productora, se 
está ganando la antipatía de 
la prensa y de sus “fans”, está 
totalmente aislado del mundo 
exterior y sólo ha pisado él 
suelo para trasladarse de la 
“roulotte” a las salas del 
alcázar.

Brando ha cobrado 500 
millones de pesetas por 15 días 
de rodaje, lo que ha hecho 
reducir gastos a lá productora, 
que se gasta en el filme cerca 
de 4.500 millones de pesetas.

Inicialmente, el rodaje de 
ésta superproducción apoyada 
por la Comisión del V Cen
tenario tenía pensado rodar 

que un miembro de la Casa 
Real española participe en unos 
Juegos Olímpicos ya que con 
anterioridad el Rey Juan Carlos 
-cuando aún era Príncipe- com
pitió también en vela en Kiel 
en 1972 (Juegos Olímpicos de 
Muchich), y la Infanta Critina 
lo hizo en los Juegos de Seúl 
en 1988.

Don Felipe competirá en la 
denominada clase “soling” jun
to a Fernando de León y Alfre
do Vázquez. Los tres aparecen 
como titulares de la tripulación 
que integran también, como 
suplentes: Carlos Martínez, 
Cristóbal López, Francisco 
Rubio y Francisco Vallejo.

El “soling”, modalidad olím
pica desde 1972 es un barco de 
mas de ocho metros de eslora 
y con un desplazamiento de una 
tonelada. De quilla corta y 
navegación muy táctica, precisa 
una perfecta .sincronización 
entre sus tres tripulantes. 

estos días en la localidad 
alcarreña de Sigüenza.

Anulada la fíanza de 
Cheyenne

Por otra parte, la Audiencia 
de Papeete, capital de Tahití, 
acordó el martes anular la 
fianza de 550.000 francos 
(unos 100.000 dólares) 
impuesta por el juez a Che
yenne, hija de Marlon Brando, 
anunciaron ayer fuentes judi
ciales.

Asimismo, el magistrado 
instructor, Max Gatti, ha sua
vizado el confinamiento de 
Cheyenne, que desde ahora 
puede circular libremente por 

Felipe de Borbón cumple hoy 24 años.

las islas de Tahití, Moorea y 
Tetiaroa, en la Polinesia fran
cesa, donde su padre posee 
grandes propiedades.

El abogado de Cheyenne, 
Jacques Verges, se extrañó de 
que su cliente no haya pres
tado declaración ante el juez 
Gatti sobre “el fondo del 
asunto”.

Acusada de complicidad en 
el asesinato de su compañero 
Dag Drollet, perpetrado por 
su hermano Christian Brando, 
en mayo de 1990 en Holly
wood, Cheyenne fue objeto de 
una orden de detención dic
tada por el juez de instrucción 
Gatti.

La OMS insta a 
adaptarse a los 
cambios sociales 
que inciden en la 
salud mundial

GINEBRA. (Efe).- El Con- 
sejo Ejecutivo de la Organiza
ción Mundial de la Salud 
(OMS) concluyó anteanoche su 
89 sesión e insistió en la nece
sidad de adaptarse a los actua
les cambios sociales y econó
micos y a sus repercusiones en 
la salud mundial.

Los 31 países miembros del 
Consejo acordaron que el grupo 
de trabajo examine la estructura 
de la organización y su capa
cidad de modificar su papel en 
la promoción de la acción sani
taria a nivel internacional.

El Consejo adoptó diversas 
resoluciones en materia de sani
dad que serán sometidas a la 
Asamblea Mundial de la Salud 
en su reunión anual de Ginebra 
el próximo mayo.

En una declaración al Con
sejo, el director general de la 
OMS, el japonés Hiroshi Naka- 
jima, subrayó que siguen siendo 
válidos los objetivos de garan
tizar la salud para todos y 
potenciar la atención sanitaria 
primaria.

“Necesitamos, por lo tanto, 
un paradigma para una acción 
de la sanidad pública que per 
mita acelerar la consecución de 
la salud para todos los habi
tantes dél mundo en todas las 
fases de su existencia”, insistió 
el máximo responsable de la 
OMS.

“Un paradigma para ¡a salud"

En un documento titulado 
“Un paradigma para la salud", 
el director general precisó que 
las premisas principales de la 
acción de la sanidad pública 
deben reafirmarse en un mundo 
en plena mutación.

Se trata -explicó Nakajimade 
reforzar los derechos y respon
sabilidades de los individuos, 
familias y comunidades a pro
teger y promover su salud, pro
ceso en el que los poderes 
públicos deben desempeñar un 
papel crucial.

Las políticas de las institu
ciones públicas determinarán la 
calidad de vida de las gentes 
y les aseguraran una atención 
sanitaria aceptable mediante 
una tecnología apropiada, al 
tiempo que es preciso duplicar 
los esfuerzos para ofrecer de 
forma equitativa ayuda a los 
países y poblaciones más nece
sitadas, subrayó.

El Consejo examinó también 
los resultados de la segunda 
evaluación sobre la situación 
sanitaria en el mundo durante 
el período comprendido entre 
1985 y 1991.

Constató mejoras sustancia
les en la situación sanitaria, 
reflejadas en el nivel de los índi
ces de mortalidad infantil y di 
esperanza de vida, así conio en 
la introducción de diversos ele 
mentos de tratamiento primario 
en los servicios de sanidad.

Según el Consejo, los cam
bios habidos en los modos de 
vida y en el medio ambiente, 
ligados al rápido envejecimiento 
de la población, incrementan 
cada vez más • en- los países 
desarrollados la presencia del 
cáncer, enfermedades cardio
vasculares, diabetes y otras afee- 
clones crónicas.
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El Cátedra 70 ganó al Tarancón

Fácil victoria de los malagoneros en su cancha

El Cátedra 70 doblegó al Tarancón en 
una jornada de tiempo desapacible

Es urgente la fínaUzación de las obras del pabellón cubierto

El Cátedra 70 de Malagón ha logrado la décima victoria 
del campeonato liguero a costa del Balonmano Tarancón, 
en un partido jugado tras el paréntesis navideño en una 
mañana muy desapacible que ha hecho pensar más que 
nunca en la urgente necesidad de un pabellón cubierto.

Luis TORIBIO

23 Cátedra 70 Aceites 
Vives: Emiliano (p). Quiñi (3), 
Pruden (3), Alemany (4), Víc
tor (3), Joaquín Sanz (4), 
Dondarza (3) -siete inicialRo- 
berto, Camacho (3), Cano, 
Santi y Cano.

11 C.P. Tarancón: Gallego 
(p). Moreno (1), Fernández 
(2), López (3), Domínguez 
(2), Gabriel (3) y Lonez -siete 
inicialDel Burgo (ps),-García, 
Del Pozo, Sánchez, Jose A. 
Fernández.

Arbitros: Embid Gordo y 
Gálvez Almendros del colegio

albaceteño. Discretos en su 
actuación. Amonestaron a 
Camacho, Dondarza, Pruden 
y Cano por el Cátedra 70 y 
Del Pozo, Domínguez, López 
y Gabriel por el Tarancón.

Comentario: Era esperado 
con ganas el debut después 
de tres meses de lesión al bra
vo jugador Antonio Camacho, 
el que pudimos comprobar 
como a pesar de su larga inac
tividad fue entrando en el 
equipo consiguiendo nueva
mente esos goles que tanto 
gustan a los aficionados. Se 
daba la circunstancia que fue 
frente a este mismo^ equipo

en la primera vuelta cuando 
se lesionó. Desde el comienzo 
del encuentro los aceiteros 
cogieron las riendas del mis
mo, adelantándose en el mar
cador con defensas por ambos 
equipos en 6-0, aunque los 
que rompían por el centro del 
contrario eran los locales Ale
many con esas penetraciones 
hasta la línea de seis metros 
que los asistentes aplauden 
cada vez que este jugdor rea
liza o los pases de los laterales 
Pruden y Dondarza hacia el 
pivot Joaquín Sanz que con 
esa sencillez consigue perforar 
la portería contraria; por con
tra los taranconenses no 
encontraban huecos por don
de entrar aunque hicieron 
daño al guardameta Emiliano 
en tres lanzamientos rasos que 
pillaron desprevenidos, esto 
junto a los penaltis consegui

dos fue el bagaje del cuadro 
visitante, llegándose al descan
so con un 10-7. Ya en la pri
mera mitad, Camacho entró 
en el equipo catedrista, siendo 
ovacionado por los asistentes, 
este intentó en varias ocasio
nes sus lanzamientos en 9 y 
7 metros pero sólo lo con
siguió en una sola ocasión. En 
el segundo período los mala- 
goneros aumentaron su dife
rencia en los 5 primeros minu
tos a 12-7 y a partir de estos 
momentos prácticamente iba 
doblándose el resultado. Por 
los visitantes en esta mitad 
sólo cuatro goles, conseguidos 
por López y Gabriel, sus mejo
res jugadores, que a pesar del 
pundonor que ponían en sus 
acciones veían que la supe
rioridad en las acciones y efec
tividad estaba muy clara a 
favor del Cátedra 70.

El Aldea del Rey goleó en el 
trofeo “Diputación”

Pedro MORENA

7 Aldea del Rey: Ramón, 
Agapito, Andrés, Antonio B, 
Vicente, Paco, Pepe, Luis 
Tomás, Antonio C, Fran y José.

En el segundo tiempo salie
ron Agustín, Angel, Merino y 
Casimiro.

2 Llanos del Caudillo: 
Matías, Quique, José Angel, 
Agapito, Roco, Jesús C, Mano
lo, Molina, Chus, Parra, y 
Antonio. '

En el segundo timepo salie
ron Ramón, Romero, Cecilio y

Félix.
Arbitro: Martín Sobrino. 

Bien. Expulsó a Agapito por 
dos amarillas en el minuto 83.

Goles: 0-1. Minuto 19. AQn- 
tonio; 1-1. Minuto 21. Paco; 2-1. 
Minuto 22 J. Angel en propia 
puerta; 3-1. Minuto 26, Caba
llero. 4-1. Minuto 55. Fran. 5-1. 
Minuto 65, Caballero. 5-2. 
Minuto 70. Antonio. 6-2. Minu
to 80. Caballero. 7-2. Minuto 
87. Vicente de penalty.

Comentario: Buen partido el 
disputado en Aldea del Rey, en 
el que el equipo local, que jugó

a medio gas, barrió al visitante. 
Llanos del Caudillo, aunque 
éste comenzó marcando el pri
mer gol de la tarde.

La labor de jugador y entre
nador de Antonio Caballero se 
hizo notar, así como la del visi
tante Antonio. Poco a poco se 
está formando una gran equipo 
en Aldea del Rey, con una plan
tilla que está por encima de 
la media de esta categoría y 
que es un serio aspirante a la 
primera plaza de la clasificación 
final de este Trofeo de Fútbol 
“Diputación”. en Aidea del Rev

■1

Victoria mínima daimieleña

El Daimiel 
juvenil ganó por 
la mínima al 
colista At. 
Teresiano

Tomás G. CONSUEGRA

1 Daimiel: Oscar, Rayo, 
Antonio, Gigante, Reyes, Víc
tor, Capa, Ontanaya, Javi, Juan 
y Tito.

0 At. Teresiano: Quique, 
Juan Ignacio (Fernando), Flo
res, Ismael, Chulé, Raúl, Alber
to, Pedro (Aseen), Adrián (Os
car), Luismi y Roberto.

Arbitro: Romero García. 
Muy bien. Mostró tarjetas a los 
visitantes Pedro, Luismi, y dos 
y roja Ismael. Ninguna a los 
locales.

El gol: 1-0. Minuto 11. Tito, 
a pase de Juan.

Comentario:El partido juga
do entre los júuveniles de Dai
miel y Malagón fue muy correc
to y emocionante por la incer
tidumbre del resultado. La pri
mera ocasión estuvo a cargo del 
equipo visitante, a los tres 
minutos del comienzo y en las 
botas de Luismi. La réplica 
local no se hizo esperar y a 
los 11 minutos de la primera 
mitad. Tito establecía, a pase 
de Juan, el primer gol, que ter
minaría siendo único y defini
tivo del partido. Los daimiele- 
ños se mostraron superiores, 
pero la buena actuación del 
meta Quiqui impidió que la 
ventaja daimieleña fuese mayor.

Varias veces pudieron 
aumentar la diferencia de goles 
los daimieleños durante la 
segunda parte, pero los disparos 
salían fuera por poco. Se veía 
llegar el segundo gol, pero Capa 
hizo una jugada de mérito en 
el centro del campo, enviando 
el balón a Juan y Tito, falló 
a la hora de la verdad Rayo 
y así el marcador permaneción 
inamovible. El partido, como 
decimos, pudo terminar en 
goleada por las muchas ocasio
nes de que dispuso el Daimiel; 
pero esto'no llegó gracias a las 
eficaces intervenciones del meta 
malagonero, que hicieron cre
cerse a su equipo. El juego de 
los visitantes nos hizo pensar 
que no es justa la posición que 
han ocupado de colistas del gru
po durante toda la primera fase, 
ya que llegaron con facilidad 
en ocasiones al área de los chico 
de Nono y pudo llegar el empa
te en alguna de sus jugadas de 
ataque. Destacaron por sus 
jugadores Quiqui, Flores y Luis- 
mi y por los locales Gigante 
y los dos laterales.
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Los locales afianzan el liderato en solitario

El C.B. Puertollano ganó con gran 
facilidad al Talavera (83-61)

El ascenso, cada vez más cerca después de este triunfo

El C.V. Roycan, . 
derrotado en 
casa por las 
sevillanas del 
C.V. Esquimo
__________________________LL.

Se temía la llegada del 
C.B. Talavera a Puerto
llano; pero todos estos 
temores se transformaron 
en júbilo, tanto de Juga
dores como de afíciona- 
dos, que veían como su 
equipo se distanciaba en 
el marcador con una faci
lidad increíble.

Maxi ARIAS

83 C.B. Puertollano: Barba 
(28), Suárez (3), García (4), 
Muela (2), Martínez (7), Fer
nández (8), Blanco (10), Prado 
(15) y Feliz (6).

61 C.B. Talavera: Congre
gado (10), García (2), Tejado 
(21), Canoe-(4), Rodrigo (12), 
Correac (7), Martínez (5), 
Sánchez (0), Díaz (0), Mula 
(0).

Arbitros: Sr. Romero y Sr. 
Camacho. Actuación buena, 
en un partido, que en prin
cipio se suponía que sería 
complicado, aunque luego 
resultó un partido muy tran
quilo. Lo único destacable, es 
la técnica con la cual fue san
cionado el entrenador del 
equipo visitante, por protestar 
al árbitro.

Comentario: En la tarde 
del sábado se disputaba este 
importantísimo encuentro 
entre puertollanenses y tala- 
veranos, primero y segundo 
clasificados, respectivamente 
en Tercera División B.

Ventaja local

Comenzó poniéndose por 
delante el Puertollano con un 
triple, y ya.no dejaría de ir 
por delante en el marcador 
durante todo el encuentro. El

El Aeromundo Albacete ganó al Baloncesto
L^ (61-76)

Luciano LOMAS

61 La Hijosa: Carlos (6), 
. Chesco (5), Víctor Arias (2), 

Piqueras (22), Haro (6), Félix 
(3), Celestino (6), Lara (7), Sal
va (4).

76 C.B. Aeroinundo de Alba
cete: Quijada (6), Sanz (21), 
Martínez (3), Jiménez (10), 
López (3), Gómez (11), Tercero 
(22), Pardo y Navarro.

Arbitros: García y Campos, 
que no estuvieron mal en un 
encuentro fácil de pitar.

Comentario: Él conjunto 
albacetense, llegaba a Socuélla
mos mejor clasificado en la 
tabla y por tanto con la vitola 
de superior, circunstancia que 
no se observó en el juego 
desarrollado, pues aunque el 
resultado a'sí lo hace pensar, 
este fue fruto de los errores 
propios más que del acierto visi
tante. En la primera mitad el 
partido estuvo bastante iguala
do, alternándose ventajas míni-

Importante victoria del Balonmano Puertollano
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Talavera salió a la cancha un 
poco encojido y con bastanté 
respeto, prueba de ello es que 
desde el minuto uno al diez, 
únicamente consiguió tres 
puntos, cosa poco habitual en 
este equipo. Lo que aprovechó 
el Puertollano, que estaba en 
racha y se distanció diez 
puntos.

Con esta diferencia conti
nuó toda la primera parte, 
punto abajo, punto arriba, 
hasta el minuto dieciocho, 
donde los chicos del Talavera 

■ reaccionaron y llegaron a 
ponerse sólo a tres puntos, 
pero no pudieron aguantar 
esta diferencia hasta el final 
de la primera mitad, a la que 

mas por parte de uno y otro 
equipo, en el minuto 4 el mar
cador reflejaba un 6-1 favorable 
a tos locales, en él 9 eran los 
visitantes los que habían cobra
do ventaja 8-13, en el 13 de 
nuevo los soeuellaminos gana
ban 23-15, en el minuto 16 el 
electrónico reflejaba empate a 
26 y al descanso, ventaja míni
ma de los de Albacete 34-35, 
habiéndose presenciado una 
primera parte muy interesante; 
igual de interesante prometía 
ser la segunda, pero el míster 
local, mandó sentar a Chesco, 
Haro y Lara, y el equipo se 
descompuso en parte, no estan
do los sutitutos de los mencio
nados a la misma altura, sobre 
todo en defensa, así en el minu
to 3 de la segunda parte, la 
ventaja del conjunto albaceten
se continuaba siendo mínima 
40-41, pero en cuatro minutos 
cobraron 9 puntos más mientras 
los locales ninguno, en ei minu
to 15 el marcador era de 52-63.

se llegó con el resultado de 
39-31 a favor del equipo local.

Segunda parte

Pues .con ocho puntos de 
diferencia, comenzaba esta 
segunda mitad. En la cual el 
dominio del C.B. Puertollano 
fue total y absoluto, demos
trando que si es el 'líder en 
esta competición es por algo. 
El equipo local hacía uft juego 
fácil, con gran porcentaje de 
efectividad en el tiro y una 
defensa muy ordenada.

Todo lo contrario que el 
C.B. Talavera que aunque sal
tó a la cancha dispuesto a neu
tralizar la ventaja de los loca

les con una defensa muy agre
siva, no lo consiguió.

Y prueba de ello son los 
28 puntos del base del Puer
tollano, número 6 Barba, que 
fue un auténtico pesadillo 
para la defensa del equipo 
visitante, siendo además el 
máximo anotador del encuen
tro.

El resultado final del par
tido fue de 83-61 a favor del 
équipo local, lo que propicia 
que el C.B. Puertollano con
tinúe como líder, y ahora en 
solitario a dos puntos del 
segundo clasificado que es el 
Talavera, lo que pone las 
cosas bastante fáciles, para el 
ascenso a 3® División A, ■ \

Victoria de los de Albacete en Socuéllamos

I 1
f

2 C.V. Roycan-Logaica: Pili, 
Benita, Ana, Carolina, Rosi, 
Dianela, Gloria, Fátima y Dia
na.

3 C.V. Esquimo de Sevilla: 
Menchu, Ana, Sandra, M- 
Jesús, Rocio, Virtu, A. María 
y Agoi.

Arbitros: Gómez Escudero, 
Navarro Lillo. Su actuación fu^ 
determinante en el resultado 
final, sobre todo el árbitro de 
silla Sr. Gómez Escudero, que 
con dos erróneas decisiones que 
favorecieron al conjunto hispa
lense en el segundo sgt, 
nerviosas a las jugadoras 
les, haciéndoles perder la 
centración, el set y muy 
bablemente el encuentro.

puso 
loca- 
con- 
pro-

Incidencias: De nuevo lleno 
total en el pabellón del Paquito 
Jiménez para presenciar este 
interesante encuentro entre los 
dos equipos primer clasificados 
del grupo.

Comentario: El encuentro 
entre el C.V. Esquimo de Sevi
lla y el C.V. Roycan-Logaica 
de Socuéllamos, primeros cla
sificados del grupo C de la Pri
mera División Naciorral de 
Voleibol Femenino, había des
pertado lá lógica expectación, 
y el mismo respondió a tal 
expectación, ya que ambos con
juntos deleitaron a la con
currencia con el juego desarro
llado, lástima que el colegiado 
ciudarrealeño Sr. Gómez Escu
dero, pusiera la nota negativa, 
privando al conjunto local de 
una probable victoria.

El primer set del encuentro, 
resultó igualado, trepidante y 
espectacular, en él se fueron 
alternando ambos equipos por 
delante en el electrónico, el 
resultado final del mismo sería 
de 15-12 favorable a las man
chegas en 25 minutos. Las pers- 

' poetivas eran buenas al comien
zo del segundo set, pero una 
incomprensible decisión arbitral 
en el segundo punto, descon
certó a las locales, propiciando 
que las andaluzas se fueran en 

? el marcador hasta el 11-4, tras 
lo que llegaría una tímida reac
ción local hasta poner el;mar-, 
cador 10-13,momento .en el que 

' ’. de nuevo el colegiado fastidió 
a las socuellaminas echando 
abajo todo el esfuerzo realiza
do, incorhodando a todos los 
presentes que le propinaron una 
sonora bronca. Én el tercer set 

' las locales aún no se habían 
repuesto del désConcierto del 
anterior, y por si fuera poco 
también en este set se equivocó 
el árbitro, con lo que el mismo 
fue un paseo para las sevillanas 

■que lo ganaron por 4-15 en tan 
sólo 18 minutos. Difícil estaban 
las cosas para intentar la 
remontada y muy pocos creían 
en el milagro, pero el tesón y 
las ganas de las chicas de Paco 
del Amo, devolvieron la espe
ranza al graderío en el cuarto 
set que duró 31 minutos y que 
se anotaron las socuellaminas 
por el apretado tanteo de 15-12. 
después de haberse eternizado 
el empate a 6 y el 14-12. Con 
el-empate a dos llegaba el temi
do quinto set, que contraria
mente a la expresión taurina, 
habría que decir que en voleibol 
no hay quinto bueno.
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En la Liga de Baloncesto Provincial

Los últimos cuatro minutos fueron decisivos.L.

Maxi ARIAS

Ganaron los de Repsol a los de Ertoil
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El G.E. Repsol Química ganó un encuentro^ que tenía 
totalmente perdido, gracias a las decisiones arbitrales. 
Decisiones que fueron rigurosas, pero justas.

El Repsol Química ganó por 
las decisiones arbitrales

Jueves, 30 de 
Enero de 1992
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67 G.E. Repsol Química: 
Arriaga (6),. Fernández (14), 
Ramos (12), Díaz (5), Zamora 
(1), Simancas, Cantaor, Monroy, . 
(18), Hinojosas y Detera (11).

62 Ertoil-Daimiel: Mejía (5), 
Muñoz (9), Rodríguez (10), i 
Gutiérrez (2), Mejía, Villegas 1 
(14), Illescas (12), Gómez (6) ¡ 
y Consuegra (4).

Arbitros: Sr. Romero y Sr. 
Cabello. Muchísimo trabajo 
tuvieron en este partido, el cual 
fue muy difícil de arbitrar. Se Í 
tomaron algunas decisiones que I 
cambiaron el rumbo del par- ! 
tido, pero atendiéndonos al ’ 

* reglamento, estas decisiones 
fueron justas y legales, si pen
samos que un poco rigurosas, 
pero bien señaladas. i

Comentario: Partido muy 
importante, dentro de la cate
goría provincial, el que enfren
taba la G.E. Repsol Química 
y el Ertoil-Daimiel, tercero y 
segundo, respectivamente, en la 
clasificación, llegando al final 
del encuentro con la victoria 
de los locales por cinco puntos, 
62-67. Un partido en el cual 
el equipo local estaba muy mer
mado por lesiones y sanciones. 
Todo lo contrário que el equipo 
de Daimiel, que venía a macha
car con un equipo poteqtísimo. 
Esto se notó en el transcurso 
del partido, prueba de ello es 
que ya en el minuto siete de 
la primera parte el equipo visi
tante se despegaba en el rnar- 
cador, hasta conseguir una ven
taja de doce puntos, la cual con- 
servarría casi todo la primera 
mitad, hasta el minuto 15, don
de el Repsol Química, a fuerza 
de ganas y pundonor el cual 
hay que decir que no le faltó 
en todo el encuentro, logró 
ponerse a tres puntos. Finali
zando la primera mitad con seis 
puntos a favor del equipo dai- 
mieleño, 27-33. Comenzaba la 
segunda parte, con mal pie para 
el equipo local, ya que empe
zaba notando el Ertoil-Daimiel. 
Ya en los dos primeros minutos 
encajaron un parcial de 6-1. Lo 
que nos auguraba una derrota 
casi segura, después de haber 
visto la priinera parte. Esta 
segunda mitad se caracterizaba 
por el mal juego del Repsol 
Química, que sólo se dedicaba 
a lanzar triples que nunca entra
ban, mientras el Ertoil-Daimiel, 
hacia un juego fácil y organi
zado, siendo superior en todo 
a su rival. Pero la jugada clave 
del encuentro vino en el minuto 
dieciséis de esta segunda mitad, 
cuando un jugador del equipo 
visitante cometió una personal, 
la cual señaló, y propició las 
iras del segundo entrenador del 
Ertoil-Daimiel, el cual, -pataleó, 
tiró el cronómetro contra el 
suelo y dijo: “Esto es un robo 
descarado'*-, y citamos textual
mente el informe que los arbi
tros mandaron a la federación, 
y con el cual nosotros estamos 
totalmente de acuerdo, ya que

nos encontrábamos muy cerca 
del citado señor. Esto ocasionó 
que el Repsol Química se pusie
ra por delante en el marcador, 
a tres puntos, cosa que no 
ocurría- desde el inicio del 
encuentro. Y si a ello unimos

el buen juego que en estos últi
mos minutos hizo concretamen
te al jugarod n“ 13 del 
Ertoil-Daimiel, por abandonar 
la cancha sin permiso de los 
arbitros, hizp que el equipo 
local se. pusiera a nueve puntos 
por delante, que le bastarían 
para llegar al final del encuen
tro con la victoria de éste por 
67-62.

"CADA
Cuando finaliza el "CADA DIA 
de González Ferrari, empieza 
el de aquí.
El de nuestras cosas. Problemas 
municipales, sucesos, noticias, 
deportes, cotilleos, concursos...

II

DIA"
De 12 de la mañana a 

4 de la tarde hay un 
"CADA DIA" muy nuestro que es 
todo tuyo.
Pon la COPE de aquí. La de siempre. 
Sabrás lo que pasa CÁDA DIA.

Lo que está muy cerca de ti.

COPE

RADIO POPULAR

LA RADIO ES COPE t?ACiON.

C
M

 
C

M
 

k̂
.



Jueves, 30 de
Enero de 1992 32 DEPORTES La Tribuna

^H Análisis a ¡a primera vuelta (III)
Oviedo, Deportivo, Logroñés, Osasuna y AthIétic, luchan por ir sumando puntos y evitar un final de Liga desagradable 

Problemas para algunos de los conjuntos 
con más tradición en la máxima categoría

El Bilbao de Iñaki Sáez, al que se le presenta un negro panorama en la segunda vuelta, a tres puntos de la promoción

En una zona en la que no pueden permitirse 
muchos lujos, por aquello de que dos domingos 
seguidos perdiendo conducen a la parte más 
baja de la clasificación, cinco equipos luchan

denodadamente cada fín de semana por ir 
sumando puntitos para evitar un fínal de Liga 
desagradable. Oviedo, Deportivo, Logroñés, Osa
suna y AthIétic de Bilbao, quién les ha visto

a algunos y quién les ve ahora, inician en la 
tabla la cuantiosa cuenta de negativos y les 
ha colocado en una situacióh peligrosa en la 
clasificación.

Miguel SANTAYANA

Los asturianos de Javier Iru
reta, que empezaron fuertes 
-siete puntos en las cinco pri
meras jornadas-, comenzaron su 
declive tras ser eliminados por 
el Genova en la Copa de la 
UEFA en dos emocionantes 
partidos ante el conjunto ita
liano. El equipo no se sobre
puso muy bien a aquel injusto 
k.o., y comenzaron a fallar 
incluso en su feudo, donde han 
perdido un total de nueve pun
tos -tres empates y tres derro
tas-, El negativo que ahora 
arrastran -sumó cuatro empates 
y dos victorias fuera-, no es 
todavía muy preocupante, aun
que está muy distante de los 
tres positivos que tenía al fina
lizar la primera vuelta la tem
porada pasada. Las varias lesio
nes de hombres clave como 
Gracan, Jerkan y Carlos, y el 
fracaso que, por el momento, 
ha supuesto el fichaje del ruma
no Lacatus, han sido determi
nantes para que no se repitiera 
lo de hace un año. La deci
moprimera posición que ocupa 
en la tabla con 17 puntos no 
le perrniten muchas alegrías, y 
mucho deberá mejorar en la 
segunda si aún quiere tener 
alguna oportunidad para jugar 
competiciones europeas.

El Deportivo, sin apuros

Mejor de lo esperado está 
funcionando sin embargo el 
Deportivo de Boronat. En su 
retorno a Primera, los gallegos, 
que consiguieron su primer 
triunfo en la jornada cuarta, 
están cumpliendo un muy digno 
papel hasta el momento, alivia
do sin duda por su último triun
fo ante el Atlético en Cáceres, 
su resultado más brillante junto 
al partido disputado en Riazor 
ante el Sevilla, al que derrotó 
por 3-1, y su victoria en Sarriá 
por 0-3. Kiriakov se ha revelado 
como el mejor de los muchos 
extranjeros de este equipo, don
de sin duda han brillado con 
luz propia los hermanos Fran 
y José Ramón. Por el momento 
sólo ha sido goleado por Real 
Madrid y Barcelona, en encuen
tros en los que mereció correr 
mucha mejor suerte.

Otra bien distinta a la que 
esperaban sus aficionados es la 
suerte que está corriendo el 
Logroñés en esta Liga. La sola 
llegada de Poister, que no el 
nivel general del conjuntó, hizo 
albergar esperanzas a los asi
duos de Las Gaunas de una 
temporada repleta de éxitos. Un 
sólo jugador, el austriaco en 
este caso y pese a que está apor
tando goles, lleva siete ya en 
la Liga, no puede hacerlo todo. 
Los de David Vidal, que más 
de una vez ha estado ya con

El AthIétic de Bilbao de Iñaki Sáez está realizando en la Liga 91/92 una de sus peores temporadas en las que deberá luchar por salvar la categoría.

el agua al cuello, han cedido 
nueve puntos en su feudo -tres 
empales y tres derrotas-, y han 
sumado seis positivos, fruto de 
sus tres victorias a domicilio. 
Su aspecto más negativo parece 
estar centrado en la defensa, 
es la tercera más goleada del 
campeonato, con 28 tantos 
encajados, a la vez que tampoco 
es un equipo goleador, ya que 
ha marcado dieciséis goles en 
los diecinueve encuentros dis
putados.

Promedios también bastante 
decepcionantes son los cosecha
dos por Osasuna -tan sólo 15 
goles a favor y 23 en contra-, 
en una temporada en la que 
está consiguiendo más fracasos 
que éxitos. Al igual que le suce

Los riojanos^ decepcionantes
Los siete goles marcados 

por Poister, las graves lesio
nes de rodilla, sufridas por 
Salva y Moreno, junto a los 
fichajes, con la temporada ya 
iniciada, del uruguayo Da Sil
va y el brasileño Cleber pro
tagonizaron la agitada e irre
gular primera vuelta del 
Logroñés en el campeonato 
de Liga.

Para la mayoría de los afi
cionados riojanos la primera 
vuelta del Logroñés fue 

dió al Oviedo, a los navarros 
les influyó también mucho su 
participación europea, brillante 
en este caso tras su gran noche 
de Stíulgart, donde consiguió 
una merecida victoria a domi
cilio ante el conjunto alemán, 
pasando a la siguiente ronda 
donde cayó ante el Ajax. Empe
zaron con un complejo patente 
de inferioridad fuera de El 
Sadar, tan sólo lograron pun
tuar en su quinta salida, en el 
Heliodoro Rodríguez de Tene
rife, y han seguido mantenién
dolo, pues a ese punto positivo 
sólo han añadido otros dos 
empate en Valladolid y La 
Coruña. En las últimas jornadas 
parece haber vuelto por sus fue
ros el polaco Urban, ya es su 

decepcionante, ya que su 
equipo, entrenado por segun
da temporada consecutiva por 
David Vidal, acumuló en el 
mes de diciembre hasta cua
tro negativos.

Las lesiones diezmaron 
desde el comienzo de la Liga 
la plantilla del Logroñés. El 
líbero Salva se lesionó en 
octub_re y aún permanece 
inactivo, al igual que el cen
trocampista Ricardo Moreno, 
quien sufrió en diciembre una 

máxiiño realizador con seis 
goles, pero siguen fuera de sitio 
el yugoslavo Spasic y, sobre 
todo, toda su línea medular, que 
no ha sabido aportar la dosis 
de equilibrio necesaria para que 
el equipo encuentre su línea de 
juego.

Problemas para el AthIétic

Donde todos están fuera de 
su “sitio” es en el AthIétic de 
Sáez, “el hombre que salvó su 
propio ultimátum”. Su última 
derrota ante el Barcelona, por 
mucho que los catalanes sean 
hoy por hoy el mejor equipo 
de la Liga, no fue sino la 
demostración palpable que en 
ese conjunto no funciona nada, 

grave lesión de rodilla.
Además, jugadores como el 

líbero uruguayo Gutiérrez, 
Herrero, Abadía, José María 
y Uribarrena sufrieron en los 
últimos meses numerosos 
problemas físicos, que obliga
ron a David Vidal a introducir 
constantes cambios en las ali
neaciones. Asi, un Logroñés 
que aspiraba esta temporada 
a jugar la UEFA deberá con
formarse con acabar entre los 
diez primemos. 

desde el portero hasta el último 
de los suplentes. Los optimistas 
dirán que al menos ya han pasa
do por San Mamés los seis pri
meros clasificados, algo a lo que 
habría que replicar que con ello 
se tendrán muchas menos posi
bilidades de contrarrestar en la 
segunda vuelta los cinco nega
tivos con los que ya cuentan 
los vascos, que bien podrían 
jugarse sin embargo en casa el 
no verse implicados en los pues
tos de descenso. Los de San 
Mamés son el segundo equipo 
más goleado de Primera, des
pués del Español, con 33 goles 
-catorce menos de los que ellos 
han anotado-, y pueden dar gra
cias a algunas decisiones arbi
trales de no ir con más nega
tivos. Negro panorama, tenien
do en cuenta que en la tem
porada anterior, en la que al 
final lo pasaron muy mal, con
taban por estas fechas con tres 
puntos niás y tres negativos 
menos.

El AthIétic de Bilbao, esta 
temporada, con un equipo 
joven y aún sin hacer, está atra
vesando por su peor temporada.

Atrás quedan los años donde 
los “leones” consiguieron dos 
títulos de Liga consecutivos o 
imponían respeto a cualquiera 
de los campos donde se pre
sentaban. Ahora, no les queda 
ni eso y los bilbaínos han reci
bido goleadas de escándalo en 
esta primera vuelta.
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El holandés aconsejó ai centrocampista Aragón su marcha en calidad de cedido al Valladolid

Beenhakker: ^^Hay que tranquilizar al 
equipo por este cambio tan repentino”

José Javier Forcén, Juez Unico del Comité de Competición, sanciona con 500.000 pesetas a Hugo Sánchez

Leo Beenhakker dirigió ayer 
su primera sesión prepara
toria como entrenador del 
Real Madrid en la Ciudad 
Deportiva y al término de 
la misma señaló que había 
aconsejado al centrocampis
ta Aragón que aceptase la 
oferta del Real Valladolid 
para Jugar en calidad de 
cedido durante el resto de 
la temporada.

MADRID (Efe).- ”He habla
do claro con Aragón hace una 
semana y hoy (por ayer) he 
vuelto a charlar con él. Creo 
que es un hombre joven con 
calidad y necesita minutos en 
Primera División. Aquí hay 
muchos jugadores y de gran 
categoría pero es una decisión 
muy particular que debe tomar 
él mismo. Si se queda, estaré 
encantado de tenerle en la plan
tilla y será uno más de los 22 
jugadores”, dijo el técnico 
holandés.

Leo Beenhakker, quien reco
noció sentirse de nuevo “feliz” 
con su nueva labor en el Real 
Madrid, apuntó que a partir de 
ahora intentará que su equipo 
juegue con “mayor rapidez y 
más abierto”, aspecto éste que 
ensayó en su debú como entre
nador.

”En primer lugar hay que 
tranquilizar a la plantilla tras 
este cambio repentino de entre
nador. Luego no se puede cam
biar de la noche a la mañana, 
pero por poner un ejemplo si 
Milla antes daba de diez pases, 
seis en corto y cuatro en largo, 
ahora deberá dar la mayoría en 
largo”, comentó Beenhakker, 
quien fue presentado a la plan
tilla oficialmente por su presi-

I
I

Leo Beenhakker dirigió ayer el primer entrenamiento como nuevo técnico del Real Madrid.

Luis, entrenador Atlético.

dente Ramón Mendoza en el 
vestuario.

Beenhakker subrayó que aun
que pueda resultar “egoísta”, ha 
sentido una gran alegría por 
volver a ponerse el chandal en 
los terrenos de juego, si bien 
la forma en la que se había 
producido el relevo por Rado
mir Antic no le había “gustado 
nada”.

Para Beenhakker “volver al 
Real Madrid es volver a casa” 
y para el próximo domingo en 
el partido ante el Cádiz tendrá 
la duda de Emilio Butragueño, 
quien ayer se entrenó en soli
tario y se recupera en la actua
lidad del esguince de tobillo que 
sufrió hace dos jornadas en

Valencia.
El técnico holandés, ante los 

problemas de tobillo que pade
ce Chendo, podría alinear el 
domingo a Villarroya como 
lateral derecho y a Lasa por 
el carril izquierdo, mientras que 
si Butragueño no se recupera, 
Alfonso ocuparía su plaza junto 
a Hugo Sánchez en el ataque.

Por otra parte, Forcén, juez 
Unico del Comité de Compe
tición, ha impuesto una multa 
de quinientas mil pesetas al 
jugador Hugo Sánchez, del Real 
Madrid, por las declaraciones 
a la revista “Tribuna” en las 
que afirmaba, entre otras cosas, 
que “la justicia deportiva es de 
risa”. Según Forcén, el expe

diente a Hugo Sánchez se incoa 
por supuestas ofensas hacia el 
propio juez o por alusiones a 
que éste pudiera sufrir el impac
to de una botella, y considera 
las manifestaciones del mexica
no “impertinentes y desafortu
nadas, fruto de irreflexión o de 
una mala educación”. En cuan
to a que “la justicia deportiva 
es de risa”, el Juez Unico afirma 
que la justicia española, incluida 
la federativa, merece el respeto 
de todos y lo contrario lo cali
fica como conducta que daña 
el orden deportivo. ”No hay 
atisbo de arrepentimiento del 
interesado, antes al contrario, 
se jacta y vanagloria” de saber 
que sus palabras “trascienden”.

Luis decide 
continuar 
tras su 
reunión con 
Jesús Gil

Luis Aragonés ha deci
dido continuar en su car
go de técnico del Atlético 
de Madrid, tras reunirse 
en el día de ayer con 
Jesús Gil y Gil, presidente 
del club.

Luis Aragonés se mos
tró decidido a seguir 
como entrenador, aunque 
reconoció que lo hacía 
“por la defensa” que de 
él han hecho los jugado
res de la plantilla, tras los 
últimos resultados nega
tivos cosechados.

”He dialogado con Gil 
y, ha sido fundamental 
para que continúe la 
defensa de los jugadores. 
Sigo al frente de la plan
tilla y voy a continuar has
ta que Gil decida otra 
cosa”, comentó Luis, que 
no asistió al entrenamien
to del equipo en la tarde 
de ayer, que fue dirigido 
por el segundo entrena
dor del equipo, Iselín 
Santos Ovejero.

FERRARI ES UN 
GRANVEHICUU) 
puBiJcnAua

Ahí donde lo ve. lo tiene tixlo.. 
Aunque no es .tito, llena muy bien 
al mierótono. Y a la gente. 
taMno no es tan lamoso como otros.

no tiene más remedio que haeerlo 
mejor. Mejor para tojos. 
Tiene col ahor. dores con miich.is 
virtudes. Entre otras, dos Virhkles 
llenas de gracia.

Y una tertulia Je lo más incisivo con 
la que empieza ”(.aida día".
Pero sobre todo tiene l.is mejores 
horas Je la tZadena Je R.iJio con 
mayor propirción en su .luJiencia Je

mujeres aJultas: justo las que compr.m.
IVS'tOa 12, en la COPE.
Si quiere que su publiciJaJ vaya 
en cix.'he, escuche:
No hay vehículo como Ferrari.

LA RADÍO ES COPERACION
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Miguel Induráin 
preparará el 
Tour de Francia 
en el Giro de 
Italia

MADRID (Efe).- Miguel 
Induráin preparará el Tour de 
Francia en el Giro de Italia 
según informaron ayer los res
ponsables de la Asociación 
Deportiva Banesto, en la puesta 
de largo del equipo para la 
temporada’92.

Tanto José Miguel Echávarri, 
máximo .responsable deportivo 
del conjunto bancario, como 
Arturo Romaní, presidente de 
la Asociación Deportiva Banes
to, manifestaron que lo mejor 
para Induráin para preparar el 
Tour de Francia es el Giro de 
Italia, prueba en la que todavía 
no ha participado la nueva figu
ra del ciclismo mundial y último 
vencedor del Tour de Francia.

Gna vez deshojada la mar
garita de Vuelta o Giro para 
Induráin, Banesto aspira a todo 
en la campaña que dentro de 
unos días se iniciará con la dis
puta de la Vuelta a Andalucía 
y en la que tendrán que defen
der el título obtenido el año 
pasado con el joven Roberto 
Lezaún.

El reto de Banesto para 1992 
no es otro que el superar los 
17 triunfos obtenidos en la tem- 
porada’91, entre los que des
tacan el Tour de Francia, Vuel
ta a Andalucía, Vuelta a Bur
gos, Volta a Gataluña y medalla 
de plata en el mundial de fondo 
en carretera.

El principal responsable en 
el apartado deportivo, puntua
lizó que los principales objetivos 
del equipo serán las tres gran
des por etapas: Vuelta con Del
gado, Giro con Bernard e Indu- 
ráin y Tour con Induráin, Del
gado y Bernard, sin descartar 
otras prestigiosas pruebas del 
calendario internacional, ya que 
corredores como Julián Goros
pe, De las Guevas o Marino 
Alonso están perfectamente 
capacitados para asumir respon
sabilidades en la pruebas de 
medio fóndo.

A pesar de que el calendario, 
excepción hecha de las tres 
grandes por etapas, todavía no 
está concretado, los responsa
bles deportivos de Banesto ade
lantaron que Induráin y Del
gado no correrán juntos más 
de un mes y que su primer 
encuentro en España será en 
la Vuelta a Mallorca.

Demostró ¡a superioridad de Lancia sobre el Toyota de Carlos Sáinz

Auriol se adjudicó el triunfo 
en el Rally de Montecarlo

El español acabó segundo mientras que el fíniandés Kankkunen fue tercero

El francés Didier Auriol 
(Lancia HF Integrale 16v.) 
se adjudicó la victoria 
fínal en el Rally de Mon
tecarlo, primera prueba 
puntuable para el Cam
peonato del Mundo, y 
demostró con creces la 
superioridad de su coche 
con respecto al nuevo 
Toyota Célica del español 
Carlos Sáinz, segundo

Sergio ALVAREZ

MONTECARLO (Efe).- 
El piloto francés, que reedita 
de esta forma el triunfo logra
do en la edición de 1990 de 
la carrera monegasca, logró 
una ventaja final de 2:05 con 
respecto a Sáinz y de 2:57 
sobre el tercero, el finlandés 
Juha Kankkunen, actual cam
peón del mundo.

Sáinz, que alcanzó un lide
rato inesperado en el último 
tramo de la segunda etapa 
tras un error generalizado en 
la elección de los neumáticos 
de los Lancia, mantuvo dicha 
posición durante la tercera 
jornada, pero Auriol se encar
gó de que el madrileño empe
zara la última fase del rally 
con tan sólo cuatro segundos 
de ventaja.

Nada más llegar ayer al 
parque cerrado de Mon
te-Garlo Sáinz anunciaba la 
imposibilidad de acercarse a 
los tiempos del Lancia de 
Auriol y hoy se han cumplido 
totalmente sus pronósticos, ya 
que el francés, rodando al 
límite desde el primer tramo, 
anuló la ventaja' del madri
leño, le rebasó y finalmente 
superó los dos minutos de 
diferencia a su favor.

La mecánica del nuevo 
Lancia HF Integralé 16v. ha 
dejado patente que, de 
momento, es muy superior a 
la que ha puesto de mani
fiesto el recién estrenado 
Toyota pélica Turbo 4WD, 
cuyos mecánicos y máximos 
responsables técnicos aún no 
han dado con el reglaje ópti-

fe- *
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Sáinz no pudo con el fuerte ritmo de Auriol.

mo ,que permita a Carlos 
Sáinz optar a algo en la pre
sente edición del mundial.

A Sáinz tan sólo le que
daba esperar hoy un milagro, 
pero éste no llegó. Auriol no 
cometió ningún fallo, algo 
poco habitual en las últimas 
carreras disputadas por el 
francés, y llegó a la Plaza del 
Casino de Monte-Garlo como 
el primer líder del Campeo
nato del Mundo de Rallvs de 
1992.

Por su parte, Juha Kank
kunen, consciente de sus limi
taciones sobre asfalto, ha rea
lizado una carrera conformis
ta, pese a terminar en tercera 
posición. Tan sólo brilló cuan
do la nieve cubría las carre
teras francesas, un medio en 
el que se desenvuelve como 
nadie.

El tricampeón mundial 
sólo ha registrado el mejor 
tiempo en tres de los vein
ticinco tramos disputados (el 
penúltimo fue anulado por un 
incendio forestal declarado en 
la zona), pero ha sabido man
tener con éxito la tercera pla
za, a pesar del frenético 
empuje del francés Francois 
Delecour (Ford Sierra Cos- 
worth 4x4), al que la mala 
suerte ha vuelto a impedir, 
por segundo año consecutivo, 
uña victoria en el más pres
tigioso de los rallys.

Carlos Sáinz 
no estará en 
Suecia

Delecour ha puesto 
en evidencia las recien
tes declaraciones de su 
compañero de equipo, 
Biasion, quien llegó a 
calificar de “tercermun
dista” al Sierra Gos- 
worth.

Biasion, campeón 
mundial con Lancia en 
1988 y 1989, no ha 
comenzado con buen 
pie su estancia en el 
equipo “Ford Motors- 
port” y ya se ha ganado 
la enemistad de algunos 
miembros del equipo, 
que no ven con buenos 
ojos su crítica actitud.

La próxima prueba 
puntuable para el mun
dial de pilotos será el 
rally de Suecia, que se 
disputará del 13 al 17 
de febrero próximo. En 
dicha carrera Sáinz no 
estará presente, aunque 
sí estará compañero 
Markku Alen pero con 
un modelo del Gelica 
idéntico al utilizado el 
año pasado.

El Barcelona, 
sin “Epi” ante el 
Knorr italiano 
en la Liga 
Europea

BARCELONA (Efe).- El 
alero barcelonista Juan Antonio :; 
San Epifanio “Epi” será- baja 
ante el Knorr de Bolonia, en ; 
partido de la décima jornada 
de la Liga Europea de balon
cesto que se disputa.hoy en la 
citada localidad italiana a las 
20.30 horas.

El jugador barcelonista pade
ce una sobrecarga de abducto
res, que le ha impedido actuar 
ante el Gibona de Zagreb y el 
Huesca, y según los médicos 
barcelonistas precisa un descan- ’ 
so entre diez y catorce días para 
evitar que la lesión se convierta 
en un problema crónico.

El partido ante los boloñeses 
se presenta complicado para los 
catalanes, que pese a ocupar 
la primera plaza de su grupo 
deberán enfrentarse al único 
equipo de la Liga Europea que 
se mantiene invicto en la com
petición.

Por otra parte, el Montigalá 
Joventut, líder del grupo B de 
la Liga europea de baloncesto, 
se medirá en esta ciudad al Aris 
griego, en un partido con pro
nóstico verdinegro, ya que los 
helenos tienen pocas posibili
dades de clasificación.

Los problemas por los que 
atraviesa el Aris Salónica, un 
equipo histórico en el panora
ma europeo, han medi-atizado 
el rendimiento del equipo cam
peón griego en la presente edi
ción de la Liga Europea.

Además el Estudiantes recibe 
al Den Helder holandés en la Y 
décima jornada de la Liga = 
Europea de baloncesto con el | 
recuerdo de su derrota en el 
pabellón Gommodore Basket- 
bal! Gentre (91-67) y la inten
ción de vengar aquel fracaso.

Los hombres de Miguel 
Angel Martín, técnico del cua
dro madrileño, sufrieron la pri
mera derrota de esta temporada 
en su cancha hace quince días 
ante el Joventut (73-86) en 
competición europea y, en el 
siguiente encuentro que dispu
taron en el mismo escenario, 
también perdieron su imbatibi
lidad como locales en compe
tición nacional ante el Grano
llers (89-99). Sin embargo tras * 
este bache ganaron al Aris de 
Salónica griego y al Fóruni 
Valladolid.

III
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III
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Fundación Raoul Follereau

Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
.Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra ^. 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.
□ 3.000 ptas. 0 4 000 ptas.
0 5.000 ptas. D Otros
Mediante: D Cheque .nominativo, que 

envío junto con este cupón.
Ü Ingreso o transferencia

C/c N^Ol -274200-8
Banco Bilbao-Vizcaya
Gran Vía, 58-28013 MADRID

Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ __ _ _
Calle. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
N^. _ _ _ _ _ _ _ C.P ._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ .
Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

AMIGOS DE LOS 
WENFERMOS DE LEPRA 
Fundación Raoul Follereau

MARQUES W SANTA ANA. 20. 28004 MADRID hl 91 / 531 53 00

rat

Pili

M.C.D.2022
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^H Farmacias 1 5*
 

a Radio
CIUDAD REAL

HOY: JUAN SANCHEZ, Ronda Calatrava.
^MAÑANA: BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: MERCEDES PERUCHO, E. Castelar, 33. 

MAÑANA: MERCEDES CASTELLANOS, 
Plaza de Palacio, 6.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ, 

E. Cavanillas, 12.
CAMPO DE CRIPTANA

HOY: M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12. 
MAÑANA: VICTORIANO DURAN, 
Cardenal Monescillo, 2.

DAIMUS
HOY: NARCISO LOZANO, Arenas, 19.

MAÑANA: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: CARMEN RIVERA, Toledo, 17.
PUERTOLLANO

HOY: AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas, Torre 1.
MAÑANA: BARTOLOME PALOMO, Goya, 47.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL BARBA, Plaza Constitución.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL FERNANDEZ.

TOMELLOSO
HOY: ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 2.

MAÑANA: LUIS A. MENCHEN_, Generalísimo, 6.
VALDEPENAS

HOY: JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 28.
MAÑANA: ALFONSO SANTAMARIA,' 
Sebastián Bermejo, 22.

— Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

5» >» Alcázar 54 58 07
95 99 Almodóvar 48 31 25
99 99 Malagón 80 13 36
99 99 Manzanares 6115 16
*9 99 Puertollano 42 16 71
99 99 Socuéllamos 53 14 29
99 99 Tomelloso 51 34 09
99 99 . Valdepeñas 32 02 61

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,30, día del estudiante 

Pases: 6,30, 8,30 y 10,30
“DON JUAN DE LOS INFIERNOS”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA. Cerrado por reforma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE. Programación en cartelera

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 7103 21 ■ Almadén 7roi80
Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 6110 80 Valdepeñas 32 02 00

■— Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo........ .............................. 18,15 horas
Albaladejo................................13,00 ”

”  17,00 ”
Almodóvar............................... 13,30

.................................19,00 ”
Daimiel............. ........................ 7,00 ” 

”.   9,30.... ” 
”. 11,00.... ”
”  14,00 ”
”  17,00 ”
”  18,30 ”

...... .......................... 19,30 ”
Daimiel-Moral.........................12,00 ”
Fte. el Fresno........................... 11,00 ”

”    14,00 ”
”    18,30 ”

............................. 19,00 ”
Horcajo............................  15,30 ”
Malagón.............. .....................13,00

^B Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

Mañanas
07,00.- Hospital
07,45.- Residencia Sanitaria
08,00.- Catedral-Siervas de María-Coreysa
08,30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado- 

ratrices y Quinta Asunción
09,00.- Catedral-Asilo-San José
10,30.- Catedral
11,00.- Santo Tomas-Ciudad de Matrimonios
11,30.- Santa María del Prado
12,00.- San Pedro-San Pablo
12,30.- Santiago-San Ignacio

Tardes
05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas
07,00.- San Juan de Avila-Los Angeles-El

Pilar-Hospital-San Ignacio

■■ EI tiempo

Presión: 712,1 m/m
Estado del cielo? nuboso
Dirección y velocidad del viento: este 

y 11 kms/h
Máxima: 11,6 grados
Mínima: 3,4 grados
Humedad: 69 por ciento
Evaporación: 1,7 m/m

Malagón-Cristo........................ 13,30
Pedro Muñoz..................... 9,30 ”

99 ...............14,00 ”
Piedrabuena............. .... ...... ' 11,00 99

99 ...............13,00 99

99 ...............15,30 99

99 ............ ,18,15 99

99 ............... 19,15 99

Porzuna.................... ...............13,00 99

99 ...............15,30 99

99 ............... 19,15 99

Puertollano................................8,30 ”
99 ...............11,00 99

13,30 99

99 .............. 16,45 99

99 .............. 19,30 99

PUano.-Vald.............. ................7,30 99

99 .............. 14,00 99

Vald.-Pllano...............................8,30 ”
” .............................16,00 ”

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas->
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete 
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, . Dominicas y Q.

Salidas hacia Madrid:

Socuéllamos..... ........ ...............14,00 ”
Tomelloso................ ............... 13,00 ”

99 ...............14,00 ”
99 ...............17,00 ”

Torrenueva............... ...............14,00 ”
Saceruela .................. ...............18,15 ”

99 ...............17,00 ”
99 ...............19,00 ”

Villarta.....................................14,00 ”
99 ...............18,30 ”

Valdepeñas............... ................ 7,00 ”
99 ...............13,00 ”

Villarrubia................ ................ 9,30 ”
99 ............... 11,00 ”
99 ...............14,00 ”
99 ...............19,00 ”

Vald.-Cozar.............. ...............12,00 ”
Navalpino................. ...............15,30 ”

7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30. - Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30. - Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás 
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiagó-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santp Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es la que 
hay

09^0 a 13,00.- Protagonistas
137)0 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a' 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias 
23,30 a 24,00.- El penalty

, 24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12.00. - Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

^Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- ELprimero de la mañana

, (Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
U,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30. - Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30. - Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa 
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,(X).- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco

¡ 12,05.-- Informativo territorial
, 12,10.- Plaza Mayor
i 13,30.- Informativo territorial y
■ local

14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte 
15,30.- Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda 
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
. 20,00.- Con la verdad por delante 
i 21,00.- La hora de los clásicos
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^ Horóscopo ^ñ Crucigrama

ARIES
K SALUD.- Enfriamiento

TRABAJO.- Las sugerencias de sus 
superiores pudieran serie muy bene- 
ficiosas
AMOR.- Se sentirá compensado 
como nunca con la persona amada

LIBRA
SALUD.- Muy buena 

A TRABAJO.- Un malentendido le hará
perder un tiempo lamentable 

n\ AMOR - Normal

TAURO
SALUD.- Excelente 

r TRABAJO.- Dificultad imprevista, 
9^^ ^^ deberán desanimarle
AMOR.- No haga una tragedia de 

' algo totalmente normal en su situa
ción

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Permanezca callado y no 
trate de intervenir en un asunto que 
no le concierna muy directamente 
AMOR.- No ponga en peligro su 
felicidad

GEMINIS
jy SALUD.-Debcría domir. más horas

P^'^^ recuperar sus fuerzas
JlrJljlBL TRABAJO.- Noticias optimistas res- 

pecto a su futuro
. ^ AMOR.- Bueno

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Mal día en el plano 
económico
AMOR.- Hoy conocerá, a cierta per- 
sona que pudiera jugar un papel 
importante en su vida

CANCER
£ V SALUD.- Buena

TRABAJO.- No sea quisquilloso y no 
discuta con sus compañeros por 
tonterías
AMOR.- Actúe con normalidad y no 
adopte falsas posturas

„ CAPRICORNIO
SALUD.- Buena 

^ 1 TRABAJO.- No niegue la ayuda que
le solicitan
AMOR.- No discuta

LEO
f SALUD.- Buena

TRABAJO.- La rivalidad de cierta 
puede convertirse en un serio 

Vi» obstáculo para su carrera
AMOR.- Ñingún cambio

ACUARIO
SALUD.- Dolor de garganta
TRABAJO.- Es una pena que no sepa 
siempre aprovechar bien su tiempo W AMOR.- Ño preste oído a las mur-
muraciones

Xa VIRGO
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- No haga uso de su poder 

A/-.'^^^ de convicción para vencer la resis-
tencia de esa persona
AMOR.- No se muestre tan cruel

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Jornada monótona y 
aburrida en el terreno profesional 
AMOR.- Romance

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán soñadores, vehementes y muy irreflesivos. Habrán de frenar siempre su 
imaginación para no incurrir en errores graves.

10

HORIZONTALES: 1: Título 
de dignidad entre los cardenales 
de la Santa Iglesia Romana, pre
sidente de la Cámara Apostólica 
y goberandor temporal de la 
sede vacante (pl). 2: Agarradero 
(pl). Escucahará. 3. Monarca. 
Provecho. Daño. 4: Causé, di 
principio. 5: Nombre de letra. 
Atasco, obstruyo, atraganto. Al 
revés, repetido y familiar, madre. 
6: Infunda energía moral a uno. 
Isal griega, y golfo del mar Egeo. 
7: Nombre de letra. Al revés, 
querrá. Partícula inseparable 
privativa o negativa. 8: Ensal- 
zóla. 9: Licor. Señal de peligro 
y petición de auxilio. Escuchar. 
10:. Tuestan. Cada una de las 
trece monedas que, al celcbrarse- 
el matrimonio, entrega el des

posado a la desposada. 11: Sal 
formada por el ácido salicílico 
y una base (pl).

-VERTICALES: 1: Figura ridí
cula en que se deforman las fac
ciones de uno (pl). 2: Tueste. 
Nombre de consonante. Se atre
ve. 3: Cierto mes. Narración de 
sucesos por años. 4: Campeón. 
Ronzal. Conjución copulativa. 5: 
Pita, planta vivaz amarlídea (pl). 
6: Figurado, dilatado, extenso. 
Derogué. 7: Escucharemos. 8: 
Negación. Arbol de la familia 
de las yuglandáceas, de fruto 
comestible y madera muy apre
ciada en ebanistería. Vocal repe
tida. 9: Llora. Al revés, letras 
de “Trova”. 10: Reza. Nombre 
de mujer. Al revés, juego infan
til. 11: Anfibio urodelo insec
tívoro.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Baptisterio. 2: Odie. Sien. 3: Sol. Fra. do. 4: Anatema. 5: UA. Alero. 
La.. 6: Imita. Ojeas. 7: Ma. Acaba. TT. 8: Omitiré. 9: noR. Aso. 
loC. 10: Osas. Nada. 11: Soliviantas.

VERTICALES: l:Bosquimanos. 2: adO. Ama. Oso. 3: v Pila. Oral. 
4: Te. nataM. Si. 5: Falacia. 6: Surte, atsnl. 7: Aerobio. 8: És. Mojar. 
NN. 9: Rica. elaT. Oda. 10: íeL. laT. 11: Onomásticas.

Letras desordenadas!
- Guía cultural

REPANOWACHI TAXO 
PASDQUI NECSXOZA 
TRODI ERROPENOBI 
EZCAROTUSTI YAMO 
HCI HCARDI NALOMA 
CI MPARUESOBGATO 
OBALENCI AGAFOFA 
RENGEREALSLKOXA 
Al EBRELLASMGOWI 
LSCHERRERPAWONA 
ERSCONAS. FSI TOKO 
FI SI 1 CASI NNGALÁ 
FI LI J USTERAQUON 
PAÑI KALOMAHCOTA

SOLUCION

V 1 0 0 H V lAI 0 1 V X IÑV d
N o n D V H 3 1 s n r 1 1 1 d
V 1 V D N N 1 S V 0 MXl S 1 d
0X01 1 S d S Xi< N 0 \^ a 3
V N o M V d(a 3 b a 3 ’l'

1 M 0 0 lAI s v^^ 3 a qz$<r

V X 0 X T s 1 v\ é

V d 0 d V 0 V 1 : v a o
0 1 V 0 jl

0 s 3 r iÑ i □
V lAI 0 1 V ’N 1 g/í

H
O W V A 1 1 W V\^Z

IBON 3 ck^fS
_j\ixi 0 a)i

V Z 0 X S(3/3 N 1 n d\Q)s v d
0 X V 1 1 H o V AZI o N V d 3 a

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
• etc. (1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 

de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Modistos famosos.

1

MODA HOMBRE-MUJER
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IMPORIACION

__ ________________________ CIUDAD RJEAL__________________________
MUSEO PROVINCIAL: Exposición Nuevos Fondos de pintura y escultura.
MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición de esculturas de 

Felipe García Coronado.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposición de pinturas 

del torero Luis Francisco Esplá, hasta el día 30 de enero.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de fotografía del quinto concurso 

“Trofeo foto Iferga”.
GALERIA ARJANA: Exposición de pintura del artista Domingo
CAJA MADRID: Exposición de pintura de Pilar Barroso, hasta el día 31.

VALDEPEÑAS

CASA DE CULTURA: Exposición-homenaje a Oscar Benedí, hasta el 31 
de enero.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición colectiva de dibujos.

MlotOy. "««Sf*
¡PUEDE SER 

UaiaLjíinliíIlEQ MILLONARIO!
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La Tribuna

Anuncios por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 2518 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

RÉN^^ 
Ocasión «

'1 Hasta laño de 
bu garantía en toda 
MU la Red Renanlt.

Financiados hasta 48 meses.

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 

. CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Tels.i 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Sanio, tú que me aclaras iodo, me Iluminas todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en oslo corlo diálogo agradecerle por todo y confirmar una vez 
más que nunca quiero separarme de ti. por mayor que sea la Ilusión material, 
deseo estar contigo y lodos mi seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos sin decir el pedido: dentro de los tres dias le 

. será alcanzada la gracia por más dilfcll que sea. Publicar en cuanto se reciba
la gracia). Agradece las gracias alcanzadas

2 Q

ANUNCIOS

RENAULT 19 CHAMADE D ........................
AUDI 200 TURBO...........................................
PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO .....
OPEL KADET GSEl 16 V ............................
DISCOVERY DIESEL ...................................
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO)
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ............
OPEL KADET 1.3 S .......................................

Mercedes BenzC/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

K 
-1

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK .........  
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL .....  
RENAULT 21 GTD TURBO ..................... 
FIAT DUCATO ISOTERMO ..............
MERCEDES BENZ. ISOTERMO ...........
IVECO 35.8 CAPITONE ............................
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) 
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T 
OPEL SENATOR 3.0 E ............................. 
BMW 324 D ....................................................

CONCESIONARIO
fOFÍCtAL

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)

Sucursal de Ciudad
Real

Concesionario
Peugeot Talbot

VARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre
10.000 y 12.000 Kms.

LANCIA TURRO-DIESEL, EN BUEN 
ESTADO

309 DIESEL, CON UN ANO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO
ESTADO ~

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO

PODRA VÉRLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para, que yo alcance mi 

ideal, tú^ que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar 
una vez más que nunca quiero separarme de ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona deberá rezar esta oración tres días seguidos sin decir el pedido: dentro de 
los tres días el será alcalzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba la
gracia). Agradece las gracias alcanzadas M.C.H.S.

1.250.000 FULL EQUIP
700.000FULL EQUIP
600.000 FULL EQUIP

1.400.000
2.950.000

740.000FULL EQUIP
750.000 FULL EQUIP

1.200.000 AIRE
ACONDICIONADO 

1.200.000 FULL EQUIP 
1.000.000 FULL EQUIP 
1.350.000 FULL EQUIP 
1.000.000 
1.000.000

900.000 
1.250.000 
1.850.000
1.000.000 FÚLL' EQUIP 
1.500.000 FULL ÉQUIP

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

MRANTE DC LA C»«M 
(CUMO REAL) 

MVmClON

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 20
TELE: 25 22 51

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAL

plazj de la provincia.! 
ciudad real. icL: 22 4(1.12

4 I

bachillerato de 
artes plásticas , 
■ y diseño ■ !

AGENCIA
Ciruela 22
Ciruela 22

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos; 
22 40 92 y 25 10 79

SEGUROS
- 22 4092
- 25 1079

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
Parque de Maquinaria
Ctra. n’ 430 P Km-318

Oficinas. Avda. Rey Santo 8-5’ 3’ C-Real

13.150 Carrión de Cvar (C-Real)
Tlfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 2110 42

CAMBRONERO, S.L. <
DISTRI8UltX)R DE

ACESA - Herramientas en general
AREL - Soldaduras eléctricas C A y C.C. - Soldadura MIQ
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas ■ Sierras - Urnas y Patas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION • 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. tl

Fax 2114 99 Telélono: 21 39 34

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.; 25 2212-25 22 08- Parí.; 2119 44
Apdo. 354

C/ PALOMAS, 15

13005 CIUDAD REAL

VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72.
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

■U^AMBRONEROa.-
Cll DAD REAL

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.; 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición; Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR

C/ Lanza, 9

W

21

Paz, 5 
■Paz. 5

25 4787
25 4670

C1=€1 DIRECCIONES
EN CIUDAD REAL:
C/ Postas, 10 * 21 09 30
C/ Ramón y Cajal, 12 X 22 83 36
EN PUERTOLLANO:
Adda 1» de Mayo, 2 x 43 0018

022
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
08,30.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05.- SESION MATINAL. “TIN-TAN 

en La Habana” (95). Dirección: 
- Gilberto Martínez Solares. Nacio

nalidad: Mexicana. Intérpretes: 
TIN-TAN, Rosa de Castilla, Gloria 
Mong. La bella Lupita intenta que 
el alocado TIN-TAN cumpla la 
promesa de matrimonio que te hizo 
Qn un momento de debilidad.

10,40.- DE PAR EN PAR
12,00.- AMOR PROHIBID’O
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI- 

- TORIALES

13,29. - CONEXION CON LA PROGRA- 
. MACION NACIONAL

13,30. - DESTINO
13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,30. - NO TÉ RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- RUBI
16,25. - PASA LA VIDA
17,30. - AVANCE TELEDIARIO
17,35. - ¿OUIERES QUE TE LO CUEN

TE? . Lassie. “Buscadores de teso
ros. Lassie encuentra un yaciemien- 
to arqueológico indio

19,05.- LOS CUENTOS DE ALF
19,35.- JAKE Y EL GORDO. “Fácil de 

amar”. La policía Alex Walker, 
adiestrada por Jake en el Conti
nente, lllega a Honolulú para inves
tigar la desaparición de su actual 
compañero.

20,30.- TELEDIARIO 2
21,00.- PRIMERA IZQUIERDA
22,15. - EL PRIMI-JUEGO. Sorteo en el 

que se verán los números premia

dos de la Lotería Primitiva
2230.- DE RISA. “El señor Badanas”, 

de Carlos Arniches. Realizador: 
Alfredo Castellón. Intérpretes: 
Quique Camoiras, María Luisa 
Ponte, Arturo López. El Ministro 
condecora a Saturnino García 
Badanas, funcionario con grandes 
deseos de triunfar y con esperanzás 
de hacer brillante carrera política.

00,30.- DIARIQ NQCHE
00,50.- PUNTQ DE VISTA
01,00.- LQS AUSTRALIANQS. “Les Dar- 

cey”. Le.s Darcey. fue un popula- 
-rísimo boxeador australiano, ado
rado en su país, que venció en 
49 de los 50 combates disputados. 
Su corta vida profesional (murió 
con tan sólo 21 años de edad), estu
vo marcada por problemas de alis
tamiento en el Ejército de su país, 
para combatir en la 1® Guerra 
Mundial. ‘

01,50.- DESPEDIDA Y CIERRE.

07,00i- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA *
0730.- CLIP, CLAP, VIDEO
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- FRAGUEL ROCK
0935.- REDACCION DE LA 2
0930.- TV EDUCATIVA. Análisis de la. 

política arhericana desde el episodio 
de la Bahía de Cochinos a la Guerra 
del Vietnam.

1130.- REDACCION DE LA 2
1135.- LA HORA DE...
1230.- CAJON DESASTRE
13,00.- CLIP, CLAP, VIDEO
035.- DIBUJA -2
14,00.- DE OTRO MUNDO. “El Jardín de

Evie”. Kyle está desesperado porque 
no tiene pareja para asistir al baile 
del Alcalde del año

1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- LINEA 900
15,00;- CIFRAS Y LETRAS
1530.- EL MUNDO OCULTO. “La buena, 

la mala y la guapa”. Un mundo sin

moscas caseras, mosquitos o moscas 
de jardín puede aparecer algo atrac
tivo. ■ Sin embargo muchas de las 
100.000 especies de moscas tienen 
cualidades muy difíciles de sustituir 
en la naturaleza

16,25.- REDACCION DE LA 2
1630.- PRIMERA SESION. “Ante todo, 

mujer” (1947 - 128). Dirección: Gene 
Saks. Nacionalidad: Norteamericana. 
Intérpretes: Lucille Ball, Bruce Davi
son, Don Porter. El pequeño Patrick 
recibe como herencia, junto a la 
cuantiosa fortuna de su padre, la

Sí
seria recomendación de educarse en 
el más estricto puritanismo.

18,40.- DOCUMENTAL. El mundo de Gaudí
18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
19,55.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,00.- BALONCESTO. Estudiantes Caja 

Postal-Commodore. En directo, des
de el Palacio de los Deportes de 
la Comunidad de Madrid

2130.- REDACCION DE LA 2
21,45.- MATRIMONIO CON HIJOS
22,15.- JUEVES CINE. “Corrupción de una

familia” (1970 - 108). Dirección: 
■ Harold Prince. Nacionalidad: Nor

teamericana. Intérpretes: Angela 
Lansbury, Michael York, Anthony 
Corlan. Conrad, un hombre calcu
lador-y ambicioso, llega hasta una 
pequeña población de Australia en 
donde consigue colocarse como laca
yo de la condesa de Ornstein, una 
mujer con dos hijos, arruinada.

0040.- ORDEN ESPECIAL
0045.- METROPOLIS

' 00,45.- CINE CLUB. CICLO GENTES DE 
EUROPA. “El beso de un extraño” 
(1983 - 89). Dirección: Matthew 
Chapman. Intérpretes: Peter Coyote, 
Victoria Tennant, Blaine Novak. Un 
productor de Hollywood aprueba el 
guión para realizar una película con 
la condición de que la actriz principal 
sea Carol, la mujer con la que vive. 
- VERSION ORIGINAL CON 
SUBTITULOS EN CASTELLANO

02,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

14,00.-NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO 
NOTICIAS REGIONALES
14,30.- SOMOS 10
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
16,25.- TELECINE. “Los chicos del

Preu” (1967 - 87). Dirección:

antenas Pedro Lazaga 
7,50.- TELETIENDA 
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA

0630.- CARTA DE AJUSTE 2030.- NOTICIAS
• 06,45.- NOTICIAS 21,00.- COP ROCK

07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 22,00.- NOTICIAS
0730.- AULA 3 22,01.- FARMACIA DE GUARDIA08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA GUARDERIA 2230.- DE TU A TU
0930.- TAN CONTENTOS 00,00.- NOTICIAS
09,45.- LA SALUD 0045.- LOU GRANT
10,00.- EL ORO Y EL BARRO 0145.- ESCUELA DEL PERIODISMO
12,00.- NOTICIAS •' 02,00.- PASARELA
12,03.- SANTA BARBARA 02,45.-AULA 3
13,00.- BONANZA 03,15 - CIERRE DE EMISION

07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
08,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- TELERROMANCE: “María, 

María”
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON. “Brancaleone 

en las Cruzadas” (1970 102).- 
Dirección: Mario Monicelli

12,45.- TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
13,30.- ...A MEDIODIA ALEGRIA.

“Ana de las tejas verdes
14,00. -PAPA COMANDANTE
1430-.- INES DUARTE, SECRTARIA 
1530.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDÍA NARANJA
20,45.- TELECUPON
31,00.- MANUELA
22,00.- SILENCIO SE RIE. “Fulaníta 

y sus menganos” (1976 - 90). 
Dirección: Pedro Lazaga

2335.- ¡QUE GENTE TAN DIVER
TIDA!

00,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,40.- NOCHE DE MIEDO. “Espec

tros” (1989 - 89). Dirección: Mar
cello Avallone

02,20.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 
LA BASCA?

02,50.- CIERRE DE EMISION

15,00.- CINE: “Kiekboxer”
16,34.- CINE: “Tess”
19,18.- DOCUMENTAL: “Los últimos

aristócratas”
19,44.- PIEZAS
20,00.- AVANCE REDACCION
20,08.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: “Los primeros

08,00.- ABC WORLD NÉWS CON
de la clase” ,

21,00.- TELECOMEDIA: “Padres for-
PETER JENNINGS zosos” *

0830.- LOS 40 PRINCIPALES 2L28.- INFORMACION METEORO-
0935.- TELECOMEDIA: “Newhart” LOGICA
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- SESION ESPECIAL V.O.: “Bi- 21,30.- REDACCION NOTICIAS

telchus” 2L54.- INFORMACION DEPORTIVA
1132.- CINE: “Una pandilla de luná- 22,00.- ESTRENO CANAL”: “Arma

ticos” letal H”
1332.- PIEZAS 23,50.- CINE: “Batman”
1330.- LOS 40 PRINCIPALES 01,53.- INSIDE OUT
14,00.- REDACCION. NOTICIAS 02,03.- TRANSWORLD SPORT
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: “Los 02,53.- SESION ESPECIAL V.O.: “La

gatos samurais” insoportable levedad del ser”
1430.- TELECOMEDIA: “Newhart” 05,40.- CIERRE.- •

CANAL SVR

10:30.- EL DIARIO
10:35.- TOP SUR
U:00.- UNIVERSIDAD ABIERTA
12:00.- MEDIODIA
13:05.- EL MUNDO DE LAS PASAS
13:30.- ¿TE SUENA?
14:00.- EL DIARIO-l
14:20.- LA JUGADA
14:30.- EL DIARIO-l
14:50.- EL TIEMPO
14:53.- EL DINERO ' ’
15:00.- BENSON
15:30.- EL ARRIATE
15:45.- CINE: “Señoras y señores bue

nas noches”
17:05.- PARAISO
17:50.- DIBUJOS ANIMADOS
18:10.- LA ISLA DE FLORA
18:40.- BOLA DE DRAGON
19:05.- CORRE QUE TE PILLO
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.- EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2

21:30.- EL TIEMPO
21:35.- SIERRA NEVADA
21:45.- OLÉ TUS VIDEOS
22:45.- COMEDIA ESPAÑOLA: “Cua

renta grados a la sombra” -
00:15.- EL DIARIO-3
00:30.- ANDALUCIA NUESTRA""
01:00.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELE ONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- PRIMERA SESION

- 16:45.- REPOSICION
18:00.- AVANCE INFORMATIVO
18:I5.EL RECREO
20:00.- INFORMATIVO
20:30.- LOS 40 PRINCIPALES DE

CANAL PLUS
21:00.- NUESTRO CINE
22:00.- SESION DE NOCHE
00:00.- INFORMATIVO
00:30.- CINE DE NOCHE

M.C.D.2022
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Destacan ''Primero Izquierda”, en el primer canal de TVE, y ‘'De tú a tú”, en Antena 3

La proliferación de ‘‘magazines” 
caracteriza la programación de los jueves

Comienza nuevo espacio teatral, que bajo el título *^De risa”, ofrecerá obras de carácter cómico

1 ib 1

La proliferación de espa
cios de entrevistas y maga
zines varios alcanza su 
máxima expresión los jue
ves, día en el que se pue
den destacar especialmen
te "Primero Izquierda” en 
el primer canal de Tele
visión Española y "De tú 
a tú” de Antena 3 TV.

MADRID. (Efe).- En el 
primero ya están confirmadas 
sendas entrevistas con Ursula 
Andress y Eunice Kennedy, 
además de las actuaciones de 
“Gabinete Caligari” y Lucho 
Gatica.

El espacio de Carlos Hefre- 
ra también contará con la pre
sencia y las actuaciones de 
Rosa León, el niño guitarrista 
Jerónimo, María del Monte, 
Mireille Mathieu y “El pro
fesor Bubbles”.

Nieves Herrero, por su par
te, tiene confirmado en su 
programa de Antena 3 TV la 
presencia de Jorge Sanz, Al 
Bano y Romina Power, Ana 
Obregón y Pedro Ruiz.

Junto a estos espacios se 
encuentran los habituales “Pa
sa la vida” y “Peligrosamente 
juntas”, emitidas diariamente 
por TVE-1 y TVE-2, respec
tivamente.

En el primero de ellos, pre
sentado y dirigido por María 
Teresa Campos, será entrevis
tada Elvira Quintillá, con 
motivo del estreno de su nue
va obra teatral, “Los intereses

Ursula Andress será entrevistada por Carlos Herrera.

humanos”; y actuará en el 
apartado musical “La década 
prodigiosa”.

En “Peligrosamente juntas” 
participará hoy el escritor 
Manuel Vázquez Montalbán 
con una colaboración literaria, 
mientras que el entrevistado 
será el bailarín y coreógrafo 
Victor Ullate.

También se incluirá en el 
espacio, presentado por Inka 
Martí y Marisol Galdón, un 
reportaje del corresponsal de 
TVE en París, Agustín Reme
sal, con el título “Paco Raban-

ne, la reencarnación”.

Teatro cómico

El primer canal de TVE 
comienza hoy la emisión de 
un nuevo espacio teatral, que 
bajo el título genérico “De 
risa” ofrecerá obras de carác
ter cómico.

En la primera entrega se 
emitirá “El señor Badanas”, 
obra de Carlos Arniches rea
lizada por Alfredo Castellón 
e interpretada por Quique 
Camoiras, María Luisa Ponte 

y Arturo López.
Narra las desventuras de 

Saturnino García Badanas, 
honrado funcionario con gran
des deseos de triunfar y que 
acaba de ser condecorado por 
los servicios prestados.

“Metrópolis^’

El espacio cultural de TVE 
de la 2 “Metrópolis” ofrecerá 
hoy el primero de los dos capí
tulos dedicados al conocido 
director británico Peter Gree- 
naway, autor entre otros títu
los de “El cocinero, el ladrón, 
su mujer y su amante” y “El 
vientre del arquitecto”.

La elección de este perso
naje, al menos conocido entre 
los aficionados al cine, supone 
una auténtica novedad con 
respecto a lo que suele se 
habitual en el espacio, dedi
cado a mostrar artistas y movi
mientos culturales que segu
ramente jamás saldrán en los 
programas “normales”.

Greenaway está considera
do como uno de los cineastas 
más insólitos y complejos del 
cine europeo, un creador mul
tifacético que cultiva a la 
manera renacentista todas las 
artes.

Empeñado en la experi
mentación de las tecnologías 
audiovisuales de vanguardia, 
como el vídeo de alta defi
nición o la infografía, su tra
bajo se caracteriza por el cru
ce de lenguajes artísticos.

George Bush.

1 t

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “A González 
le pido que no amenace y que 
no haga que los demás ame
nacen, porque así no llegamos 
a ninguna parte”.

- MARIO CONDE, presiden
te del Banesto: “La moderación 
salarial es imprescindible”.

- JULIAN GARCIA VAR
GAS, ministro de Defensa: “El 
futuro del Ejército español es 
contribuír a la pacificación de 
cualquier conflicto del mundo”.

- ENRIQUE MUGICA, ex 
ministro de Justicia: “Doy por 
hecho que existe corrupción en 
el PSOE”.

- LUIS ANGEL DE LA VIU
DA, subdirector general de 
Antena 3 TV: “La ley sobre 
la publicidad limita la libertad 
de información”.

- GEORGE BUSH, presiden
te de EE.UU.: “Si pudimos 
cambiar el mundo, podemos 
cambiar América”.

- ALFREDO KRAUS, tenor: 
“Estoy herido porque ha fallado 
lo que más estimo en la vida: 
el sentido de la justicia”.

^B Cumpleaños ■ Sc trata de "Los chicos del PREU” (Antena 3) y "Fulanita y sus menganos” (Tele 5)

Felipe de Borbón.

Hoy, día 30, cumplen años:
- FELIPE DE BORBON, 

Príncipe de Asturias, 24.
- PEDRO SCHWARTZ, fun

dador de Unión Liberal, 59.
- VANESSA REDGRAVE, 

actriz, 55.
- GENE HACKMAN, actor, 

61.
- MANUEL CAPDEVILLA 

FONT, musicólogo, 61.
- PHIL COLLINS, músico, 

41.
- FRANCISCO HIGUERA 

FERNANDEZ, futbolista, 27.

Dos comedias de Pedro Lazaga en la 
programación cinematográfica de hoy

MADRID. (Fax Press).- 
Pedro Lazaga con sus comedias 
ocupa buena parte de la pro
gramación de este jueves.

Una película mejicana que 
‘ será proyectada en blanco y 
negro abre la mañana. “Tin-Tan 
en la Habana” narra el intento 
de una mujer por que su alo
cado amigo cumpla la promesa 
de matrimonio que le había 
hecho días atrás (TVE-I, 09.05).

Tele 5 emitirá a las 11.00 
horas, “Brancaleone en las cru
zadas”, continuación de la 
divertida comedia, “La armada 
Brancaleone” y en la que se 
siguen satirizando las costum
bres de la Edad Media.

“Los chicos del PREU” en 
la sobremesa del jueves. Esta 
película española rodada en 
1967 y dirigida por Pedro Laza- 

j ga narra los problemas de un 
grupo de chicos y chicas que 
se están preparando para entrar 
en la Universidad. Está prota
gonizada por María José Goya
nes y Emilio Gutiérrez Caba 
(Antena 3, 16.15 horas).

En La 2, también en la sobre
mesa: “Ante todo mujer”, lar- 

: gometraje de nacionalidad nor

teamericana que cuenta con la 
interpretación de la actriz Luci
lle BaJl. Un niño recibe como 
herencia no sólo la fortuna de 
su padre sino la recomendación 
de educarse en el mayor de los 
puritanismos (16.30 horas, 
TVE-2).

Otra comedia del director 
Pedro Lazaga en la noche del 
jueves: “Fulanita y sus menga
nos”. Se trata esta vez de un 
congreso de prostitutas en el 
que la representante española 
recordará sus más interesantes 
anécdotas. Victoria Vera, 
Manolo Gómez Bur y Pedro 
Osinaga entre los protagonistas- 
(Tele 5, 22.00).

“Corrupción de una familia” 
será el filme que La 2 emita 
a las 22.15 horas. Un hombre 
que llega a una pequeña pobla
ción de Australia y se coloca 
en la casa de una condesa. No 
dudará en ningún momento en 
utilizar su falta de escrúpulos 
para conseguir la fortuna que 
busca. Angela Landsbury y 
Michael York protagonizan esta 
película (22.15).

En TVE-1, “Fuga -al paraíso” 
con Dirk Benedict y Catherine

Victoria Vera protagoniza “Fulanita y sus menganos”.

Oxemberg. Un detective que se 
traslada a Hawai tiene como 
primer caso descubrir el ase
sinato de un importante hombre 
de negocios (22.30).

En la madrugada, terror con 
“Espectros”, filme de naciona
lidad italiana que narra las 
aventuras de unos arqueólogos 
que descubren la tumba de una 

antigua reina (Tele 5, 00.45).
Termina la programación con 

“El beso de un extraño”. Un 
productor se decide a realizar 
una película con la condición 
de que sea su novia la pro
tagonista. .g^ntre ella y el actor 
con el que forma pareja surgirá 
un afecto que pondrá celoso al 
productor (La 2, 00.45).

M.C.D.2022



PLAZA U PILAR
Almagro sera la 
sede de la 
Muestra 
Regional de
Teatro

La Muestra de Teatro de 
Castilla-La Mancha se va a lle
var a cabo en Almagro durante 
los meses de febrero y marzo. 
Esta muestra consiste, según el 
delegado de Cultura de la Junta 
de Comunidades, Javier 
Naharro, en que ha salido una 
convocatoria de actividad tea
tral en la figura esta muestra, 
en la que los grupos de teatro 
se inscriben para ir a Almagro 
a representar sus obras durante 
los fines de semana y se invita 

. a concejales y técnicos de los 
Ayuntamientos de la región 
para que vean la oferta teatral 
que tienen los grupos de Cas
tilla-La Mancha, con el fin de 
que a la hora de las contra
taciones de ese Ayuntamiento, 
conozcan los grupos a los que 
contratan y la obra que verán 
después en su pueblo. Esta 
muestra de teatro significará 
que durante este año los téc
nicos teatrales de los diferentes 
Ayuntaminetos sabrán valorar 
mejor a la hora de hacer las 
contrataciones.

18.000 jóvenes 
podrán visitar la 
Expo de Sevilla 
con la ayuda de 
la Junta

Alrededor de 18.000 jóvenes 
castellano-manchegos visitarán 
la Expo entré el día 19 de abril 
y el 30 de junio, con los gastos 
de alojamiento y comida paga
dos por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
que ha destinado a este pro
yecto 175 millones de pesetas. 
Este viaje está dirigido a los 
alumnos que se encuentren 
finalizando su ciclo de estudios, 
alumnos de tercero de BUP, 
COU, último . curso de FP2, 
octavo de EGB, últimos cursos 
universitarios, alumnos de 
Escuelas-Taller y jóvenes traba
jadores, que pueden juntarse en 
grupos de cinco a veinticinco 
personas. Los jóvenes ciu
darrealeños que deseen solicitar 
estos viajes, deberán hacerlo en 
la Delegación Provincial de 
Educación y Cultura.

Los jóvenes permanecerán 
tres días en una población cer
cana a Sevilla, porque en la ciu
dad ha sido imposible, y podrán 
visitar la Expo el primer día 
de viaje por la tarde, el segundo 
día entero y el tercero por la 
mañana. La Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
pagará el alojamiento y la comi
da y los beneficiarios de esta 
ayuda, ya sean colegios, insti
tutos o empresas donde trabaja 
gente joven que desea acogerse 
a este proyecto, deberán pagar 
el viaje y la emrada a la Expo.

i

I La guerra de las ondas. Algunos telespectadores “entusiasmados” y pegados a * 
3 sus butacas mientras veían la película de zombies que en la noche del lunes ofrecía Tele-Onda, 1
Ú se vieron sobresaltados no por las imágenes del mencionado film, sino por la “invasión”
2 de lo que debe ser una nueva cadena para los sufridos espectadores. Esperemos que la S 
í nueva emisión resulte de mayor agrado y mejor calidad para los ciudarrealeños; eso sí, 
5 si puede ser que no corten las películas para daría a conocer. paul white 5
4

■ El portavoz municipal 
del PP manifestaba ayer que 
cuando protestó en el último 
pleno por la actitud del equi
po de Gobierno y, sobre 
todo del alcalde, Lorenzo 
Selas, ayudado por el secre
tario, no quiso emplear la 
palabra ayuda sino aseso
ramiento. 

* * *
■ En principio sólo parece 

una cuestión de matiz, pero 
los matices, a veces, levantan 
las más encendidas reaccio
nes, como parece que es el 
caso. 

* * *
■ De cualquier forma, con 

ayuda o con asesoramiento, 
lo cierto es que a todo el 
mundo le quedó claro el sen
tir de los diferentes Grupos 
Municipales en el pleno del 
pasado viernes.

* * *
■ Y hoy, otro pleno el de 

los presupuestos municipa
les, volverá a polarizar la 
atención de los veinos. Los 
diferentes Grupos Municipa
les han desgranado en los 
últimos días su postura. Si 
los presupuestos no reflejan 
la importante subida de los 
impuestos, si la partida de 
inversiones está recortada o 
si la mayor parte del esfuer
zo va destinado a pagar la 
deuda municipal, serán 
temas sobre los que se vol
verá una y otra vez en el 
debate.

* * *
■ La carpa de Carnaval y 

su explotación se ha queda
do sin adjudicar, hasta aho-

Javier Romero y los matices

ra, debido a que las dos pli
cas que fueron presentadas 
tenían defectos de forma.* * *

■ El plazo de presentación 
de la documentación nece
saria ha quedado abierto 
hasta el próximo lunes.

* * *
■ Ayer fue el colegio Car

los Eraña quien hizo pública 
la lamentable situación del 
centro y el poco caso que 
se les hace desde el Ayun
tamiento. 

* * *
■ Sin embargo, muchos 

padres de familia saben que 
no es sólo en este centro 
donde se caen los fluores
centes o donde los niños tiri
tan durante las clases por la 
falta de calefacción.

Acuerdo de colaboración y 
diálogo entre el PP y la OPA

El PP ha establecido un 
acuerdo de diálogo y colabo
ración con la Organización de 
Profesionales Autónomos 
(OPA) de cara a la resolución 
de los problemas que tiene 
planteado este colectivo, tras la 
primera reunión mantenida 
ayer entre las comisiones del 
PP, encabezada por José 
Manuel Molina y de la, OPA, 
presidida por Benito Hordanza. 
Molina ha concentrado el com
promiso en establecer un grupo 
de trabajo entre PP y OPA para 
analizar los problemas y las 
soluciones que pueden ser asu
midas por los populares, tam
bién se han comprometido a 
que en los Ayuntamientos, el 
PP adoptará cauces de diálogo 
con la OPA para conocer la 
situación en este ámbito y las 
medidas en cuestiones como el 
IAE; y la suscripción del acuer
do de apoyo a las medidas a 
las que llegue la comisión de 
trabajo. Molina destacó que los 
trabajadores autónomos son 
400.000 en la región y que a 
pesar de ello, ni la Legislación 
ni la Administración atienden 
debidamente los graves proble
mas que tiene este colectivo.

Para Benito Hordanza, los 
principales problemas son los

48.171
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Esta noche, 
última 
conferencia del 
ciclo “Toros y 
Universidad”

Para esta noche, a partir de 
las 20 horas, está anunciada la 
última conferencia del ciclo 
“Toros y Universidad” que se 
ha venido desarrollando duran
te el presente mes bajo los aus
picios del Ayuntamiento de 
Ciudad Real y la Universidad 
de Castilla-La Mancha. La char
la estará a cargo del profesor 
Alfonso Ortega Carmona, cate
drático de la Universidad Pon
tificia de Salamanca, que diser
tará sobre el tema “La Corrida, 
trama y arte del pueblo”. La 
presentación correrá a cargo del 
rector Luis Arroyo Zapatero.

Como advertencia a los asi
duos a estos actos, hemos de 
decir que las conferencias salen 
por primera vez del salón de 
sesiones del Ayutamiento ya 
que esta tendrá lugar en el salón 
de actos de la Caja de Ronda, 
calle Bernardo Mulleras 2, jun
to al Gobierno Civil.

José Manuel Molina

de carácter financiero, fiscal, de 
Seguridad Social y la situación 
laboral de excepción. El secre
tario de la OPA de la región, 
José Luis Sánchez, indicó que 
la OPA va a abrir un debe inter
no sobre la obligatoriedad o no 
de cotizar a la Seguridad Social 
por parte de los autónomos. 
Otro de los temas que aquejan 
a este colectivo es el escesivo 
número de trámites burocráti
cos, que lejos de resolverse con 
la ventanilla única, se han 
coinplicado.

Terminaciones y premios
Num._____________ Ptas.
8.171 50.000

171 5.000
71 500

1 100
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